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El juego 
li ~ )C P*!CO 

p r o v i n c i a s 

estfe que hace seis meses sonara ei "gong" en ei Ayun 
| J (amiento toledano con ia dimisión de ios grupos sociaiis 
\ J -tas de su delegaciones, la coexistencia de los grupos so

cialista y centrista se ha mantenido en áreas de pugilato y de ere-
cíente encono cuyo estallido final ha tomado ia forma de sen
dos documentos\ espetados a la recíproca, recientemente. 

La baza socialista se ha gestado con la premeditación de un 
semestre y en la penumbra de una consciente inactividad 
volcada en ei seguimiento atento y crítico de ios centristas. Y, al 
fin, la bomba de lenta mecha ha explosionado proyectando cien
to 'dos esquirlas aceradas. Un centenar de preguntas amasadas 
y recopiladas con fruicción megalómana, con avidez cuantitati
va y ambiciones de exhaustividad, que dibujan algo así como el 
índice de pecados municipales de ia UCD toledana. Un índice 
que recorre un amplio espectro de tonalidades: desde ia veniali
dad de las actuaciones de unos titiriteros en la Vega, al mayor 
calibre de acusaciones sobre abandono en los servicios del 
Ayuntamiento. De todo cabe en algo más de cien preguntas. 
Unas preguntas que, curiosamente, quizá sean más esclarece -
doras en 'sí mismas en cuanto a la situación actual de ia proble
mática de la ciudad que cualquier otra exposición asevera tiva a 
las que estamos más o menos acostumbrados en medios muni
cipales. 

Sin duda, quienes se inclinaron por una u otra opción 
electoral en ias pasadas elecciones municipales io hicieron espe
rando que de la existencia de diversos criterios e ideologías en el 
seno dei Ayuntamiento surgiese ia claridad en ei gobierno de la 
ciudad. En este sentido, el brusco acicate socialista no puede 
constituir mejor revulsivo contra ia apatía y Jos desencantos 
democráticos. Esta es la línea que cabe esperar de ia primera 
fuerza de la oposcición; otra cosa es que sepa guardar en ella el 
debido equilibrio. 

Por su parte, ia reacción virulenta del partido en el poder ante 
la actuación de la oposición, contiene elementos de cierto desa
foro que denotan una imperfecta asimilación del "juego" 
democrático, donde la crítica debe conjugarse con la actividad, 
de gobierno, a semejanza de Ja dialéctica de ias piernas, antago-. 
nisias pero inseparables, que se precisan para componer el 
movimiento del paso. 

Excesiva reacción la de un partido que dice conducirse por 
vías de moderación y ha asumido Jos presupuestos democrá 
ticos. Epítetos de la calidad y en la cantidad del comunicado de 
réplica del comité local de UCD más parecen provenir de frustra
ciones propias de grupos extraños constitucionales que del 
mismísimo partido dei poder 

De nuevo, ei radicalismo; un viejo fantasma vestido de exce
sos que vive entre nosotros como nuestro parásito vernáculo e 
indesterrable. Pensemos lo difícil que resultaría querer dar 
normas de comportamiento democrático a algunos sectores dei 
país, cuando ios propios partidos de ia escena constitucional y 
democrática desenvainan a Ja menor ocasión sus ferocidades. 

Critique el PSOE, que es su papel de oposición, hoy. Y 
responda la UCD, más que con palabras afiliadas, con hechos 
de gobierno que venzan y convenzan. 
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Esta columna opi«r ble... 

m m no do los más graves in-
• 1 convenientes que tiene es-
V / cribir para un medio de co
municación social es, sin duda, 
las muchas limitaciones que im
ponen al que escribe ei tiempo y 
el espacio. Es una verdadera ' 
tiranía para el desarrollo de ias 
ideas y las argumentaciones. Fal
ta tiempo materia! para refle
xionar adecuadamente cada li
nea de texto y para preparar, 
concienzudamente cada tema y 
cada artículo. Por s esto fuera 
poco oque no lo es- el espacio 
disponible es, una ve? tras otra, 
un permanente obstáculo para 
tratar, con un mínimo de ex
tensión y rigor, un tema deter
minado. Pueden imaginarse per
fectamente los lectores el sen
timiento de insatisfacción y de 
impotencia que invade a) ar
ticulista, cuando ve que tiene 
que concluir su comentario sin 
haber podido decir la mitad 
de las cosas que consideraba 
obligado publicar. 

Viene esta lamentación muy a 
cuento de lo que viene suce
diendo con esta columna. Y 
permítasenos hacer una refle
xión en alta voz sobre la misma. 
Porque, de vez en cuando, con
viene detenerse un instante y re
flexionar sobre la tarea realiza
da semana tras semana, y so
meter el balance de lo hecho 
-de lo malo y de lo bueno- al 
juicio de los lectores. 

Cada uno de los artículos que 
contiene un periódico, y el 
mismo periódico en su conjun
to, dejan de ser la obra personal 
o colectiva de quienes io hacen 
para pasar a ser patrimonio de 
sus lectores, en el mismo mo
mento en que se da a la imprenta 
Cuando el periódico llega a ma
nos de- los lectores, pertenece 
por entero a estos. Es su perió

dico. No tanto por el hecho de 
haberlo adquirido por medio 
de un determinado desembolso, 
sino por la comunicación que se 
establece entre los anhelos de 
información de cada cuál y el 
papel impreso. 

Una comunicación sin duda 
compleja y enriquecedora. El 
público necesita saber, y el 
periódico debe cubrir adecuada
mente esta necesidad. En los 
tiempos que corren, cada vez 
en más imprescindible estar bien 
informado de qué cosas pasan 
y por qué, desde ei terreno mu
nicipal hasta la arena interna
cional. Contar con una precisa 
composición de lugar en cada 
instante, no puede dirigir nues
tra actividad en el sentido ade
cuado y situarnos consciente
mente en el lugar protagonista 
de la Historia que nos ha tocado, 
cumplir. 

"Los lectores quieren saber"; 
esta es la clave. Quieren saber 
lo que ocurre en su municipio, 
en su provincia y en la región. 
Y a ello se dedica por entero 
este semanario, consciente de 
que esta necesidad de informa
ción estaba sin cubrir prácti
camente. 

Muchos de nuestros lectores 
-quizás la mayoría- esperan im
pacientemente nuestra salida ca
da semana. Mientras se produce 
esta espera, en la redacción se 
trabaja febrilmente para servir 
dignamente noticias y comenta
rios, al tiempo que en la impren
ta hombres y máquinas se afa
nan para que " L A REGION" 
llegue puntualmente a su cita 
con los lectores. Todo este tra
bajo no tiene otro sentido que 
tratar de ser útiles y amenos 
para quienes nos leen con 
tanto interés. 

Un interés que es para noso
tros un compromiso y un re*o 
permanente. Otra cosa es que, 
en cada número y en cada ar
tículo, consigamos dar en el cla
vo, como se suele decir. Y esto 
es algo que nos preocupa profun
damente: saber si hemos sido 
capaces de estar a la altura de le 
que nuestros lectores esperaban 
de nosotros. Desde el edito
rial, hasta la noticia más peque
ña. 

Valga todo lo dicho anterior
mente para esta columna. En 
ella se intenta traer al debate 
los temas de mayor actualidad v 
preocupación. Con mayor o me
nor fortuna, éso es algo que co
rresponde juzgar a cada lector 
o lectores. Las enormes limita
ciones a ias que nos referíamos 
ai principio, sin duda han con
seguido que, en más de una 
ocasión, los artículos no hayan 
sido todo lo buenos que era de 
desear. Ha sido necesario dividir 
algunos temas en varias entregas, 
con lo que el hilo se ha podido 
resentir algunos planteamientos 
para intentar conservar una con
tinuidad, y es muy posible que 
el conjunto resulte excesivamen
te reiterativo y escasamente 
ameno (en esto también influ
ye la complejidad de algunas 
cuestiones que hemos abordado) 

En fin, que se hace necesario so
meter al comentarista a comen
tario, vamos. Los lectores tienen 
la palabra. A ver si es posible 
que, entre todos, podamos diri
gir el rumbo de esta sección 
acertadamente, manteniendo io 
que haya que mantener y rec
tificando io que deba ser rec
tificado. Ei diálogo con los lec
tores, amén de interesante 
siempre resulta ser constructi
vo. Y de provecho. 

LA FOTO Y 
SI - ' 1 

Pasar dei rollo 
jpak ilíndrico cetáceo de granito ¡v< abandono 
í sirena varada y vestigio que un mar incu-
\JT ria hubiera arrojado al medio de la calle, 

el rollo antiguo de Santiago del Arrabal parece 
esperar un nuevo "Grean Peace" de ecologistas 
de la piedra para un desesperado boca a'boca 
de grúas y maromas. 

Y es que va para más de un mes que un golpe 
fortuito de una camioneta arrojó entre las coli
llas y las cascaras de ía plaza el viejo cipo coro
nado de forja, superviviente de tantos siglos, de 
tantas páginas de historia violenta, pero sin 
camionetas. A) finalque un legado de lejanos si
glos venga a sucumbir a golpes de camioneta, 
trasciende su sentido estricto y particular para 
convertirse en resumen de esta esquina de la 
historia. Pero si nos adentramos en la espesura 
de los símbolo,* el dato de que el rollo monu
mental permanezca yacente por más de un 
largo mes, se alza como la enseña misma de lo 
vergonzante. 

Y, como en las malas películas de asesinos, el 
dedo granítico de la columna parece señalar en 
dirección a un Ayuntamiento que, según parece, 
"pasa de estos... rollos". 

U ~ ó! Año 1, N° 7, 74 Julio 1981 
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- as Pequeñas y Medianas 
1 Empresas han sido, y 
%ms siquen siendo, motivo 

constante de comentario. Es
to que en principio puede ser 
interesante para conocer la 
problemática de las pequeñas 
y medianas empresas, ha pro
ducido, sin embargo, un 
efecto contrario al que se 
buscaba al hablar tanto de 
ellas, ya que se ha terminado 
por generar un cierto efecto-
rechazo por amplios sectores 
de la sociedad, a buscar solu" 
ciones globales a problemas 
como el de las relaciones la
borales o la financiación que 
requieren un tratamiento di
ferencial según sean PYMES 
o grandes empresas de las 
que hablemos. 

La PYME ha sido, es y será, .¬
fundamentalmente en cual
quier modelo económico de 
mercado, porque la base de ¡a 
revolución industrial fueron • 
pequeñas unidades de 
producción, constituyendo''' 
un factor histórico de' la 
estructuta económica de los. 
paises más desarrollados; y 
hoy mismo son las PYMES 
las que tejen la estructura 
básica de la economía moder
na, por su mayor adaptación 
al cambio que permite 
generar nuevos sectores de 
producción. 

Las PYMES son ia más 
clara identificación de la ini
ciativa empresarial. La iden 
tificación más directa entre o! 
empresario y sus objetivos se 
logran en este sector empre
sarial. Es en ella en donde se 
asienta el mayor, pero en la 

Presente y futuro de /as P\ SES 
Juan-Ignacio DE M E S A R U I Z 

oferta de puestos de trabajo. 
Y son las PYMES las que 
definen las características que 
han de tener las unidades 
productivas que enmarcan la 
economía de mercado. La 
competencia que generan, 
impiden que aboquemos a un 
mundo dominado por mono
polios, en donde el "merca
do" actual, aunque imperfec-

. to desapareciera obligando al 
;consum¡dor a aceptar las 
- reglas - que marcara el 
" oferente. 

Un problema trágico que 
tienen las PYMES en su 

'propia definición de mayor 
dinamismo ante el mercado, 

:-es el de su mortalidad; cada 
año "mueren" 380.000 em
presas en EE.UU. Este dato 

- no es homoqeneo para esta
blecer comparaciones con la 
situación española; aqui pa
radójicamente una cierta rigi
dez lega!, aun existente en 
parte, hace que muchas em
presas no puedan morir sin. 
arrastrar al empresario a su 
ruma personal, y al mismo--
tlempo esa rigidez "mata" 
muchas empresas, que en un 
marco de mayor libertad 
podrían subsistir e incluso 
otecot. 

Pero ¡unto con este marco 
pesimista, hay una contrapar
tida optimista, cada año "na
cen" en los EE.UU. 450.000 

E l c u e n t , , i s 
LOS ETIQUETADOriES 

- - a saben ustedes que 
\f ias etiauetas. letreros 

I marbetes o rótulos, 
suelen ser unos trozos de ' 
cartulina que se colocan en. 
distintos productos indicando 
loque son, lo que contienen o 
cualesquiera indicaciones re
lacionadas con ellos. 

Pues bien, con ei santo ad
venimiento de régimen de¬

, mocrático han hecho su apa
rición los etiquetadores. Estos 

. coleópteros seudopolíticos 
pertenecen al singular 
espécimen de quien se crees 
aoto para colocar la corres"; 
pendiente etiqueta a todo" 

• aquel que no sea correligiona-
' río suyo, ni simpatice ni 

comulgue con sus ideas. En 
dicha etiqueta indicará -pre
sumiendo de no equivocárse
los pensamientos, las ideas, 
las creencias y ias conviccio
nes del ciudadano de tumo. 
Añadiendo otros datos como 
de qué píe cojea, de si tira o 
no tira al monte, e incluso an
tecedentes familiares tales 
como si su padre era un tache 
de no te menees o si su tío era 
más rojo que un tomate. 

En nuestro caso los etique
tadores van listos. En nuestra 
rabiosa independencia, en 
nuestra libre concepción dol 

-ser, es difícil, colocar una 
•etiqueta. Que se lo diqo yo, 
' don Liberto. 

Luis MARTIN-' 

/ \ 

empresas; el crecimiento se 
mantiene con un saldo posi
tivo de más de 90.000 nuevas 
err%esas al año. 

Esta vitalidad nos indica 
que, para salir de ia recesíón 
crónica en que nos hayamos, 
puede tener la ayuda a las 
PYMES en España. 

El cambio en ei modelo 
económico mundial que se 
produce a partir de 1973, por 
el enorme encarecimiento de 
la energía, ha tenido también 
otro elemento distorsionante 
de la relación entre el 
consumidor y el producto. En 
tos años 60 y 70, ei modelo 
económico existente, era el 
del crecimiento por el 
crecimiento, las bases de 
partida eran muy bajas y 
todos los sectores 
emprendieron una carrera 
hacia delante sin ir sentando 

. elementos compensatorios 
que permitieran paliar las 
graves tensiones intersecto 
ríales que se generaron des
pués. Ai habitante del plane
ta se le definía como 
consumidor y su demanda era 
manipulada con la "buena fe" 
de "más cosas y mayores". 

Ei sentido crítico de! 
consumidor produce un 
cambio en sus actitudes, 
cambia el "más" por el "me
jor", en un momento, 

además, en que se necesita 
plantear un ahorro en los 
consumos de primeras 
materias. 

De la demanda generaliza
da, se ha pasado a la deman
da personalizada ¡queremos y 
debemos opinar sobre io que 
adquirimos, y ésto es un 
nuevo marco en el que se 
ofrecen grandes ventajas para
las PYMES, porque tienen un 
conocimiento directo del 
cliente, ei trato es personal y 
pueden adoptar sin estructu
ras (precisamente por ser pe
queñas), una manera muy 
rápida a las necesidades de su 
mercado. 

Por supuesto, que son 
también mucho más vulnera
bles si no se dan cuenta de 
que -este cambio se ha pro
ducido-. Una idea empresa-
rialmente válida hace solo 10 
años, hoy puede estar total
mente obsoleta. Igualmente 
un cambio en las relaciones 
de comercio exterior puede 
hundir totalmente un sector y 
es evidente que los primeros 
en caer son ios más débiles. 

Pero la propia definición de 
empresario y ¡a justificación 
de su beneficio, está orí saber 
asumir el nesgo y en tener la 
responsabilidad de decidir. 

Hoy existen unos ciertos in 
dices, no definidos, totalmen
te en su tendencia, que nos 

deben hacer considerar con 
más optimismo la situación, 
la progresiva liberalización del 
mercado financiero con nue
vas formulas de acceso al cré
dito, el incremento de los 
activos bursátiles, con el 
efecto liberalizadorde inmovi
lizados no productivos que 
originaba la atonía de este im
portante mercado financiero, 
el relanzamiento de nuestro 
sector exterior y no sólo por el 
favorable tipo de cambio a' 
dolar de nuestra pesetas. La 
firma del A .N .E . entre 
Gobierno, Patrona!, y Centra
les, que con las matizaciones 
que se pueden hacer al 
mismo, es evidente que 
marcan unas metas definidas 
y unas reglas de juego que 

'permiten trabajar a medio 
plazo con tranquilidad. 

Todo ésto, creo que debe 
hacer pensar con un 
moderado optimismo que en
tramos en un ciclo de 
transición hacia nuevos mo
delos más próximos a 
situaciones de expansión que 
ei que ahora tenemos, y si 
todavía sirven de algo las 
experiencias económicas pa 
sadas, este ciclo no ha de du
rar más de cuatro años. Y en 
economía uno de los principa
les motores de beneficio, está 
en optimizar el coste-oportu
nidad, es decir, en este caso 
lograr llegar al momento opor
tuno con la mejor estructura 
para competir, y en ello las 
PYMES tienen ventaia y ios 
empresarios que tengan con 
fianza y crean en el futuro, 
serán los que' triunfarán en é" 

Propuesta de dispersión de ia futura Universidad 
Castellano-Manchega 

Por la Átsociición Amigos de lalTniversidad. de Toledo 

Facultad de DERECHO: Acttialmen'n 
hay nn la región dos Contros que 
imparten enseñanzas de Derecho, ln 
ledo y Cuenca; si bien es necesario 
tener en cuenta que con un sólo curso 
en Toledo hay casi tantos alumnos 
como en Cuenca con cinco cursos, fei 
año próximo en Toledo habrá dos 
ctnsos de Derecho, (primero y según 
rio) y con loria segundad se superarán 
ios alumnos (lo Cuenca. Soque et esiu 
dio confeccionado por la Junta rie 
Comumdaries do Castilla l.a Mancha. 
JCCM y referido al ano 19//. en Cuen 
ca habla 214 alumnos mientras que 
Toledo tenía 325. Por Jo -que a 
población se refiere los dalos según e: 
refyndo informe do la JCCM <•"" los si 

. quienlos: 

Además en Toledo, a nuestro juicio, 
hay una mayor demanda de estos 
esHidros. teniendo la puniera casi o; 

doble de habitamos eu ta Capea! y más 
dol doble en la Piovmeia, una mayoi 
red de instalaciones de servicios, y una 
mayor demanda rie estos esludios. Ste 
tenor en cuenta donde pueda recaer la 
capitalidad de la legión. Por todo ello 
proponemos ti instalación de esia 
Facultad en Toledo. 

Eacuaitad de C. EMPRESARIALES: 
Igualmente debatía instalarse en I ole 
do, ya que aqui funcionan desde e 
pasado curso 1979 80, los dos. ciclos 
compilaos, al iqual que on Cuenca, coi
la diferencia de que (Ota tiene 50 
alumnos y Toledo 292. según o! estudio 
de la JCCM. refondos estos datos ai 
año 19//. 

facultad de FILOSOFIA Y LETRAS: 

Quedaría en Toledo ya que asi se 
propone el proyecto de ley, y sin 
renguea duda correspondería a Toledo 
por funcionar ya ia división de Geoqra 
fia e Historia, por tradición histórica, 
por mayor cantidad y calidad de núes 
tros archivos, bibliotecas, museos, etc. 

Facultad de MEDICINA: Caso de que 
fuera necesario »-.rear osla Facultad se 
debe tener on <monta, al iqua! que el 
numero de alumnos posibles, la 
mlanón alumno-cama que hay <-n ¡as 
distintas provincias, ya (rué ta 
enmienda que propone UCD, a travéí-
dei S>. Polaco ubica osla faculiad en 
Ciudad Real, y es laoítmemr 
comprobable que si esta facultad debe 
crearse en ía reí porp sin luqar a dudas 
debe instalarse I-Indo, ya que la 
infraestructura •uee.iua en Toledo es 
muy ! - . u p o n o r B , ( ! f j r cualquier 
provincia de ti reniño. Fn ci.iamo a 
numere de alumnos, en Toiodo hay 430 
y en Ciudad Reac 463 posibles 
estudiamos rie medicina ¡Posibles ya 
que no se compujolvi que n< i.is cifra-, 
sean reate, ya que c- I-av i r* Irn un la 
• : y eeonomu an .-i - •.- (g irKUllii 
ción en Toledo tlfl se ritas lienelt 
caosa, ya que aipunos. alumnos de 
Madrid que no tuviesen pia/a podrían 
estudiar en Toledo por razón de distar1 

cía, 70 Km. mientras que a Ciudad Real 
hay 200 Km. suficientes para que ios 
alumnos de Madrid fueran en 
muchísima menor cantidad. 

Escueta wwetnlaim dr ENFERMERÍA: 
Pm m/ories ya expuestas en O aparta 
do O, consideramos necesaria y 
npoiiuna la apertura de esta Fsnueia 
Universitaria en toíedo. ya que se 
dispone de unas instalaciones nodo 

cas y anconadas, lo que antes fue 
Escuela de Enfermeras. 
Escueta de INGENIERIA TECNICA 
AGRICOLA- Apoyaríamos la creación 
de osla Escuela por tener en cuenta 
que ia región Castellano Manchega es 
una roqión fundamentalmente agrien 
ia y ganadera, y el grado de desarrollo 
industrial que seamos capaces de 
alcanzar estará en consonancia con et 
desarrollo de nuestra aqnculiura y 
panadería. Como sede de esta [sonóla 
podría fi|arse Ciudad Peal. 
Consideramos que el rectorado de la 
Universidad debe oslar en Toledo, por 
tas eiquieetes ra/ones: Por razones 
históricas, culturales y de tradición, ya 
que toíedo tuvo Universidad desde e 
año 148b hasta e¡ 1844. 
Por ta irradiación cultura! y atracción 
cultural universitaria que ei "solo" 
nomine de Toledo tiene, y que a pesai 
dr- haber periodo la Universidad en 
1844. ísegun algún estudioso de 
loledo poi el pecado rio distar de 12 
leguas de Madrid), este renació en el 
año, 1969 con un pogueño Ceñiré Uní 
versearlo que ba irlo creciendo hasta 
convertirse en une de los más solidos 
dol Estado. 

Actualmente. - Toledo otm, .. una 
riqueza de bibliotecas, archivos, mu 
seos, material de mvesluiam'.n. etc. sin 
posible parangón, dr-ii""i>?nrli pot 
ultimo rie los siguientes edificios un 
bies: Palacio Ue.iveisilariíi de I oienza 
na, San Juan de la Penitencio, Nuncio 
Nuevo, v alounas dependencias en San 
Pedro Manir, ron capacidad sufioee 
lo tiara alhorpar roda una Universidad; 
incluido el Ri-ctouirio gue lecíamamot 
como sede apoyados en ias anteriores 
razones. 

mo:J,M"j. 14 Jalio 1381. 
, . un 
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i La Autonomía a debate: 

Ct • )E LOS Ll • t 
Urbanización "LAS 
NIEVES ":pro testas de 
ia comisión gestora 
Muy Sr. nuestro: 
Hemos podido leer en el 
número de " L A REGION" co
rrespondiente al 7 de los 
corrientes, en su página 3, un 
breve.y atinado trabajo que 
bajo el título SITUACION 
CRITICA EN LAS NIEVES, 
pone de manifiesto algún os 
"puntos negros" de nuestra 
Urbanización. 
Lamentablemente, "fuentes 
bien informadas" de claro e in
teresado origen urbanizador, 
intentan difundir la especie de 
que la Comisión Gestora de la 
Comunidad airea dichos pun
tos oscuros con la malévola 
voluntad de desprestigiar la 
Urbanización. Por lo mismo, 
nada nos extrñaría que hasta 
ese semanario independiente 
¡legara alguna protesta airada 
(airada y aislada); incluso no 
nos sororendería en absoluto 
que ya se hubiese producido 
algún anónimo. Y que éste 
fuese femenino e insolente. 
La Comisión comunitaria, con 
esta carta de la que puede Vd. 
hacer el uso que a bien tenqa 
(incluso oublicarla), pretende 
demostrar que la comunidad, 
desde Agosto del 72, en que se 
organizó lleva a cabo 
precisamente el oficio contrario 
al que la atribuyen aquellas 
fuentes, pues el trabajo de las 
diferentes Comisiones comuni
tarias se ha caracterizado por 
ininterrumpido y tenez afán, 
por la decidida y tozuda 
voluntad de elevar el prestigio 
de ias Nieves hasta ¡a máxima 
altura posible. 

Desdichadamente para nostros 
lañarte negativa en este terreno 
estuvo siempre hasta la fecha, 
a cargo de Urbanizados Las 
Nieves; muy bien auxiliada, por 
cierto, por el Ayuntamiento de 
Nambroca y la administración 
del Estado. 
Al objeto de puntualizar 
debidamente la cuestión y de 
que cada palo aguante su vela, 
¡lustramos nuestro aserto con 
ios siguientes ejemplos. Por 
ellos se vera que cuanto hoy 
existe en Las Nieves tiene su 
origen, naturalmente, en la En
tidad promotora, pero que si 
no hubiera sido por la Comuni
dad de Propietarios la infraes
tructura de la Urbanización, 
con sus muchos y aun graves 
defectos, sería aún peor de lo 
que es. 
Podemos afirmar que el asfal
tado de las calles, ias aceras, ¡a 
raqueta de acceso a la carrete
ra, la terminación y puesta en 
marcha de la estación depura
dora de aguas residuales, los 
aliviaderos de auas pluviales, la 
colocación de farolas en la lla
mada segunda fase, etc. son 
hoy realidad por la presión, y 
aún denuncia en más de un ca
so, de la Comunidad de Propie
tarios. La que, para probar a 
Urbanizadora Las Nieves que 
no existía animosidad alguna 

en su exigencia, no tuvo incon
veniente de producir un escrito 
al entonces Ministerio de ia Vi
vienda, que la liberó de una 
multa de más de un millón de 
pesetas, así como gestionar e! 
que los honorarios por el 
proyecto de la raqueta y el tra
bajo del correspondiente inge
niero y ayudante de Obras Pú
blicas no la costarán ni cinco 
céntimos. 
Cuando se decide a realizar un 
núcleo urbano de ia enverga
dura de Las Nieves, no se 
deben a ella, sino a la 
Comunidad de Propietarios 
que .en el alumbrado de las 
calles, ef reparto del Correo y la 
recogida de basuras han tenido 
que suplir a la Urbanizadora. Ei 
estado y el Ayuntamiento de 
Nambroca, que se encogieron 
de hombros ante las necesida
des de la población asentada 
en laurbanización. Con el agra
vante, en el caso del Ayunta
miento, de percibir jugosos be
neficios como consecuencia 
del pago de Contribución, ta
sas sobre circulación de vehí
culos, etc. de los propietarios y 
residentes de las Nieves. 
Pero queremos resaltar circuns
tancias de dos cuestiones que 
forzosamente la Ley, tiene 
atribuidas Urbanizadora Las 
Nieves, S .A . : la luz y el agua 
potable. 

LA LUZ. La fase aerea ba 
tardado 11 años en ser 

. aceptada por hidroeléctrica Es- -
pañola y las deficiencias de la 
red no se han resuelto. 
Recientemente. Comunidad, 
Urbanizadora e instalador han 
podido comprobar alteraciones 
en la tensión, que le ha costa
do a la comunidad, en bombi
llas repuestas sobre las 350.000 
pesetas anuales. No se tiene 
noticias de la intención de Ur
banizadora Las Nieves e insta
lador de poner remedio a io de 
la tensión. Las farolas 
podridas, sin pintar, sin porte
zuela en la caja de ios fusibles, 
etc. aún muestra del abandono 
que padecen Las Nieves en es
te asunto. 
EL A G U A POTABLE. Aparte la 
pésima ejecución de la red de 
distribución, maiísimamente 
proyectada, jeroglifico que la 
comunidad no ha podido 
descifrar todavía existe un solo 
deposito en la Urbanización, de 
poco más de 1.200 metros 
cúbicos., para abastecer a ios 
más de 600 chalés proyectados 
para una población de 2.bO0 
habitantes como mínimo. No 
existen ni la cloración automá
tica ni un qrupo de presión, por 
io que en el período que va de 1 
de Jumo a 30 de septiembre 
Urbanizadora Las Nieves es in
capaz de mantener un servicio 
aceptable para los 800 a 1.000 
habitantes que ahora pueblan 
ias viviendas construidas en 
Las Nieves este es pues un 
punto neqro, negrísimo. Urba
nizadora Las Nieves tenía "Pro
yectado" otro deposito que hu
biera- permitido un mejor abas
tecimiento, cloración y limpieza. 

Pero prefirió vender la parcela a 
él destinada afirma que la 
Urbanización se quedará sola-
mentecon ei depósito actual. 
Que esta situado, además, en 
la proximidad de vanas vivien
das y Dios quiera que no ocurra 
rotura alguna en un apéndice 
nada despreciable sino todo io 
contrario (al menos este vera
no), es que mientras Urbaniza
dora Las Nieves, imperturba
blemente mantiene sin agua 
potable a la población antedi
cha, ha utilizado para rellenar la 
piscina pública ei agua potable 
de un pozo cercano al puente-
cilio próximo ai acceso de ia 
Urbanización. Pozo que, no 
faltaba más mantiene cerrado a 
cal y canto, reservándolo para 
rellenar ia piscina por las perdi
das naturales de agua que tie
ne 
Señor Director: no queremos 
alargar más esta carta. Pero 
quede patente que la Comuni
dad de Propietarios jamas 
tuvo, ni tendrá proposito algu
no de desprestigiar la Urbaniza
ción Las Nieves. Pero seguirá 
luchando por conseguir que ia 
Urbanización dispongfa de 
cuanto necesita, se realice en 
ella cuanto se prometió y se ha
ga en ¡as debidas condiciones 
de eficacia y se subsanen las 
deficiencias actuales. Si cuan
do un comprador se liega a las 
Oficinas de Información le cuen
tan una novela rosa, no somos 
responsables, .quienes dirigi
mos la Comunidad, de que se 
sienta defraudado, una vez he
cha ia compra, porque la 
realidad es totalmente diferen
te a lo que le dijeron allí. Por 
supuesto, estamos dispuestos 
a que cuandto afirmamos se 
compruebe, ya que cuando es
tamos acabando estas líneas 
nos ¡lega la noticia de que, 
efectivamente, la llamada 
•anónima insolente, y femenina 
se ha producido. Le pedimos 
disculpas por ella, no obstante 
ser pane ofendida, y 
quedamos a su entera disposi
ción. 
Atentamente le saludan, la Co
misión Gestora de la Comuni
dad de Las Nieves. 
Comunidad de Las Nieves. 

Eugenio dei Rio(MC) 

"Castilla-La Mancha 
debe ser un estado 
independiente" 
• "El proceso preautonómico ha sido tardío y malo 
• "Mientras UCD tenga la mayoría, Castilla-La 

Mancha no funcionará" 
• "Castilla-La Mancha es un terreno abonado para 

ei caciquismo" 
£/ Movimiento Comunista es un partido revolucionario, constituido 
principalmente por gente muy joven, gue tiene prisa, como la 
mayoría de los jóvenes, por ver cambiar radicalmente esta sociedad 
que no les gusta y de la gue a menudo se sienten marginados. Su 
situación en el expectro político se sitúa a ia izaqulerda. tanto, que eí 
partido comunista y no digamos el socialista, les queda muy a ia 
derecha. Acusan a estos dos partidos de haberse llamado de 
izquierdas y de no haber ejercido una oposición real que favoreciera a 
laclase trabajadora-
El movimiento Comunista es un grupo político con pocos votos, pero 
esto no parece preocupar! ¡s. ya que según ellos "la solución a los 
problemas no pasa por la lucha por el voto, sino por ei estímulo y el 
desarrollo de ios movimientos populares gue respondan a una lucha 
para transformar ía sociedad". 

Eugenih del Rio. Secretario General del Movimiento Comunista. 

El secretario General fiel Movimiento Comunista, Eugenio del Rio, es un 
político muy pvon. Su imagen no es la de un político convencional, al menos 
su forma de vestir, desenfadada y (uveml, no está dentro de los cánones a los 
que los hombres públicos nos tienen acostumbrados. A pesar de su juventud 
ya tiene una larga experiencia en los abalares políticos. Para el Movimiento 
Comunista Eugenio del Rio lo ba sido todo, A finales de los años sesenta, 
cuando el partido todavía no tiene el nombre actual, ya está a la cabeza dei 
mismo; es en el primer Congreso, hace seis años, cuando se le nombra 
Secretarlo General. 
P.- Ustedes se abstuvieron en el referendum constitucional. ; Quiere ésto 
decir gue el MC no está de acuerdo con nada de lo oue se dice en ia Consti
tución? 
R, La Constitución española parece más preocupada oor reducir y coac 
cionar los derechos más que por extenderlos. Pensamos que es necesario 
cambiarla entera. 
P ¡ Demos entender gue también habría gue cambiar el Titulo VIH de la 
misma?. 
R - Efectivamente, el Título VIII establece una desigualdad inadmisible entre 
los diversos pueblos. Por otro lado no garantiza un derecho que para 
nosotros es fundamental, y es el derecho a la autodeterminación. 

LIBERTAD TOTAL PARA LOS PUEBLOS 
P ¿Significa esto que si un pueblo español quiere separarse de los demás 
debe poder hacerlo?. 
R.- La solución al problema de la estructuración del Estado español tiene que 
pasar por una fórmula federal, es decir por un acuerdo entre pueblos libres e 
iguales que determinan sin ninguna coacción el tipo de relaciones que 
desean mantener entre si. Por supuesto, esta estructuración debe contener 
la posibilidad del ejercicio de la autodeterminación. 
P. ¿Cuál sería entonces el nexo que uniría a esos pueblos?. 
R - Naturalmente la voluntad de cada uno 
P.-Dentro de ese estado federal. ¿ como quedaría configurada Castilla?, 
¿Cotvó un solo estado o cómo vanos?. 
R - Pensamos gue tanto Castilla León como Castilla La Mancha son dos' 
entidades con cierta personalidad y ambas deben constituirse como unida
des diferenciadas. 
P. ¿No cree usted que este sistema federal podtía suponer que cada uno de 
estos "países" trabajaría para sí y las desigualdades entre ellos serían aun 
mayores?. 
R - Estas desigualdades son ya una realidad y hay que corregirlas. Desde 
¡riego ei Estado de las autonomías no las corregiré. Dentro riel marco de un 
Estado federal si cabría la posibilidad de establecer no fondo de solidaridad y 
de asegurar gue el abono de una región se invierta en esa región. Esto un 
puede ocurrir mientras que la derecha este en ei poder, ya que tiene sus mié 
reses asociados al desai rollo de ciertos polos industriales y da por perdidas 
mgiones como Castilla-La Mancha. 

P.-¿Cómo valora el MC ei proceso preautonómico de Castilla La Mancha?. 
R. Ha sido un proceso tardío y malo. Los organismos han sido inoperantes, 
no lian tenido capacidad ni voluntad para solucionar los problemas. 1 as dos 
palabras que definen a estos órganos son : tnoperanoia y engaño. 
P - ,Cwe usted gue Castilla La Mancha podrá alcanzar ios techos 
autonómicos de Cataluña y el País Vasco?. 
R. Es difícil, ya que después del 23 F toda conquista autonómica será más 
costosa Mientras que ¡a UCD tenga ¡a mayoría en Castilla La Mancha e! 
proceso autonómico estará frenado desde fuera y desde dentro 
P.- Entonces, mor qué triunfó UCD en Castilla 1.a Mancha 
R. Una qran parir- de ¡a población de esta región está ubicada en pequeños 
núcleos de población, estos son un terreno alionado para las manipulaciones 
caciquiles. La actual radiografía politice de la zona no refleja el sentimiento 
del pueblo castellano manchego. 

Benito BERCEROS. I O 

la mim Año J, A'° 7, 14 Julio 1981. 
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TEMA DELA SEMANA 
Todos tos partidos de acuerdo: 
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' i d a d 
• Para frenar la emigración juvenil 
• Para conseguir profesionales cualificados que luchen 
por la Región. 
• Para acercar ia enseñanza superior a las clases más 
pobres 

No cabe duda que ia educación, a todos ios niveles, es 
ínteres prioritario de ios partidos políticos y ios grupos 
de presión, Quien educa a los jóvenes domina eí futuro 
de ia nación, esto lo saben bien ios políticos y no quieren 
dejar que se íes escape de las manos y mucho menos que. 
•caiga en manos de otros, Pero no son ios partidos ios 
únicos interesados; ia iglesia, que desde tiempos 

• inmemoriales ha monopolizado /a eduación en este país, 
se niega a abandonar sus privilegios. 
No extrañe a nadie, por tanto, que ia Ley de Autonomía 
Universitaria no haya logrado pasar de ia Comisión dei 
Congreso ninguna de ias veces que fue elaborada. Los 
intentos de sacar una Ley que regule ía Universidad 
Española han sido fallidos y no parece gue por ei 
momento se vislumbre una solución. Mientras tanto los 
universitarios, y ias regiones que como ia Castellano 
Manchega carecen de Universidad, son ios máximos 
perjudicados. 

La constitución española, se 
preocupa quiza en exceso del 
tema universitario. El articulo 
27,10 "reconoce la autonomía 
de la Universidades, en los tér 
minos que la Ley establezca". 

Sin embargo cuando se re
gula el tema de las comunida
des autónomas, en ei capítulo 
octavo, el tema universitario se 
diluye y no aparece nada claro. 
La Universidad no aparece ni 
en el Artúculo 148, competen
cias de ias Comunidades autó
nomas, ni el Articulo 149, com
petencia exclusiva del Estado. 
Es claro pues que la Constitu
ción, deja el tema universitario 
en menos de una posible Ley 
Orgánica (LAU) y de los 
Estatutos de las diversas auto
nomías. 

, En el borrador presentado oor 
la UCD hace pocos días, se di
ce en el Artículo 31 punto 16, 
que es competencia de la Co
munidad la "Universidad, cen
tros de enseñanza superior 
creados por la Junta de Comu
nidades o transferidos por el 
Estado". El borrador, por 

. tanto, intenta que sea la 
Junta la que se ocupe del te¬

' ma universitario. 
Los dos fatutos de Autono
mía ya a. obados, el catalán y 
el vascc ' no son nada claros 
en lo r e g e n t e á o s t e tema. 

El art. 16 del Estatuto vasco 
ofrece una redacción compleja 
y poco transparente, con una 
afirmación indiscutible en lo 
que respecta a ia enseñanza , 
primaria v que sin embargo se 
diluye en ía Universidad. 

"En aplicación a lo dispuesto 
en la Disposición adicional pri
mera de la Constitución, es de 
la competencia de la Constitu 
c i ó n 

"En aplicación de lo dispues
to en la Disposición adicional 
primera de la Constitución, es 
la competencia de ia comuni
dad autónoma del país vasco, 
la enseñanza en toda su exten 
sión, niveles y grados, modah 
dades y especialidades, sin per
juicio del artículo 27 de la Cons

titución, de las leyes orgánicas 
que lo desarrollan, de las facul
tades que atribuyen al estado el 
art. 149,30 de ia misma, y de la 
alta inspección necesaria para 
su cumplimiento v garantía". 

Tampoco el art. 15 del 
Estatuto catalán soluciona el 
problema, la ambigüedad es 
una voz más la nota dominan 
te. 

"Es de la competencia 
PLENA de la Generalidad la re
gulación y administración de la 
enseñanza...sin perjuicio de lo 
dispuesto en el art. 27 de la. 

única región de España que no 
tiene una Universidad propia. 
Todos los partidos desde Fuer
za Nueva hasta el Movimiento 
Comunista pasando por Unión 
de Centro Democrático coinci
den en afirmar que es urqente 
y prioritario la creación de una 
universidad para Castilla-La 
Mancha. 

Como telón de fondo a todas 
.estas discusiones hay una ley 
que por los avatares parlamen
tarios y por el juego de intere
ses que mueve recibe la sufrida 
denominación de "Ley 
eterna". No ocultándosele a 
nadie la doble intención del tér
mino 

LA LEY ETERNA 

Hace más de un año y medio 
salía a la luz un proyecto de Ley 
que sería poco tiempo después 
el más contestado de la demo 
cracia en España. Ni la Ley de ! 

Divorcio, recientemente apro
bada en el Congreso fue tan 
debatida. 

Al primer borrador le salieron 
inmediatamente tres enemi
gos: 

ios estudiantes, que rechaza
ban de pleno la posible subida 
de ias tasas de matriculación, 
contestaron con tal fuerza ia 
LAU que dos jóvenes murieron 
en Madnd en el transcurso de 
una manifestación en contra de 
la mencionada Ley. La 
universidad y el movimiento es-

El colegio Universitario se nos ha quedado pequeño Necesitamos de 
una ver por todas una universidad 

Constitución y Leyes Orgáni
cas que lo desarrollen: de ias 
facultades que atribuye al 
Estado el número 30 del aparta
do 1 del art. 143 de ia constitu
ción y de la alta inspección ne
cesaria para su cumplimiento y 
garantía". 

El conflicto futuro que se 
vislumbra en el tema universi
tario, pasa por dos polos de 
discusión. Por un lado la lucha 
universidad pública -universi
dad privada y por otro, la dis
cusión entre la Administración 
central y las comunidades, en 
lo referente a las competen
cias. 

En Castilla La Mancha el 
tema se complica, somos ía 

tudiantii que dormían placida 
mente desde los tiempos del 
franquismo despertaron brus 
camenfe y fueron contestados 
con mayor brusquedad aún por 
la policía. 

Los partidos de la 
izquierda,parlamentaria y ex 
traparlamentaria se oponían a 
la ley por ver en ella una 
defensa total de la universidad 
privada y por tanto una perma
nencia de la educación en ma 
nos do! capital. 

pot ultimo los partidos nacio
nalistas manifestaban, su sos 
pecha de que la ley supondría 
una disminución en sus com
petencias. 

Los tres en bloque consi

guieron que ia LAU fuera modi
ficada por la ponencia del Con
greso. El texto resultante se qa-
nó nuevos enemigos. Ahora se 
oponían ios sectores neoconfe-
sionaies y conservadores del 
partido centrista, los partidos 
de derecha y ¡a iglesia. Todos 
ellos veían que tal como estaba 
la ley supondría una merma en 
io que tradicíonalmente fue su 
coto privado de caza. 

tema no es tan sencillo, los 
problemas se aqolpan en las 
universidades ya constituidas y 
mucho más en una que aun no 
se ha constituido. La distribu
ción de ia Universidad a lo 
largo y ancho de la región, las 
posibles competencias de la 
Junta de Comunidades, son 
dos de las primeras cuestiones 
a resolver, pero no son las 
únicas. 

Los estudiantes, los partidos de izquierda y los grupos nacionalistas con -
testaron con dureza ei primer proyecto de la LAU Después les llegaría el 
tumo a la derecha y a la iglesia. Unos por otros la casa sin barrer. 

Durante el Gobierno de 
Adolfo Suarez y cuando el so 
cialdemocráta González Seara 
ostentaba la cartera de univer
sidades e investigación el 
debate de esta ley intentó apla 
zarse por todos los medios. El 
actual gabinete no parece que 
haya tomado una determina
ción y el presidente Calvo So-
telo prfefiere no enfrentar nue
vamente a los dos bloques de) 
partido en el Gobierno. 

Mientras esta ley no se 
apruebe, y no parece que por el 
momento esto vaya a ocurrir, 
todos los demás problemas de 
la universidad quedan 
cancelados. Si ia universidad 
no tiene una Ley que regule su 
funcionamiento, que diga io 
aue hay que hacer en cada 
tema, parece ilógico ponerse a 
tratar otras cuestiones. Por ello 
los grandes, perjudicados en 
esta paralización de ia LAU son 
los estudiantes, por un lado y 
las regiones que esperan crear 
o modificar su universidad. 

LA JUVENTUD SE NOS 
VA DELA REGION 

L O S jóvenes de Castilla-La 
Mancha no tienen universidad 
en su prooia región y por tanto 
se ven obligados a irse a estu' 
diar a otras, generalmente a 
Madrid. "Con ello se nos están 
yendo la gente más cualificada, 
la juventud emprendedora" 
declaraba un portavoz de Alian 
za Popular a LA REGION. 
"Después de estar cinco años 
fuera, los cinco años más 
importantes y decisivos en ia 
formación de una persona, es 
muy difícil volver " . Efectiva 
mente, como dice un dirigente 
socialista los jóvenes no 
vuelven, hay que procurar por 
tanto que no se va van y esto 
solamente se logrará consi
guiendo ¡a universidad para 
nuestra región. 

Todos los partidos desde la 
izquierda a la derecha la recla
man Castilla-La Mancha debe 
tener su universidad. 

Parece absurdo que no se 
haya logrado ya el objetivo 
perseguido, estando todos ios. 
partidos de acuerdo, pero e! 

LA UNIVERSIDAD, COMO 
Y DONDE 

Parece generalmente acep
tado que ía universidad debe 
repartirse por toda ia región, 
"si sacamos la Universidad de 
Madrid para meterla en una de 
las provincias, sea cual sea, no 
habremos adelantado nada" 
afirmaba un dirigente socialista. 

Lamentablemente como afir
maba Gonzalo Payo de UCD 
"en Castilla-La Mancha sigue 
primando el sentimiento pro
vincial sobre el regional", 

.como consecuencia todos 
quieren arrimar el agua a su 
molino y acaparar un mayor 
número de facultades para sí". 

'La solución, sin lugar a 
dudas, pasa por el diálogo y 
por el reparto raciona! y 
equitativo de las facultades a io 
largo de toda la región. 

Otro de los grandes proble
mas que no esta resuelto, y ni 
tan siquiera a nivel general, es 
el reparto de competencias 
entre la Administracción cen
tra! y las comunidades. 

Según los universitarios la 
universidad no debe de ser 
competencia ni de los unos ni 
de los otros. Lo más Lógico, 
exponen, es que la universidad 
la dirijan ios propios interesa
dos, es decir los profesores y 
los alumnos. Pero, claro está, 
no parece que los demás estén 
dispuestos a admitirlo. 

Para los entes autonómicos 
ya constituidos, como pueden 
ser Cataluña o ei País Vasco, es 
claro que la Universidad es 
competencia suya, alegan ra 
zones constitucionales y estria
rías. Para el Gobierno central ei 
tema no es tan claro y las pre
siones que recibe para la ense
ñanza superior no se le escape 
de ias manos no son pequeñas 

Los unos y ios otros argu
mentan razones de peso,todas 
ellas válidas. Debemos espetar 
que la buena voluntad de los 
políticos tonga en cuenta que 
ia ley es necesaria y urgente. 
Esperamos también que la 
Junta de Comunidades prosiga 
la labor erfiprendida y pronto 
tenqamos en nuestra región la 
universidad que tanto necesi
tamos 

Benito B E R C E R U E L O 

la Reáí 
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Toledo ocupa el 21 lugar 
en la tasa nacional de 
desempleo 
• Agricultura y construcción, ios sectores más afectados 
• La falta de iniciativa empresarial hace difícil ei desarrollo de ia provincia. 

i Jlll REPORTAJE 

Sin duda, ei tema dei paro es ei que, hoy, quita ei 
sueño a más número de españoles. Miles de trabajado
res -y qué decir de los parados- tienen sobre sí un mismo 
fantasma preocupante: el de que un dia cualquiera, 'la 
empresa en la que presta sus servicios pase a engrosar ia 
larga lista de ias que a diario cierran sus puertas por 
dificultades económicas. Y Toledo, claro, no habla de 
escapar a lo que es el gran problema del país. l\o es la 
nuestra una de las provincias punteras en la incidencia 
de fenómenos, aunque tampoco queda ia zaga. 

Sobre el tema del desempleo 
hemos consultado la opinión 
de las centrales sindicales 
C C . 0 0 , UGT y USO en 
Toledo: 
José M" Díaz Ropero (CC.OO) 
•'Carecemos de una 
infraestructura sobre el desem
pleo, tanto en el campo como 
en lo que se refiere al paro 
juvenil. Estimamos según las 

hay una acción agresiva por 
parte de las instancias 
provinciales en lo re faeren te al 
empleo comunitario. El tema 
de ios subsidios también debe 
ría ser revisado, ya que actual
mente tiende a reducirse. 

"Esta provincia tiene un pa
norama muy grave, que de no 
tomarse serias medidas corre
mos el riesgo de un colapso ". 

••Carecemos de una infraestructura sobre el desempleo" dice José M" 
Díaz Ropero (CC.OO). Se calcula que existen unos 20.00) parados en la 
provincia de Toledo de los cuales no llegan a 9.000 ¡os que perciben algún 
tipo de prestación además parece gue las expectativas de encontrar 
empleo tienden a empeorar. Un problema de esta envergadura desborda 
totalmente las competencias de la Oficina de tmpl,., 

encuestas en que exinten unos 
20.000 parados en la provincia, 
de los cuales no llegan a 9.000 
los que perciben algún tipo de 
presuición. Por otro lado las 
cspectativas de encontrar 
empleo tienden a empeorar". 
"La construción tiene el más 
alto Índice de paro. En este 
sector todo el hecho de existir 
un crisis bastante grande en 
Madrid, ya que había muchos 
trabajadores que iban y venían 
a la capital" 

"En el campo es difícil regís- . 
trar eí número de parados 
debido a los trabajos tempora
les, como pueden serlas vendi
mias. También se da una mes 
tabi/idade en madera y textil así 
comen tejas y ladrillos." 

"CC.OO entiende que no 

"El Gobierno trata de 
canalizar la ayuda económica 
por sectores. Si esto no conlle
va una restructuración 
podemos quedarnos al margen 
de una salida de la crisis. Eí 
punto departida estructural se 
ría una reestructuración del 
campo, y esto esta hipotecado 
por el Transvase Ta/o Segura. " 

"El paro en Toledo capital 
afecta sobre torio a la 
Juventud. El polígono industrial 
que podría ser una solución, 
se encuentra en estos 
momentos en una situación de 
retracción. Los pocos puestos 
de trabajo que se crean, no 
suponen nada frente al 
crecimiento vegetativo. 

Toledo necesita iniciativas 
de asesoramiento tel. meo y 

comercial y por aquí tenemos 
grandes posibilidades." , 
Mariano Rumbero Sánchez 
(USO) 
"Dos elementos fundamenta
les dei paro en la provincia son 
la falta de planificación social y 
el exceso de politización 
sobre las cifras de desempleo. 
Ninguno de estos dos 
elementos, sirven para aportar 
soluciones posibles que lleven 
a la creación de puestos de tra
bajo. La politización que se 
hace de este tema no tiene en 
cuenta los problemas de traba
jadores y empresarios. " 

"El paro afecta especialmen
te a los trabajadores de la cons
trucción y a los del campo, 
pero aquí es difícil dar cifras ya 
que se suele alternar ambos 
trabajos. Ei sector agrícola tiene 
una falta de comercialización 
que dificulta el gue puedan 
tener beneficios los 
traba/adores, así como que se 
tenga un convenio alto. " 

En cuanto a la construcción 
ocurre lo mismo, los trabajado
res no tienen los medios sufi
cientes para que este sector 
sea el motor creador de 

puestos de trabajo, y sin 
embargo podría servir de 
impulso a oíros sectores como 
la madera, cemento etc. El 
paro en la provincia está muy a 
expensas de los acuerdos que 
se tomen a nivel nacional. El 
Acuerdo Marco Interconfede-
ral no se aplicó debido a su 
carácter impopular en algunos 
punios. El actual Acuerdo 
sobre empleo, puede ser la 
voluntad del Gobierno para dar 
soluciones al paro. Ahora, ios 
responsables de aplicarlo, son 
los trabajadores y los empresa
rios v estos carecen de medios 
para llevarlo a cabo. El paro en 
Toledo capital, tiene más 
incidencia que en. la provincia. 
Un problema fundamental de 
esto es el hecho de que las 
empresas ubicadas en el 
Polígono no ha contribuido a 
mantener los puestos de 
traba/o que crearon, como 
pueda ser el caso .de Ibertubo 
que de/ó trescientas lamillas en 
la calle. " 

"Indudablemente, todos 
sabemos que esta crisis se 
debe, sobre, todo, al aumento 
de los precios del petróleo. " 

"USO está elaborando en la 
actualidad un estudio socio 

económico de la provincia de 
cara a conocer todos los pro
blemas que existen y qué 
soluciones dar/os 
Otro tema que se debería tener 
en cuenta es ia disminución en 
el pago que las empresas ha
cen a la Segundad Social. " 

"Siguiendo con el paro en 
Toledo capital, otro sector que 
se debería de retructurar es el 
referente al turismo. 
Carecemos de un organigrama 
turístico y por esto no se saca 
el benenficio que el Patrimonio 
Artístico aporta," 
Adolfo Rodríguez Roldan 
(UGT) »• 
"En la provincia nos encontra
mos . con muy pocas salidas 

-para frenar el desempleo. 
Carecemos de fuerza en algún 
sector determinado para llevar 
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"En cuanto a la industria, no 
tenemos un sector concreto 
en el que hacer una fuerte 
inversión. Si hablamos de la 
construcción, de cada cuatro 
trabajadores en paro, uno per
tenece al sector." 

"El paro en Toledo capital se 
centra sobre lodo en el comer
cio y ia madera. Ei núcleo de 
todo es en estos momentos el 
Polígono industrial. Lo esencial 
pasa en esta provincia por lo 
gue se haga sobre el Acuerdo 
de Empleo." 

"El problema del desempleo 
t es para nosotros primordial en 
'estos momentos, por lo que el 
diputado del PSOE por Toledo, 
Jesús Fuentes ba presentado 
un escrito a la mesa del 
Conpreso con una serie de pre
guntas relacionadas con esie 

Los sectores más afectados por el desempleo son la agricultura, le 
construcción y la industria. Los jóvenes gue buscan su primer empleo 
representan un importante contingente del "ejército de reserva", y el 
trabajador que pierde un empleo se queda en una difícil siatuación para 
encontrar otro. 

a cabo una restructuración en 
un sector determinado. 

"En el terreno agrícola, el 
problema más inmediato es el 
del agua, esto debido sobre to
do ai trasvase Tajo-Segura 

tema del desempleo, sobre 
todo en lo que se refiere a los 
fondos del empleo comunita 
no. " 

A LOPEZ DE bA M O T A 

Toledo ocupa en . la 
actualidad el 21 Iuqar en la tasa 
nacional del Índice de desem 
pleo. bos sectores más afecta
dos son el campo, con una 
agricultura muy poco desarro
llada y con problemas de agua, 
sobre todo debido al Transvase 
Tajo-Segura, la construcción y 
la industria. En estos dos sec
tores últimos influye mucho la 
proximidad con Madrid, ya que 
qran número de trabajadores 
so desplazan a la capital; bas 
pocas industrias que quedan 
en los políqonos industriales se 
están encontrando con senas 
dificultades. 

Por otro lado, ia falta de ini

ciativa empresarial, hace aún 
más difícil el desarrollo en la 
provincia, y el trabajador que 
pierde un empleo so queda en 
una situación crítica para 
encontrar otro. 

bos jóvenes que buscan su 
primer empleo, representan 
también un importante contin
gento del "ejército de reserva" 
ba población activa en ía pro
vincia es en estos momentos 
de 15.000 personas; este nú-
moro es ligeramente inferior al 
de hace dos años. 

El número do parados en las 
divoisas comarcas de Toledo 
en la ultima quincena do mayo 
de 1981 ora el siguiente: 

Industria Construcción Servicios 
II leseas 671 309 84 
Ocaña 124 653 78 
Ouintanar de la Orden 54 265 49 
Taiavera de la Reina 1056 1465 998 
Toledo 1281" 2296 1235 
Torrijos 344 544 102 
Villacañas 138 846 110 

Total Total Total 
3668 637o 1656 
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Ynestríllas, 
nueva 
a c u s a c i ó n 
Fl comandante de Infantería 

Ricardo Sáenz de Ynestrilías ha ' 
sido acusado por la policía de 
pretender constituir un grupo 
de 50 personas, a ias que 
prepararía militarmente para 
una próxima actividad golpista. 

prórroga del período de deten 
ción y la arytrcacT^ de la Ley 
Antiterronsta lo que fué 
concedido. Una nueva orden 
de libertad del Juzgado Central 
de la Audiencia Nacional fué 
recurrida por el fiscal de dicha 
Audiencia, por lo que Sáenz de 
Ynestríllas continua en prisión 
provisional hasta que- se 
resuelva ei recurso pendiente, 
que también afecta a Oes 
aviles; 

E s p a ñ o l 
portaviones de 
U S A 

Acusado por la policía, ei Comandante de Infantería Ricardo Sáenz de 
Ynestríllas se encuentra en la Prisión Provincial mientras se aclara su m 
tanto do organizar a un grupo militar, fin la fotografía si Teniente Coronel 
ln,,„n ¥ ai entonces Capitán Ynestríllas en ia época de ia operación 
Galaxia 

-

Y Restrillas debela instruir a ios 
componentes del grupo (con
taban, según el informe 
policial, con una finca para los 
entrenamientos y las armas 
serian proporcionadas por un 
contrabandista), ya que la di
rección del mismo parece que 
dependería de un general del 
ejercito cuyo nombre aún no se 
conoce. 

* Esta información hace variar 
.notablemente la situación del 
c a s o Y n e s t r í l l a s . Este 
comandante, detenido ei 
pasado 23 de Junio como 
consecuencia de la desarticu
lación de un previsible nuevo 
intento de conspiración, reci
bió después de prestar 
declaración ia orden de su 
puesta en libertad por parte.del 
juez militar. Pero el Ministro del 
Interior solicitó al de Defensa la 

Esta nuevas acusaciones 
policiales, basadas en las. 
declaraciones de esos civiles 
detenidos, hace que . se 
mantenga la expectativa sobre 
una amplia información de 
todo el proceso de desarticula
ción que, se hará pública en su 
momento. 

Y ya fque- de golpease^trata, - ^ t í i M c i ó n déla'bases nortea 
mericanas en -territorio 

Tres largos y apretados días ha 
vivido el Ministro español de 
Asuntos Exteriores, José Pedro 
Pérez-Llorca, en Washington, 
para c o n t i n u a r las 
conversaciones de renovación 
del Tratado de Amistad y 
Cooperación entre España y 
Estados Unidos, cuvo plazo de 
vigencia termina el próximo día 
21 de Septiembre. Unos 
contactos que, tras dos 
primeras rondas preparatorias 
y con muchas más lentitud de 
la prevista se iniciaba con el 
mutuo convencimiento de que . 
no se llegaría en esa fecha con 
el n uevo tratado bilateral 

Como se ha evitado 
pronunciarla, la palabra OTAN 
a presidido todas las reuniones 
de la delegación española. .El 
previsible ingreso de España en 
la Alianza Atlántica, en efecto, 
cot idicionaría -sensiblemente 
un tratado que hasta ahora a 
sido el más desigual de los que 
USA mantiene con los países 
déla O T A N . 

Pérez-Llorca ha insistido en 
la necesidad de que nuestro 
país sea tratado, al menos, 
Igual qtie los demás países 
europeos occidentales. Por 
eso, a pesar de la constantes 
declaraciones -incluso por 
parte del presidente Ronald 
Reagan- de apoyo a la 
democracia española el 
ministro español, ha querido 
obtener mayores ventajas en 
forma de ayudas ce no 
contrapartida por la existe icia 

es posible, que .para, finales (de 
año se vea.la causa dei fallido, 
golpe de Estado, del 23-F. Eni 

I cuanto a la petición que hiciera 
el Gobierno para que fueran 
procesados todos los guardias 
Civiles que participaron en el 
asalto al Congreso de los Dipu
tados, nada se ha informado. 
Los golpes, según se va 
viendo, están convirtiéndose 
tan otra nota más de eso que en 
los gloriosos tiempos del turis-

'rno se llamaba typical spanish. 

español, España, para, los 
'americanos,-sigue siendo, un-
.gran portaviones ai que debe 
opagarse lo menos posible, 
'según la acertada - imagen, 
difundida en algunos medios', 
de comunicación. 

En cualquiera de los temas, 
lo que está suficientemente 
claro, .para los delegados . 
españoles es que no podemos 
seguir siendo la cenicienta que 
apenas recibe sueldo. 

Qué mp'o que 
vinisteis, che 

María Estelñ Martínez Vda, de Perón ds vuelta a su residencia ds Puerta de 
Miorm on compañía de Pilar Franco (hermana dei anterior Jefe de Estado!. 
El abrazo da 1373 recogido on ssta foto sa repitió, aunque fe situación en 
gu» se encuentran sea muy dífersnts. 

Ya lo dijo Pilar Franco, ¡a 
hermanísima del anterior Jefe 
del Estado, cuando llegó, a la 
A r g e n t i n a : " V e n g o • ai 
-llevármela". Se referia a María 
Estela Martínez de Perón, Isa-' 
belita, puesta en libertad hace' 

Año T.irt7.:14'Julto1S81. 

' una semana tras cinco años de 
arresto domiciliario desde el 
golpe de los militares. 

Dicen las crónicas que doña 
Pilar M o n J f e s t ó en la 
Argentina su admiración por 
Fraga ir ibarne y Blas 

Pifiar.Dicen, también,' que 
elogió la valentía de Tejero, 
aunque reconociese que lo que 
no se termina bien es porque 
no esta bien hecho. Y así, a lo 
peor, ocurrió que en Argentina 
donde la piensa libre del 
extenor (aun sin ia más mínima 
sospecha izquíerdosa) está 
prohibida, las palabras/trueno 
de doña Pilar hicieron creer a la 
respetable audiencia que por 
estos lugares todo seguía igual. 
Y los gorilas, claro, empezaron 
a repartir leña como en los 
mejores tiempos del exilio de 
su jefa, porque también ' 
repitieron la batallíta en la 
puerta del hotel. 

¿Se habrán dado cuenta ya 
de que no es asi) con un Tejero 
hemos tenido bastante, aun 
sabiendo córtale las alas a 
tiempo. Y lo que no queremos 
son otros hijos de San Luis en 
forma de gorilas/guardaespal
das de la amiga de ia hermana 
dei de antes. ¡Que malo que 
vinisteis, che? 

Agust ín Y A N E L 

El Sahara 

O.U.A. 
La repercusión de las impor

tantes decisiones tomadas en la 
reciente Cumbre de la Organiza
ción para la Unidad Africana 
O . U . A . 
Continua siendo tema candente 
entre ¡os numerosos países 
africanos que se dieron cita en la 18 
cumbre africana, celebrada en los 
pasados días en la capital keniata. • • 
Nairobi, 

Este año la cumbre fie la OUA se 
caracterizo por tener planificados 
ios nu ritos más importantes 
Sahara, Narnibw y ia situación del 
Chad. Años anteriores la cumbre 
concluyó sin haber resuelto ¡os 
puntos conflictivos más debatidos ' 
V con una serie de. interrogantes 
que originaron el constante proble
ma de la. frágil Unidad Africana y. 
del involucionismo del continente-
negro . 

La 18 cumbre de la O.U.A. ha -
supuesto uno de los mayores 
éxitos de esta organización. Por un 
lado, se llegaron a posturas fijas y 
aceptables por todos en asuntos de 
(¡ran envergadura como los 
mencionados anteriormente. Por 
otro, significó la reconciliación 
entre Mai ruceos, Libia y 
Mauritania. 

EJ rey de Marruecos Hassan II, 
llegó a la cumbre de Nairobi pocas 
iioras después de haberse 
producido los graves acontecimien
tos de Casablanca con motivo de la 

y ¡a 

raba que varios-oaises africanos se: 
sumasen a la larga lista de países 
que reconocen a la República 
Arabe Democrática Saharauí. No 
obstante, tobo es ei inicio de una 
lyrqa .cadena, cuyos eslabones 

• portan intereses distintos a la hora, 
( t e cifrar con exactitud ese referen 
aura propuesto por el rey marroquí. 
La crisis económica, social y la 
inestabilidad del país, son aspectos 
suficientes para que la propia 
oposición de Marruecos, acepte.el 
referendum como la vía más 
coherente a la solución del Sahara. 
Pero, un referéndum 'siempre en
cierra puntos que nunca se acla
ran. En Rhodesía triunfó, en 
Namibia triunfará, pero en el 
Sahara es más difícil sobre todo si 
hace unos días el mismo Hassan || 
insistía que el Frente Poltsarto no 
existe. Un referendum que no 

' ofrece garantías bañado de, 
intereses, ocullos intereses, de-
grandes naciones y países árabes 
implicados en ei Magrob y que 
servirá para que-Argelia trate de 
impedir un teferéndum manipu
lado al antojo de Marruecos para 
salir por el momento de la grave' 
crisis que plantea el Sabara desde 
1975, año que España se lo entregó 
a Marruecos y Mauritania, respec 
tivamente. 

Finalmente la O.U.A. trató la 
situación del Chad, que se 
resolverá con la sustitución de las 

Hassan II, rey de Marruecos, ha propuesto a la OVA celebrar un refe 
randum en el Sahara para su autodeterminación. En general, la 18 cum
bre de ia organización para la unidad africana fue un éxito. Supuso la 
reconciliación entre Marruecos, Libia y Mauritania, La próxima reu
nión tendrá lugar dentro de un ano en Trípoli. 

subida de los precios y que supuso, 
según fuentes de ¡a oposición más 
de 1.000 muertos. Hassan i 
estuvo brillante y supo en todo mo
mento ganarse la aceptación de 
muchos países africanos a raí/ de 
ese "referéndum" a celebrar próxi 
mámente en ei Sahara, propuesto 
por el Rey Marroquí. Un éxilc 
diplomático temporal. Las 
consecuencias vendrán después y 
si de momento ha-sabido ganar una 
batalla, la guerra aun no ha 
terminado. Por ahora, se 
desconoce la fecha dei 
referéndum, así como la forma er
que se Hevatá a cabo. 

Argelia, por su parle, ya ba ma 
nlfestado que ei referéndum, para 
gue sea legal tiene que abandonar 
el territorio Sahariano las tropas y 
ia administración marroquí, hecho 
que Hassan II afirmó en los 
pasados días de ".imposible". 

¿ Qué fórmulas se van a emplear 
para que el referéndum pueda 
satisfacer a textos?. La O.U.A. y las 
Naciones Unidas consideran ia 
iniciativa dei Rey alaudita, como la 
meior para zanjar definitivamente el 
problema Sanaran!. Quizas fué un 
duro revés ia cumbre de la Ü.U.A. 
para el Frente Polisario que espe-

iropas libias por ias de Guinea, 
Bemn y Congo, así como con 
política de ios países de la 
Organización Africana para su io 
construcción y, también, la n o m 
gerencia de otros países en los 
asuntos internos del Chad. 

Por otra parte la cumbre africana 
supuso la reapertura de relaciones 
diplomát icas entre, Rabal 
Nuakchot, interrumpidas por 
haber aci sado esta última capital a 
Marruecos de haber intervenido en 
el intento de Golpe de Estado en 
Mauritania. También se 
reanudaron las relacctones 
diplomáticas entre Libia y Marrue
cos, rotas por reconocer el Coronel 
Gadafi a ia República Arabe Demo
crática Saharauí. 

Por consiguiente, triunfo diplo 
mático de Hassan 11 y del jefe de 
Estado t ibio que no solo se concilio 
con Marruecos sino que supo, sin 
su presencia en ia cumbre de 
Nairobi evitar ser blanco de ctíti-cas 
por su intervención en «ti Chad u lo
grar para ei próximo año ia celebra
ción de la 19 cumbre de la O.U.A. 
en Trípoli. 

Sant iago C A S T I L L O 

La Kcs'i 
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Dura Réplica de UCD al PSOE 

"El documento prueba 
que la necedad y la 
desfachatez son las 
constantes de su 
actuación municipal" 

El día 1 de Julio, Martín Molina (PSOE) presentaba a 
los medios de comunicación un texto con 702 preguntas 
dirigidas a ios representantes ucedistas toledanos como 
encargados de la gestión municipal. Los socialistas 
censuraban ía falta de organización en el Ayuntamiento. 
Se les culpaba de "falta de planificación " abandono en 
el tratamiento de ios servicios públicos" y de haber 
convertido a la Corporación en una "empresa de 
relaciones públicas 

El día 6 de Julio, el Comité local de UCD en Toledo en
viaba su respuesta en un comunicado oficial En éi, 
dentro de una línea dura y ofensiva, se tildaba al docu
mento dei PSOE de ser "una prueba más de la 
incapacidad socialista para hacerse cargo de cuanto su
pone la gestión democrática y eficaz de los problemas de 
la ciudad y del A yuntamiento 

Era eí turno de palabra de UCD. Sin embargo, afirman 
ios centristas, estas puntualizaciones y valoraciones "no 
pretenden cuestionar la calidad humana de dicho grupo 
sino su actuación municipal y la índole de su manifiesto'.' 

Comienza ei documento afir 
mando d ¿falta de seriedad de 
los socialistas a la hora de re
dactar las 102 preguntas ya que 
en ellas existen repeticiones de . 
ios temas tratados Ipor ejemplo 
en los p u n t o s » y 71», 

"Cuando no mienten, 
embisten dejando al descubier
to sus propios errores e incapa
cidades" declara el Comité bo
ca) centrista. Refiriéndose a la 
pregunta sobre los expedientes 
sancionadores de infracciones 
urbanísticas aclara ei comuni
cado que "primer expediente 
incoado por el Ayuntamiento 
(1979) fue designado juez ins
tructor del mismo D. Manuel 
Díaz-Marta, el cual dimitió y fué 
sustituido por don Nazario Pra
do, ambos concejales socialis
tas',' que son quienes deberían 
explicar la causa de que aún no 
esté fallado. 

En cuanto a la cuestión de la 
reorganización administrativa y 
el organigrama del funcionaría -
dq se afirma;» que está m parte 
realizadas mientras que "D . 
Martín Molina, al frente de la 
Comisión Personal durante 19 
meses, fué incapaz de llevarlo a 
cabo". 

E! problema del matadero 
estaría en vías de solución, 
"gracias a los trabajos realiza
dos con posterioridad a la dimi
sión del concejal socialista D. 
buís Díaz Pierna" al que se acu
sa de no haber sabido o no 
haber - querido afrontar esta 
cuestión durante el año y 
medio. 

A la pregunta sobre los 
cepos y la qrúa contestan los 
centristas que las explicaciones 
puede darlas D. Eladio buján 
como delegado de Seguridad 
Ciudadana y miembro de la. 
Comisión de Tráfico. Se acusa 
al concejal socialista D. Daniel 
San Juan de haber discrimina
do "hasta en las manifestacio
nes de su genio" el parque del 
Campo Escolar cuyo estado 
habría mejorado ostensiblemen
te desde su dimisión como 
delegado de jardines; en este 

aspecto los centristas han 
detectado una contradicción 
entre los puntos 58 -que critica 
la falta de riego en la Vega- y .el 
92 -en el que se afirma que no 
ha faltado riego en los parques. 

Sobre la actuación de elitis-

problemas toledanos por su 
actitud boicoteadora a ia hora 
de aprobar ios oresupuestos 
"pues un colectivo de conceja
les que por ias instrucciones re
cibidas de su partido (PSOE) 
boicotea la realización de un 
presupuesto extraordinario o 
de inversiones que permita al 
Ayuntamiento solucionar pro
blemas que Toledo tiene, no 
merece que se le ofrezca la más 
mínima atención y sí pedirles 

que se responsabilicen con un 
mandato electoral que en su 
día obtuvieron y han de justifi
car trabajando aunque sea en 
la oposición" 

Ei documento - de UCD 
achaca a! PSOE el haberse pre
sentado a ias elecciones sin 
programa para Toledo y de 
tener una visión "desenfocada 
y desordenada" de los proble
mas prioritarios que tiene 
nuestra ciudad. Así,la dimisión 
de los socialistas y el haberse 
hecho cargo de las tareas que 
desempeñaban concejales de 
UCD fue el punto de partida de 
una etapa "llena de posibilida
des de buena organización y de 
realizaciones para el Ayunta
miento". Esta dimisión masiva 
-siempre según el comunicado 
centrista- de socialistas no es 
solo una manera de disimular 
su incapacidad para la gestión 
municipal y su labor de oposi
ción sería "verqonzosa y esté
ril". 

Termina ei documento con 
una declaración de apoyo de 

Los tiempos de distensión entre UCD y PSOE pasaron a ia historia, fotos 
como ésta en la que el socialista Nazario Prado proyecta su sonrisa sobre 
elucgdista Martin Chaves resultan insólitas hoy En primer piano, ia foto
grafía recoge, de izquierda a derecha, a Luis Díaz Pierna, Manuel Díaz 
Marta. Daniel Sanjuán y Eladio Lujan, miembros del grupo municipal so
cialista. 

mo a ios actos del cincuentena
rio dei hermanamiento con To
ledo OH 10, ei documento 
manifiesta la sorpresa ucedista 
por la asistencia de los socialis
tas "a los actos del hermana
miento con Safet en Israel" y 
por la previsible asistencia a los 
actos que se celebrarán en 
EE.UU. en fecha próxima. 

Se culpa a los concejales so
cialistas del retraso en las solu
ciones de los más graves 

UCD a sus concejales y su dis
posición a reconocer y corregir 

ios posibles errores". A lo que 
no está dispuesta es "a tolerar 
que se inventen . errores, se 
magnifiquen deficiencias se
cundarias, se confunda a la 
opinión pública y se oculten los 
muchos logros y aciertos que 
UCD ba conseguido y seguirá 
consiguiendo en su gestión 
municipal". 

B A R - R E S T A U R A N T E 
C A N D I D O H N O S . 

Especialidad en pescados 
y carnes. 

Abierto durante toda la 
semana de servicio Res
taurante - Bar, menos 
Miércoles por la noche. 

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 62,6 
Teléfono: 485 
OLÍAS DEL REY 

OCASION 
EN ILLESCAS 

Vendo terreno con 33.300 
metros cuadrados. Tiene fa
chada a la carretera de Ma
drid Toledo, 250.- pesetas 
metro. Posibilidades de 
agua v luz de fuerza. (Tam
bién se alquilaría). 
Para información, dirigirse 
ai apartado de correos n° 92 
de Toledo. 

MKummmmmmTOLEDom 
Abdus Salam viajó a España para asistir al Simposio 
de Energía en Sigüeriza 

El Premio Nobel de Física 
visitó Toledo 

Sobre las dos de la tarde del 
pasado Miércoles día 8, el Pre
mio Nobel de Física Mr. Abdus 
Salam, fué recibido en el salón 
de reuniones de la alcaldía por 
don-Juan Ignacio de Mesa, 
Aicalde de la ciudad. 

El señor Salam manifestó su 
satisfacción por haber venido a 
Toledo, ciudad que deseaba vi
sitar desde hacia veinte años, 
según declaró 

Anunció el Premio * Nobel 
que ya en ei momento de la lec
tura de su discurso de entrada 
en la magna Academia Sueca, 
había mencionado el nombre 
de Toledo, por considerar ' a 
nuestra ciudad como la más 
representativa de la cultura 
Arabe y Musulmana en Occi
dente, "España -dijo el señor 
Salam -, es ei lazo de unión en
tre las culturas occidental.es 
con el mundo islámico". 

Después de firmar en el libro 
de personajes ilustres que han 
pasado por el Ayun tamiento 
Toledano, el señor Salam 
expreso su opinión, a 
preguntas de LA REGION!, 
sobre el tema de ias alternati
vas energéticas. El premio No
bel dijo-

"La cuestión está planteada 

desde el punto de vista de que 
el petróleo se termina y los 
países de gran potencial eco
nómico, sobre todo los Estados 
Unidos, han gastado muchos 
millones de dólares en ia inves
tigación de nuevas técnicas 
aplicadas a la energía Nuclear y 
entonces siegan toda posibili
dad de otras alternativas". 

Por supuesto existen alterna
tivas energéticas. No serán las 
mismas para todos los países c 
regiones dei mundo, pero nc 
cabe duda de que otras alterna
tivas son posibles. Nosotros 
estamos estudiando en ello y 
pensamos que para dentro de 
diez años, la alternativa que 
nosotros presentamos, basada 
en la fotolisis, que en síntesis 
se trata de extraer energía en 
combinación con la reflexión 
solar en el agua. De todas for
mas, hoy por boy, la Energía 
Nuclear¿ puede ser la alterna
tiva más seria". 

Las tesis energéticas del pro
fesor Abdus Salam serán pre
sentadas por ei propio profesor 
en la clausura del Simposio de 
Energía que se celebra en la 
Castellano-Manchega villa - de 
SigOenza. 

La apicultura 
puede 
elevar el 
nivel de 
renta de los 
agricultores 

El viernes día 10 se clausuró 
en ei saloñ de actos de la Caja 
Rural de Toledo el curso de 
Apicultura organizado por la 
Diputación y que ha venido im 
partiéndose desde ei pasado' 

'día 6,en la Escuela de Caza . 
Capacitación Forestal de Tole
do. 

El curso ha sido organizado 
por la Diputación Provincial de 
Toledo y el Ministerio de Agri
cultura y Pesca. El objetivo 
central de estos cursos está en 
desarrollar la capacidad huma
na en el campo. En el caso con
creto de la provincia de Toledo 
ei tema de la apicultura goza de 
grandes posibilidades. 

Puestos al habla con el 
delegado del Ministerio de 
Agricultura en Toledo, nos 
dijo: "El curso está basado en 
un convenio que se firmó entre 
la Dirección General de Política 
Agraria y el Ministerio de Agri
cultura y Pesca, en colabora
ción con la Diputación Provin
cial, con el fin de mejorar el 
sector agrario de la provincia. 
Concretamente, con este curs 
de apicultura se pretende 
elevar la capacidad técnica de 
los agricultores toledanos, E 

,la provincia de Toledo tenemos 
zonas que nos preocupan 

.mucho, como es la Jara y los 
jmontes próximos a Toledo, 
!que son muy aptas oara ei 
desarrollo do la apicultura, 
máxime si considerarnos que 
'tenernos otro programa, esta
blecido como os el apoyo y la 
promoción de las plantas aro
máticas oara esas dos zonas. 
iCon estas dos orientaciones 
.nuevas se puede elevar o! nivel 
-de rumias do los agricultores de 
laquella zona. Para esto os 
¡necesario tener un grado de 
¡preparación y esto es lo que 
nos ba movido a convocar este 

¡curso monográfico sobre 
apicultura. 

En definitiva, es necesario 
que ei agricultor posea una 
fe rotación superior a ia normal 
de cara a la futura integración 
en la Comunidad Económica 
Europea. 

Este curso de Apicultura está 
destinado especialmente a los 
jóvenes entre dieciocho y 
itreinta y cinco años y ba corri
do a cargo de los siguientes es
pecialistas: Octavio Aguar 
iMonterde (doctor en 
¡Farmacia), Manuel Casado Re 
venga (veterinario del Cuerpo 
¡Nacional), Pilar Fernández 
-Arroyo (licenciada en Farma 
¡cía), Santiago Guerrero Lave-
rat (doctor ingeniero agróno
mo), Jacinto López Romero 

iíagente de S.E.A.) , Antonio 
'Morales Redondo (economista 
¡de Nutrexpa). Fernando 
-Muñoz y López de Bustamante 
(doctor ingeniero de montes), 
Piedad ' Romero Fabre 
! (veterinario titular), Luis 
Sánchez Cabezudo (veterina
rio), Luis Ruiz Abad (doctor en 
Veterinaria) y María Cruz Vega 

¡(ingeniero agrónomo. La direc 
'ción del curso ba corrido a car
go de Teodoro Prieto Pérez. 
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A | calor de la polémica UCD PSOE . 

Juan Ignacio de Mesa presenta 
un balance global de su gest ión 

El alcalde Juan Ignacio de Mesa convocó a los medios de 
comumcaciórya fin de informar, sobre su participación en el 
Consejo de Comunas de Europa corno vicepresidente de /a 
Delegación Española, Entre bastidores se mantenía ia 
tensión suscitada por ei comunicado de réplica del Comité 
Local de UCD. 

B aicalde dio su respuesta' 
presentando ia memoria de la 
gestión municipal durante ios' 
últimos añost por circunstan
cias que no vienen al caso y 
que están en la mente de todos; 

'. y que obligan a que por parte • 
de laAlcaldía se anticipe esta 
información. La memoria; per-1 
rectamente estructurada y' 
compilada en 24 folios, perfilaba 
la línea de actuación proyecta- 1 

da en el Ayuntamiento. 
La proximidad de los hechos 

y el enfrentamiento abierto 
entre ios dos partidos mayori
tarios, han» restado importancia 
a una reunión de carácter 
internacional. Durante ei mes 
de agosto, en Estrasburgo, la 
Comisión de poderos locales, 
debatirá la homologación de 
los sistemas electorales para 
conseguir una adecuación del • 
peso especifico de los entes lo
cales en proporción al número 
de habitantes y la situación de 
cada municipio dentro del 
concierto de Euiopa. Se tratará 
de unificar los criterios de fisca-
lidad y jurisdición de las corpo
raciones locales y para conse
guir que éstas tengan una ma
yor participación en los .presu
puestos Generales del
a t a d o . C o n miras a la emigra-' 
ción, la posibilidad de convertir-: 
su derecho al sufragio en una 
realidad, facilitando el derecho 

' al voto activo y pasivo. Con 
• perspectiva práctica y a corto 

plazo, algunos municipios toie-
' danos podrán conseguir, gra

cias al fondo de Cooperación 
Intermunicipal, ayuda por 
cuantía de 20.000 marcos 
lunas 700.000 pesetas), Y en 
Septiembre, con motivo de la 
Reunión de los Estados Gene
rales del Consejo de Comunas 

- de Europa a celebrar en Madrid 
de más de 2.500 personas (al
caldes Europeos, y acompa
ñantes) visitarán Toledo. 

DOS A Ñ O S EN LA VIDA 
MUNICIPAL 

Pero como reseñamos al 
principio, la gran baza de la 
jornada estaría en un receso de 
datos y cifras justifícatenos, 
Seguro de su labor, Juan. 
Ignacio de Mesa repitió varias 
veces frases como "Y si 
alguien sabe hacerlo mejor que 
venga", "Los que nunca se 
equivocan son los que no 
hacen nada" v refería el 
balance a dos planteamientos: 
"¿Somos mejores o peores que 
hace dos años?. ¿Estamos en 

•mejor o peor nivel que otros 
ayuntamientos en la misma si
tuación?". 

Siguiendo la metodología 
aplicada por Juan Ignacio de 

. Mesa en la elaboración del in
forme, dentro de las actua

ciones llevadas a cabo en ' 
cuanto a organización destaca:,. 
la agilízación del trámite para la 
concesión de obras menores, 
la realización de un primer 
edificio de Administración 
municipal en la barriada det 
Santa Barbara y en proyecto " 
otro similar en el Polígono. 

Dentro del régimen eco
nómico es evidente que so 
ha tratado de reestructurar ios 
servicios urbanos, destacando 
como la Comisión que más ve
ces se ha reunido fue la de 
Planificación urbana y -
vivienda. Según palabras del 
propio alcaide, este dato es sig-' 
nificativo para saber "rea/meo- j 
te quien trabaja en el ayunta- \ 
miento". 

Ei recientemente presentado 

Juan Ignacio de Mesa, alcalde de 
Toledo, presentó la memoria de 
gestión llevada a cabo por la 
Corporación Municipal durante su 
mandato. 

presupuesto de inversiones su
pone un nuevo planteamiento 
en la administración municipal. 
Con él se espera terminar con 
el truquillo de los vales por una 
cuantía menor a la necesaria 
para la aprobación dei pleno. 
Juan Ignacio de Mesa 
calificaba de ambicioso el 
presupuesto de este año 
'(323.GGG.00Q) peseta^que fa
cilita llevar a cabo muchas co
sas. El Ayuntamiento va a 
destinar 175.000.000 de pese
tas a urbanizaciones y calles. 
Por otro lado, el equipamiento 
del Ayuntamiento se va a 
mejorar. En semáforos y 
alumbrado se va a invertir 
8.000.000 pesetas de 
maquinaría y vehículos 
22.000.000 pesetas, de 
obras municipales y cemente 
rios 3 2 . 0 0 0 . 0 0 0 , en deportes 
3 . 0 0 0 . 0 0 0 pesetas, en 
cultura 1 .500.000 pesetas. 
Esto son cifras aue van a poder 
solucionar problemas que el 
Ayuntamiento tiene como prio
ridades y que así io ha decidido 
por mayoría la corporación. 
Esto es solucionar problemas 
de Toledo. El hacer un presu
puesto de inversiones que ga

rantice que el equiparamtento y 
la infraestructura de Toledo 

-pueda tener una dignidad de 
funcíones /y en este sentido se 
ha hecho. Y sino se hizo antes 
no fué precisamente por culpa 
de la alcaldía o del Ayunta
miento'.' 
En educación se han creado 

- 1.200 plazas pre-escolares. En -
EGB se han inaugurado conco 
nuevos centros. En resumen: 
La demanda de plazas naciona-
¡es en Toledo es suficiente para-
•cubrir las demandas del 80-81. 
En bachillerato existe un-centro 
que no cubre la totalidad de 
sus plazas y se está gestionan
do la apertura de otro. 

La creación del Conservato
rio de Música, criticada por e! 
grupo socialista,es una realidad 
manifiestafque con un poco de 
vergüenza, según Juan Ignacio 
de Mesa, nadie se atrevería a 
criticar porque es reconocer 
errores y todavía hay gente que 
no está dispuesta a 
reconocerlos. El conservatorio 
es una realidad y el que quiera 
que vaya y aprenda solfeo. 
Pero sí eso es gestionar mal que 
venga otro y demuestre que lo 
sabe hace mejor, porque hasta 
ahora, se conoce, que son 
charlas de café a las que esta
mos acostumbrados" 

La aportación del Ayunta
miento a la enseñanza univer
sitaria se ba visto incrementada 
en un 100%. 

En cultura 'se publican los 
libros que el Ayuntamiento tie
ne a su alcance publicar. Se 
está llevando a cabo, con 

•normalidad una serie de convo
catorias de concursos, ¿Se 
puede mejorar? evidentemen 
te se puede mejorar. 

Que tiene muchos fallos, 
pero para eso están, para 
corregirlos. Pero ya se sabe, a 
mi me ¡o dijeron de 
pequeño:"los tínicos que no se 
equivocan son los que no 
hacen nada". Esto es una cosa 
que habría que ponerlo a la 
puerta del ayuntare iento* 

UN PLANTEAMIENTO 
FUTURO 

DE 

Por fin, Toledo tendrá su 
centro cultural, enclavado en la 
antigua iglesia de San Marcos 
y autofinanoado por su 
explotación, por medio de un 
centro audiovisual. 

Para finales de este año, se 
tiene prevista la creación de 
una biblioteca en el Centro Ad 
mistrativo del polígono. 

El remate a la rueda de 
prensa tuvo sabor festivo, 

.. algunos actos para festejar a 
nuestra Patrona "La Virgen del 
Sagrario" están ya previstos. 

Este año volvemos al baile 
popular. Los conciertos de 
nuestra banda Municipal se 
realizaran en plazas y durante 
todo el mes de agosto, y ios 
niños tendrán en sus espacios 
de recreo (ios jardines) la ani
mación de unos actos previstos 
especialmente para ellos. 

LA SE VIA NA 
CINEMATOGRAFICA 

EN TOLEDO 
El balance general de 

todas las películas que nos 
ofrecen las salas comerciales 
es, en esta semana, bajo en ín
teres, y calidad. Efectivamen
te,me atrevería afirmar que no 
atrevería a afirmar que no 
hay una sola película que 
merezca el calificativo de: 
muy buena, sf hay en 
cambio, algunas excepcio
nes que se salvan de la me
diocridad general del resto y 
que como aficionado al 
cine, me alegra reconocer. 
Dentro de estas últimas 
encontramos "el truhán y su 
prenda", deliciosa comedia 
interpretada por Walter 
Mattbau y ambientada en ia 

Franco ó mejor de Jess 
Franco como le gusta firmar 
sus películas, quizá para que 
no le conozcan. 

Otro programa doble, 
este más interesante, se 
puede ver el día 18 en el cine 
Rojas, esta' compuesto por: 
"La agresión "película poli
ciaca dirigida por el francés-
Gerard Pires e interpretada 
por dos figuras importantes . 
de cine francés-,Jean Louis-
Trintigant . y Cathenne-
Deneuve; y el melodrama 
italiano titulado "perversión -
familiar". Cierra ¡a progra
mación semanal de) Rojas la 
película "La niña de ia 
noche azul" los días 13-21. 

Ademas de ias salas cinematográficas habituales, los días 18 y 
'-73 en la Vega, se proyectan dos films: "cuando el pueblo 

despierta" ¡documentan y las "Las verdes praderas", con-motivo, 
dala fiesta anual del Partido Comunista. 

• America de los años 30 con 
una fidelidad asombrosa. 
Un solterón empedernido 
jugador de caballos y que 
dirige una oficina de apues
tas, se ve de la noche a la 
mañana como protector cíe 
una niña que le han dejado 
en prenda de apuesta . Esto 
le hace cambiar su vida por 
completo para adecuarse a 
su nueva situación, con un 
sin fin de situaciones cómi
cas. 

Esta película se exibe en 
el cine Rojas durante ios 
días 16 y 17 en programa 
doble con "Pega fuerte". 
Esta última es una más de 
Teronce Hill y Bud Spencer, 
esta pareja de actores se 
hicieron famosos con ol 
spaqheati-w estero 
introduciendo elementos 
cómicos en sus películas.. La 
com.cidad de las mismas es 
fruto de sus hazañas físicas 
y de las bofetadas que se 
reparten entre ios "malos", 
el esquema de todas sus oe-
lículas que dicho sea de 
paso son de pésima calidad, 
es dar tortas, patadas y 
puñetazos por doquier,' lo 
pueden comprobar oor que 
ene) cine Imperio los días 18 
y 22 se proyecta otra 
película de esta pareja "Tu 
perdonas, yo no", se 
exhiben en programa doble 
con "Chicas de 

copacabana" de Jesús 

"Generación perdida" es 
otro titulo interesante, narra 
parte de ia vida del escritor 
Jack Kerouack, cuya obra 
literaria dio fruto a la 
llamada generación "Beat-
niks", se puede ver el día 17 
en ol Imperio. El popular 
"senador Jordache" gracias 
al éxito do -Hombre pobre,' 
hombre ríco'se ha lanzado al:-
estrellato con "Hombre 
libre", película que las multi
nacionales se han encarga-' 
do de promocionar y que. 
realmente no es para'tanto, 
estará en el cine Imperio los 
días 19 21. 

Los mejores títulos de la' 
semana los encontramos 
fuera de los circuitos comer- -
cíales, en la Vega durante, 
los días 18 y 19 tiene lugar la 
fiesta anual del PCE y en ella 
cine. Las películas son¬
" Cuando el pueblo despier
ta", documental sobre la or
ganización de la Unidad. 
Popular y el gobierno de 
Salvador Allende; "Las 
verdes praderas", es el otro 
título, se trata de la 
penúltima película dirigida 
por J . L . Garci e interpretada 
por Alfredo Landa. Es una" 
reflexión sobre al ambición-
de los jóvenes ejecutivos 
cuya única aspiración es el 
dinero, el Chalet en la sierra 
etc, ele,.. 

Alvaro RUIZ 

Año J, N° 7, 14 Julio 1981. I»R< idi 
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Los hoteles, al 70% de su capacidad 

Los industriales 
turísticos de Toledo 
temen que esta 
temporada sea una de 
las peores de los 
últimos años 

T C . -. ' O 

La crisis es, desde hace ya 
vanos años, la amenaza comúe 
de las empresas que se dedican 
al sector del turismo; crisis que 
ha ocasionado el cierre de 
diversas tiendas de damasqui 
nos, la redución de plantillas y 
el ritmo de trabajo de los re
tantes talleres, 

Toledo no se aprovecha dei 
turismo, sino que es este quien 
se sirve de la ciudad, es la sen 
tenca casi unánime de los in 
dustríales. Se quejan estos co 
merciantes del abuso que las 
aqencias de viajes vienen 
haciendo con ese 80% de visi
tantes que se sirven de sus vía-
íes orqanizados, a los que so
meten a «n ríqido horario que 
no tes deja libertad para eleqir 
donde desean realizar sus com
pras, y sobre todo protestan 
contra los acuerdos existentes 
entre diversos establecimientos 
y estas organizaciones tu esti
cas para lograr una especie de 
venta exclusiva con estos qru-
pos. 

Pero a todo esto hay que 
añadir unos factores externos 
que amenazan con hacer de 
ésta una de ia peores tempora
das de las últimas campañas. 

A los ya clásicos problemas-
políticos, se ha unido esta vez 
la tristemente famosa neunxn 
nía, y las campañas que a su al
rededor han levantado nues

tros principales competidores, 
Francia e Italia. 

Esto, se , quejan los 
hoteleros, nos va a suponer el 
cubrir solo un 70% de las 
plazas, cuando en años ante
riores se consiguió hacerlo en 

»' Este año, nos dice un 
campista, somos casi más es
pañoles que extranjeros, cosa 
insólita hasta ahora, con el 
agravante de que eí turismo na
cional no es suficiente para sa
car adelante la situación. 

Todo son quejas y lamenta
ciones este verano que se pre
senta tan negro, pero come 
bien declaran todos los implica
dos, no es problema de un día, 
sino de falta de organización, 
pues resulta ilógico que sea 
Toledo una de las pocas ciuda
des españolas que no tenga 
ninguna campaña de. promo
ción. La anécdota de un indus
trial damasqu inador puede 
ilustrar de forma triste este he
cho: 
-"En un viaje en un país euro
peo, el delegado español de 

Este ano, en Toledo, ei 30% de las plazas hoteleras quedarán sin cubrí 
La situación política la neumonía atípica, las campañas de desprestigio 
organizadas por nuestro próximos competidores (Francia e Italia) y los 
via/es organizados; han hecho que el turismo descienda en cantidad y 
calidad dentro de nuestra ciudad. La catedral y el resto de monumentos 
y edificios de nuestro patrimonio artístico son el principal reclamo. 

un 100%, lo que supone una" 
reducción del 30%, con peligro 
de que esta cifra aumente. 

El pesimismo es ia nota ge
neralizada, también, entre los 
campings, que son los recepto
res del'40% del turismo que 
viaja independientemente. 

aquella nación se extrañaba de 
recibir folletos informativos de 
los más pequeños pueblos y 
ninguno de Toledo". Extrañeza 
que justifica la frase que oímos 
•de un funcionario: 

"Ya somos bastante conoci
dos" 

bo j f , ce s J E • : 5 n 

/ - l í l l í l 
Suscripción anual 1560ptas 
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Profesión 
Í)/1.).J 

Población 
Domicilio (Calle o plu/a) 

Oto . postal 
P r o v i n c i a 

.Deseo suscribirme al periódico "LA REGION GAST LLLANO MANO 11 OA' 
por un año Ll , por un semestre 11 , prorrogaba mientras no .ivisc en común». 

Ll Domicilien el cobro en el Banco. 
Ll Envío el impone (cheque i i , transferencia I l , ¡rito p. O '! 

Para domiciliaoón tunearía envíenos relleno y liinudo osle mensaje-

Sr. Director del Banco 
Muy Srcs. míos: Sírvanse atender, hasta nueva orden, el pago de Lo .cabos 

correspondientes a la suscripción de "LA REGION CAS 1 H ANO ¡MANON! OA" 
con cargo a mi cuenta número 

firmado, ,i do de l'J . 

" V E N T A C A R R A N Z A 

Especialidad en: 
Cordero - Perdiz 

Chuleta y Chulé ton 

Teléfono: 22 03 92 
Ctra. Piedrabuena, 41 

TOLEDO 

SIGLO XIX 
SU RESTAURANTE 

EN TOLEDO 
CARDENAL TAVERA ¡M" 10 

Tfno. 225183 

C O L O R A M A 

Almacén y Exposición de 

" Electrodomésticos 

Plaza Sta. Eulalia, 3 

Teléfono 227551 Toledo 

Rueda informativa Delegación del Ministerio de 
Cultura 

Se pretende inventariar 
el Patrimonio Histórico-
Artfstico de Toledo 

Un equipo de especialistas, 
entre ellos varios arquitectos, 
viene realizando desde,el mes 
de Agosto del 80 on inventario 
del patrimonio histórico-artís-
tico de Toledo. Según Luis 
González Estever-pertenecien-
te ai equipo coordinador res
ponsable ante al Ministerio- se 
ha realizado este inventario en 
más de veinte provincias. 

En una rueda informativa a la 
que asistió' el Delegado de 
Cultura, Amador Domingo Es
cribano, varios componentes 
de este equipo comunicaron a 
los medios informativos las 
particularidades de su trabajo y 
de los progresos realizados-
hasta el momento-

El equipo coordinador, com 
puesto por Javier Alau, Luis 
González y Joaquín Ibañez, 
cuenta con la ayuda de un 
equipo-base y la colaboración 
de expertos locales, estudian
tes y particulares interesados 
en el tema. El trabajo se inicia 
con una fase de documenta
ción previa (consulta de archi
vo, bibliografía) en la que se 
reúnen datos para confeccio
nar unas fichas-tipo. Posterior
mente hay que hacer un 
trabajo de campo para el se uti
lizan las fichas-tipo y unos-
planos actualizados que ha 
proporcionado Hacienda. En 
esta fase de revisar el patrimo 
nio dei que se tiene conoci
miento y se rastrean los ele
mentos arquitectónicos - sin 
documentación previa ya- que 
se está inventariando tanto la 
arquitectura culta como la po
pular e, incluso, el mobiliario 
urbano. Asimismo se realizan 
fotos y croquis para que quede 

bastante compleja- contiene 
datos como ia accesibilidad, lo-
calización,fecha aproximada de 
origen y una "calificación de 
campo", ésta última según la 
importancia estatal, regional, 
provincial, comarcal y local. 

Según el grado de deterioro 
del edificio sé recomienda urna 
actuación sobre él. El equipo 
puede proponer ia declaración 
de Monumento en los casos en 
que se de un avanzado deterio
ro aunque la "calificación de 
campo" no sea la de ínteres na 
cionaL'ya que este es el único 
modo en que la Dirección Ge
neral de Bellas Artes pueda 
invertir dinero en su restaura
ción. 

OBJETIVOS DEL INVENTARIO 

Se pretende principalmente 
conocer los edificios con cierto 
interés y su grado de deterioro. 
Hay quetener en cuenta que el 
único catálogo de que se dispo
ne en la actualidad sobre ele
mentos y conjuntos de interés 
en la provincia fué realizado a 
principiosde siglo por el Conde 
de Cediilo y contienen impor
tantes lagunas además de ha
ber quedado desfasado por su 
antigüedad. 

El inventario no es vinculan-, 
te, si bien puede proponer la 
declaración de monumento de 
interés Histórico Artístico en 
los casos pertinentes. 

Actualmente se dispone de 
1,600 fichas de elementos del 
patrimonio en la provincia y se 
ha empezado a efectuar el tra 

Parece tarea imposible descubrir los tesoros artísticos e históricos que 
una ciudad como Toledo puede albergar fea/o sus te/ados. Ese es. de 
alguna manera, el objetivo perseguido por un grupo de especialistas de
pendientes del Ministerio de Cultura gue. desde agosto del pasado ano 
vienen tratando de inventariar el patrimonio Histórico artístico de Tole
do. 

constancia del estado actual de 
ios elementos que constituyen 
el Patrimonio. 

La última fase consiste en la 
elaboración de unas fichas de 
finitivas a las que se adjuntan 
los croquis y fotos. La ficha 

bajo de campo en Toledo capi
tal donde equipos de tres per
sonas recorten las calles de 
nuestra capital en busca de edi
ficios interesantes y esperan la 
colaboración de los ciudadanos 
particularmente en su labor. 

ci i id 
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ESTOCOLMO Y OSLO: 
José Luis González 
pulverizo'los record 
nacionales de 1 iOy la 
milla. 

El toledano José Luis Gonzá
lez (CP. Asland), ha supera
do sus propios records nació-
nales de 1.500 metros y J Milla 
H 609 mts.), con unos "erónos" 
de 3'34"41 /100 y 3'49"67/W0 
respectivamente. Todo esto ocu- ¡ 

rna en ias ciudades nórdicas de ' 
Estocolmo y Oslo, con una di-

3'38"2, conseguida por éste en 
Barcelona en . 1977. Ei día 
10 de septiembre, del año 
pasado y en esta última ciu
dad, mejora su propia marca, 
dejándola en 3'35"1, siendo la 
octava de Eurooa v decimo¬

'"segunda mundial durante 1.980. 
El pasado martes, día 7 de Ju-' 

José Luis González y su entrenador Martín Veiasco 

foronda tan solo de cuatro 
días. 
EN LOS 1500 METROS LISOS, 
es la tercera vez que consigue, 
mejorar ei record nacional. El; 
fita 4 de septiembre de 1.979 
el toledano batió en Bruselas', 
con 3'36"4, el anterior record 
que estaba en poder del mon
tañés, José Manuel Abascal en 

lio en Estocolmo, mejora pot se¬
gunda vez su propio record 
nacional con un tiempo de 
3'34"41, cuarta mejor de este 
año y decimonovena de todos 
los tiempos sobre los 1500 
metros lisos. 

La prueba de 1.500 metí os 
lisos, celebrada en Estocolmo 
fué ganada por el inglés Sebas- -

llbllllPIIIII 

Pan Coe, actual recordman mun
dial de 800 metros. González 
fue tercero, en apretado sprint 
con el norteamericano Steve 
Scott, que fue sequndo, con 
24/100 de segundo sobre ol 
toledano, aventajando éste a! 
keniata Mike Boit en 27/100, 
que entró en cuarta posición. 
EN LA MILLA, José Luis Gon
zález consiguió hace dos años 
en Londres, igualar con 3'59"0, 
la conseguida por Antonio Bu.' 

' gos en la ciudad Sudafricana de 
Port Elizabeth en 1974. Unos 
días después, el 31 de agosto 
de 1.979, en Bruselas, mejora 
este record, dejándole en 
3'55"5. El pasado sábado en 
Oslo, este registro consigue re
bajarlo en mas de cinco segun-

• dos obteniendo la fabulosa 
marca de 3'49'67, cuarta me
jor del mundo de todos los 
tiempos, en esta distancia. 

La prueba fue, ganada por el 
recordman mundial de 1.500 y 
1 Milla, ei inglés Steve Ovett, 
que realizó 42/100 de segundo 
menos que el toledano, que fue 

- segundo, por delante de Steve 
'Scott, tercero con 1/100 más 

" que que González. Al cierre ' 
de esta edicción, solo nos falta 

• confirmar el paso por los 1500,' 
con posible record nacional del 
toledano. 

Viaja con José Luis González, 
su entrenador Martin Veiasco, 
como responsable de esta gira, 
que con otros atletas españoles, 
están participando en esta serie 
de meetings por tai a Europa, y 
que finaliza el miércoles día 
15 en Laussane, donde Gonzá
lez probará fortuna en la prue
ba de 5.000 metros lisos. A par
tir del 1 de Agosto, otra vez las 
maletas, con ia Copa de Euro
pa, final B en Atenas. Después 
a probar suerte en otras tantas 
pruebas, con los monstruos del 
atletismo mundial como son los 
ingleses Ovett y Coe, a los que 
el toledano del Asland, se les 
-stá acercando vertiginosamente. 

Aurelio GOMEZ CASTRO ". 
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Propuesta Municipal para potenciar el deporte en 
Talavera " 

El alcalde señala el 
programa para lo que 
resta de año 

En rueda de prensa celebrada 
ei viernes 3 de Julio, ei alcai
de de Talavera, Pablo Tello, 
anunció a los diferentes medios 
de comunicación ia próxima 
puesta en marcha de una pro
puesta presentada por la Cor
poración para potenciar ei de
porte "amateur" en nuestra 
ciudad, que aunque está aún 

• pendiente' de la aprobación por 
la Comisión Municipal Perma
nente, ya ha sido aprobada 
por ia Comisión de Hacienda 
del Ayuntamiento. Esta propues
ta recoge un programa amplio 
y ambicioso-para los siguien
tes deportes: 

Natación, de la que se van a' 
celebrar cursillos para 450 mu
chachos en ias piscinas de 
Patrocinio de San José; Es-
toril y Velada, esta última para 
los niños de Gamonal y El Casar, 

•ascendiendo el presupuesto a 
cerca de 600.000 pts. entre 

- alquiler de piscinas, material, 
ÍOTonitores y transportes. 

Además se celebrará, durante 
Julio y Agosto, Fútbol Sala, 

Baloncesto, Voieiboi y Balon
mano, de lunes a viernes, así 
como Judo y defensa personal, 
también de lunes a viernes, v 
sábado por la mañana de 9 a 11. 
Todas estas actividades se cele
brarán en el Polideportivo Muni
cipal. Lo programado para Judo 
constará dedos cursillos, pudien-
do conseguirse el tinturan ama
rillo; ei primero desde el 0 al 
31 de Julio, el segundo dei 
10 al 31 de Agosto; su presu
puesto es de 80.000 pts, y en él 

- tendrán que participar econó
micamente ios familiares, pues 
a tos niños se los hará una ins
cripción a la Federación de 
Judo, así costará hasta los .14 
años 600 pts, a partir de los 

- quince 800 pts. Todos los demás 
cursillos son .gratuitos y como 
este último están abiertos a to
das las edades. Él presupuesto 
general para todos estos depor
tes asciende a 667.000 pts. 

Todo lo referente a inscrip
ciones, número de plazas, etc, 
sobre estos cursillos, se hará 
público en los diferentes medios 

de comunicación. Estos .cursi-
líos veraniegos lo impartirán pro
fesores de educación física de 
Talavera y a la larga se quiere 
que esta formación deportiva 
sea permanente, para lo que se 
intentará impartir diariamente, 
durante el próximo curso esco
lar, unos programas de gimnasia 
dentro del propio polideportivo, 
en el que todos los niños esco
lares de Talavera pudiesen parti
cipar. Para ello, según señaló 
el propio alcalde, "hay que dar
le al polideportivo una función 
más social que la que ha tenido 
hasta ahora, pues se está pres
tando un servicio a unas casas 
comerciales concretas que no 
aportan nada a cambio de la 
utilización de ese polideportivo, 
aunque en verdad como talave-
ranos también tienen unos dere
chos. Además habría que estu
diar la manera de servirse de una 
forma más racional de este poli-
deportivo, para io que hay que 
hacer un sistema de funciona
miento nuevo, ajustando los ho
rarios. Contando además con 
que dentro de este próximo 
curso escolar confiamos que ha
brá ya algunas de las pistas po-
1 ¡deportivas, ya en proyecto y 
que salen esta misma semana a 
subasta, con lo que las apreturas 
serán menores. En estas instala
ciones se van a invertir 106 mi
llones de pesetas. 

{ Pasa a ia página 14} 

Al Paso 
LUIS SASTRE SALCEDO, per
teneciente ai C P . Asland, se 
adjudicó el XI Trofeo Sociedad 
Gimnástica de Pontevedra en la 
prueba de 5.000 metros lisos, 
con un "crono" de 14'27'*4 
y 914 puntos por la tabla 
filandesa. Unos días antes, reali
zaría un tiempo de 1440" en la 
misma prueba, en un control 
nacional en Madrid. Sastre pare
ce que se encuentra recuperado 
de ia lesión de rodilla que pade
ciera después dei cross y que 
puede bata- de los catorce minu
tos en el momento que se lo 
proponga y "coja" carrera. 

.También participaron en este 
Trofeo otros atletas del Asland; 
Argimiro González fué tercero 
con 14*41". 

Germán Pérez, Luis Pérez, Juan 
Ramos, Cristina Retana, Juan 
Ruiz, Santiago Sánchez-Mariscal, 
José Sancosmed, Julio Urquiz\ 
José Valverde y Félix Veiasco." 
Total 26 hombres y 2 mujeres. 

Observamos también que va
rios de estos nuevos jueces, 
tienen además, caraos directivos 
en clubs y que tendrán que 
renunciar a uno de los dos, por 
el bien del atletismo, por no ser 
compatible y para evitar suspi
cacias. 
EL IV CROSS URBANO POPU
LAR DE SANTA BARBARA, 
se celebrará el próximo jueves, 
día 23 de Julio, a las ocho y 
media de la tarde, con salida de 
la Puerta Bisagra y meta en la 
Avda. de Santa Bárbara. La 
prueba será organizada por la 
Asociación de Vecinos ' Alcán-

Luis Sastre 
JOSE LUIS GOMEZ PEREZ, 
que defiende ios colores de! 
Club Atletísmo Toledo, partici
pó en el Campeonato de Espa
ña Juvenil de Pista, en ias (xut* 
bas de 100 y 400 metros lisos. 
En la primera no naso de ias 
eliminatorias y en 400 dispu
tó la final -después superado las 
eliminatorias y semifinales- cla
sificándose séptimo con un 
tiempo de cincuenta v un 
segundos justos, mejorando su 
marca personal en dos décimas. 
Manuel Sánchez Carbonell que 
tenía mínima en 3.000 metros 
lisos, no participó, m m*»r « o * 
recuperándose de una lesión, 
LA FEDERACION TOLEDANA 
DE ATLETISMO, cuenta con 28 
nuevos jueces provinciales para 
este deporte, después de reali
zar el correspondiente cursillo, 
que fué impartido por los jue
ces López Lago y Rojas Es
trada. El examen se celebró 
ei pasado tries de junio, habien
do sido aprobados mas del 
noventa por ciento, son los si
guientes: Agustín Bardanca 
Juan Blanco, Bernardo Calvo 
Blas Cañizares, Manuel Carpió, 
Ramón Carretón, Félix Collado 
Marcial Díaz, Pedro Guijarro, 
Baldomcro Hesles, Enrique Láza
ro, Francisco Leñador, Antonio 
López, Julián Madrigal, Félix 
Martín, Esperanza del Moral, 
Francisco Padilla, José Pastor 

tara", con ia colaboración del 
Club Atletismo Toledo y Fede
ración Toledana de Atletismo. 
El recon ido será de 6 Kms. 
aproximadamente y ei cierre de 

íitgptrol en meta será una hora 
d * » U M de haberse dado la sa
lida. Las inscripciones se pueden 
realizar en la Asociación de 

José Luís Gómez Pérez. 
Vecinos "Alcántara" de San
ta Bárbara y Federación Tole¬

- daña de Atletismo, hasta ei 
miércoles día 22. Ei día de la 
prueba se podrán hacer basta 
una hora antes de darse la 
salida en la Puerta de Bisagra. 
Nos comunica el Comité Orga
nizador que habrá trofeos para 
los primeros clasificados de 
cada categoría, siendo" éstas 
desde benjamines hasta seníors. 
incluida ia de veteranos. 

Aurelio GOMEZ CASTRÓ 

\ o ¡ 
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L O S II J U E G O S - • T E L I A 

]|§ás que explicárselo a Veis, con las mejores palabras, hemos 
preferido ofrecerles una pequeña muestra gráfica de ios Jueqos. 
Es difícil dar a conocer la alegría o tristeza en el deporte, una ju
gada bonita,en un partido de voleibol etc, medíante las palabras, Sin 
embargo les ofrecemos estas fotografías, que además de ser contem
pladas por los lectores, quedarán para siempre en la memoria de ia 
historia. Y es que " L A REGION" se apunta inexorablemente a ia 
afición de Daguerre: ia fotografía. Queden pues estas fotografías" 
como una muestra de ios afanes e ilusiones de un puñado de de
portistas que con su esfuerzo y dedicación hacen posible la má
xima de la antigua Grecia: más alto, más fuerte, más lejos, 

alonmano y Baloncesto, 

que consiguieron meda

llas de oro y plata respec

tivamente, junto con la se¬

lección de f ú t b o l que ob

tuvo, por su parte, la me

dalla de plata, fueron sin 

duda lo más destacado de la 

actuación de los deportistas 

toledanos en " L a II Olimpia¬

da Regional" 

Equipo do balonmano femenino qu. consiguió la medalla de plata en los 
Juoflos, 

L O S R E P R E S E N T A N T E S f O L E D A Ñ O S C O N S I G U 1 E R 0 

<5> m 

tqu ipo de Voioíbai que participó en ios Juegos. 

t.qtitpo de pei Í ; Í que no cuajó una bueno actuación 
en los iiMKios, siendo reflejo del poco aug« que 
deporte tiene en ia provincia. 

1 

La R • Año 1, N° 7r 14 Juíío 1981, 
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En este caso, la tristeza de la derrota no puede empañar la medalla de plata 
conseguida por el equipo de balonmano femenino. Buen triunfo en defini
tiva del balonmano toledano. 

§m n general, el de-

t porte femenino 

ha realizado un buen 

papel, consiguiendo 

triunfos importantes 

en Baloncesto y Ba

lonmano. Parece ser 

que en esto del de

porte, las toledanas 

van por delante de los 

varones. 

Ü O M E D A L L A S D E O R O . 16 D E P L A T A Y 20 I á b 

Una i usada de ia final de bataneaste» femenino, m ' i q iM las reprwsntantM 
toledana* comsagyirinn alzc-w con la victoria en «r boni « witrtt. 

• » 
wm 1 atletismo, que consi 

guió el 2 o puesto en 

categoría femenina y el 

3 o en masculino, no puede 

esconder por ello su bajo 

nivel, siendo la falta de , 

instalaciones deportivas, t 

su gran hándicap. 

Selección de fútbol que consiguió la medalla de plata en un encuentro lugado 
con mucha c)nt../,i por parte de Albacete. Después de haber empatado un par 
t«do en <>j que partía como claro favorito Albacete, los toledanos fallaron en 
Sos (xmalti 

Integrantes del equipo de natación que representa a Toledo en los juegos. En 
su maia actuación se dejó notar la falta de piscinas para entrenar en la pro 
u.ncM 

• Prueba de 5.000 m. Marcha, en ia qye hube una jran lucha do principio a f in . 
Si A l final sería medalla de oro Ciudad Real , siendo Toledo rrwdaH» d « b-o~K» 

* ' l & »sM>en la persona de Manye! J .Sánchez Carbonell . 
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RICARDO GALIANO EN EXCLUSIVA PARA. 
"LA REGION" 
"Correr en formula I, aunque parezca 
un sueño, es la meta de todos los 
que corren en serio" 

DEPORTES 

Ultimamente, Toledo viene 
ocupando un puesto casi perma
nente, en ias páginas de los pe
riódicos españoles. Esto viene 
motivado por los resultados que 
varios deportistas toledanos es
tán consiguiendo en las distin
tas pruebas en las que partici
pan. Uno de estos hombres es 
Ricardo Galiano, un piloto de 
Formula 3, que está sorprendien
do con ¡os puestos obtenidos 
hasta el momento en ei Campeo 
nato de Europa de dicha espe
cialidad. 

tenía para andar por ia calle, y 
empezé a correr. Vi que ese año 
las cosas iban bien v me metí 
en una competición cerrada, 
que era la R8-TS, donde todos 
ios coches eran iguales; vi que 
también ¡a cosa marchaba bien y 
al año siguiente ya conseguí 
ganar la Copa Renault 8. Al 
año siguiente me comoré un 
Fórmula con el dinero 
habia ganado en la R-8 v quedé 
tercero ei primer año. Al año 
siguiente volví a correr con el 
fórmula y fui subcampeón me 

El grar. handicap de Ricardo G allano es si correr con neumáticos Good-year 
y Avon que son un seflundo raás tontos qu« ios densas. 

Tras correr Sa él tima prue
ba, celebrada en el circuito 
francés de Díion, en ia que 
quedó en décimo luqar, ha re
gresado a Toledo y lia concedido 
a "LA REGION*', en exclusiva, 
la siguiente entrevista. 

P.- Ricardo, ¿Cuando empc-
zastes a correr? 

R_- Hace unos seis años, en 
ei 74. Tenía entonces 22 años. 

P - ¿Como empezó esto? 
R - Simplemente porque me 

gustaban mucho los coches; me 
compré un Mini, que era el que 

ganó un mococasco, y así su-' 
cesivamente hasta ahora. 

P- ¿Quién te financiaba? 
R.- Bueno, depende. Cada 

año ha habido un patrocinador 
distinto; actualmente es "Luis" 
la marca de ropa vaquera, la 
que me está paaando todas las 
carreras del Campeonato de Eu¬
ropa. 

P.- ¿Te ha costado mucho en
contrar alguien que se ocupe de 
tu trabajo," que te patrocine? 

R.- Sí, desde luego, hasta 
que consigues el dinero tienes 

que dar muchas vueltas. Lo 
que pasa es que a esta gente le 
gusta mucho los coches, han 
encontrado aquí una meta clara 
para su publicidad; ahora estoy 
con ellos y espero seguir bastan
te tiempo. 

P.- ¿Con que presupuesto 
cuentas? 

R.- El presupuesto de este 
año era de 14.000.000 de pts 
•pero de aquí hay que descon
tar dos carreras de las 24 horas 
de Le Mans, que en un prin
cipio se encontraban incluidas. 
Para hacer una temporada en- -
tera de Fórmula 3 hacen falta 
unos 20.000.000 de pts. 

P.- Dice el refrán que nadie 
es proteta en su tierra, ¿nge 
esto en tu caso? ¿piensas que se 
te conoce lo suficiente en 
Toledo? 

R.- Me conoce más la gente 
del ambiente Odel motor, pero 
en Toledo no creo que se. me 
conozca demasiado. 

P. Desde luego, parece que 
aquí el automovilismo no tiene 
éxito, al menos hasta el momen
to, ¿no es así? 

R.- Sí, además dan más 
mérito a lo de fuera que a lo 
que aquí hay, porque te pones 
a hablar con ia gente y parece 
como si estuvieras corriendo 
en cuesta simplemente, cuando 
io que estás haciendo es un 
campeonato de Europa de Fór
mula 3, y es de ahí precisamente 
de donde salen los pilotos de 
Fórmula 1, no de otro sitio. 
Por lo tanto, estamos compi
tiendo con los mejores pilotos 
del mundo, con coches que son 
exactamente iguales y creo que 
es duro y difícil. 

P.- ¿Que coche llevas? 
R.- El chasis es un Martine; 

yo corroed equipo ofíoal del 
fabr.cante y ei motor es un 
Alfa-Romeo que es el que uti-

(Viene de la página 11} 
En líneas generales, el alcal

de señaló que va a hacer un giro 
en cuanto a la actuación depor
tiva del Ayuntamiento, el cual 
va a potenciarla a través de la 
apertura para ia próxima tempo
rada de seis pistas pol ¡depor
tivas luna en La Puerta de 
Cuartos, otra en Patrocinio y 
cuatro en el actual campo del 
Prado), de dos piscinas (una 
Olímpica y otra infantil), asi 
como a través de la amplia
ción dei campo de fútbol del Ba
rrio Santa María, mejoras en el 
Gamonal, un nuevo campo de 
fútbol en Patrocinio, obras de 
mejora de casi un millón de pe
setas en el circuito de moto cross 
del Cerro Negro, y además se 
hará alrededor de la piscina mu
nicipal una pista de atletismo 
de siet» calles, noticia que aún 
no se había dado. 

Por último se trató también 
de la problemática suscitada 
acerca dei contrato del campo 
de fútbol "El Prado", cuyo 
actual propietario, claro está a 
título de arrendatario, es el Ins-
fttuto de Ocio y Tiempo Libre. 
El Ayuntamiento -quiere hacerse 

b Región 

en ei campo. Por tanto habrá 
que negociar la posibilidad de 
retirar esa clausula del contrato, 
claramente, injusta y hasta iróni
ca, porque no solo no se va a 
ayudar en absoluto al Ayunta
miento en los gastos de estas 
obras, sino que encima nos pi
den que les donemos un millón 
y pico de pesetas, io que creo es 
una auténtica metedora de pata" 
según explicó Pablo Tello. 

Por tanto, ei alcaide dejó 
aclarado, que aunque se dan 
cuenta que el campo de fútbol 
nuevo es una necesidad para 
Talavera, "mientras no sea de 
una manera, clara del Ayunta
miento, éste no va a invertir una 
peseta". Y agregó tajantemente: 
"mientras que no se -firme el 
documento, aunque ei presu
puesto este hecho y la semana 
que viene vaya a salir ía subasta, 
no se empezarán las obras". De 
todas formas, el Señor Pablo 
Tello, aseguró que confía mucho 
en. que las dos partes se pondrán 
de acuerdo a tiempo, firmán
dose rápidamente el documento 
y así podrán empezar la remo-
delación, dei campo con vistas 
a la próxima temporada. 

cargo del campo, para así 
realizar importantes mejoras en 
ias que se invertirían unos cin
cuenta millones, pero a la hora 
de llegar a un acuerdo con el 
citado Instituto se encontró con 
que éste habia introducido en el 
contrato a realizar una clau
sula considerada por la Corpo
ración municipal como ilegal y 
errónea, puesto que "si efecti

vamente Ocio y Tiempo Libre 
debe más de un millón por 
contribuciones, etc, que ha ha
bido .que abonar, por ese campo, 
y según figura en el contrato de 
cesión, era este organismo y an
teriormente Educación y Des
canso los que debían pagar, 
no lo han hecho, entonces ha 
pagado el Ayuntamiento, y aquí 
es donde viene la deuda que ellos 
quieren que les condonemos, 
pero si no hubieran introducido 
esta clausula no habría habido 
problema, porque el Ayunta
miento no tiene ninguna posibi
lidad, de cobrar por vía de apre
mio, ese millón y pico de pese
tas. El fallo de introducir esta 
clausula hace que se retrase la 
posible intervención municipal 

Un momento úe ta «ntrwreta que Ricardo ti altano corcadtó an exclusiva, 
para " L A REGION". A la uauwrtla de ia fotc* Manolo Partearroyo, habí-
tus! acompañante de. corredor an los circuitos europeos. 

lízan la mayoría de los corre
dores. 

p.-¿Que clase de neumáticos 
utilizas? 

R-- Unos "Avon", con lo-
cual tenemos un handicap gra 
dísimo porque los pilotos que se 
están colocando regularmente 
delante.de nosotros, todos van 
calzados con neumáticos "Mi-
chelín" y estos son ... como un 
segundo o segundo y medio 
más rápido que cualquier otro 
neumático. Entonces, a ver se 
"Michel ín" España" hace al
gún tipo de presión para que 
me los concedan en el extran
jero, porque si no, no vamos a 
poder hacer nada. 

P.-¿En que puesto piensas• 
que puedes quedar en el Cam
peonato de Europa? 

R.- No, este año simplemente 
estamos conociendo ios circui
tos. Llego a ellos sin conocer
los e incluso el otro día, en 
Dijon, corrí habiendo dado 
solo 15 vueltas a) circuito que. 
es como nada. Simplemente es
te año, me estoy adaptando al 
coche, viendo los rivales que voy 
a tener en años sucesivos, cono
ciendo los circuiros, para el añO 
que viene dar ya un poquito de 
guerra. De todas formas, en es
ta temporada, para ia poca ex
periencia que tenemos, estoy 
situándome regularmente en el 
número. 10; esto quiere decir 
que me encuentro entre los 10 
mejores del mundo en la especía-

. iidad. 
P.-¿ En Sílverstone bajaste 

al 12, ¿a que se debió este 
descenso? 

R.- Sílverstone es un circuito 
de especialistas porque es muy 
ancho, en el no tienes ninguna 
referencia, no hay forma... los 
Martine funcionaron francamen
te mal. Por ejemplo, el piloto 
que ganó en Monaco, solo con
siguió quedar en el puesto 
17; a pesa- de que Monaco es 
una carrera que goza de mucho 
prestigio, incluso dicen que 
quien nana en Monaco tiene 
ya ganado un volante de For
mula 1. Alain Prost, ahora co

rredor de esta última fórmula, 
cuando iba ganando el Campeo
nato de Europa de la Formula 
3, con el número 1 en tedas las 
carreras, llegó a hacer el número 
18 en Sílverstone. En estas 
circunstancias, quedar el primer 
día que llegamos, en una pista 
que no conocemos, en el puesto 
16, habiendo dejado Martine de
trás, no es un mal resultado. 

P.- Hablas de la Fórmula 1 
como paso siguiente a la for
mula 3, ¿Será tu siguiente pa
so también? 

R. Sí, aunque pa-ezca un 
sueño es la meta, yo-creo, de 
tocios ios que corren un poco 
en serio, que no se dedican sim
plemente a hacer el fantasma 
con el coche, sino que corren 
porque quieren llegar a algo. Yo, 
si viera aue no tenía ninguna p o 
sibilidad,., bueno, este año mis
mo me i o estoy pensando, si 
por ejemplo después de 5 o 6-
carreras veo que no me puedo 
codear con los cié cabeza, de
jaría de correr, pienso que si no, 
es una tontería seguir. 

P.-¿Cuales sun fus más inme
diatos proyectos? 

FL- El día 19 de este mes 
corremos en Mizano (Italia). 
Ei 9 de Agosto en Suecia v el 
primer domingo de Septiembre 
en el Jarama, que es donde 
pensamos dar el todo por el 
todo. 

P.-¿Son estas las carreras que 
quedan para terminar el Cam- ' 
peonato de Europa? 

R.- No, faltan algunas más, 
pero yo no teño presupuesto 
para hacer todo el campeonato, 
pues a pesar de ser grande no 
es suficiente; como "he dicho 
antes se necesitan 20.000.000 
pts. Esta temporada me he li
mitado a hacer siete u ocho 
carreras. Cuando yo empezé a 
rodar, los demás ya tenían 
medía temporada realizada, y 
después ellos siguen haciendo 
más carreras. . Como antes dije 
no es un año definitivo. Si 
conseguimos que ei año que vie-

e entonces 
me lanzaré de'iteno. 

Ricardo Galiana este aña está corriendo para aMocer los circuitos y sus 
oponentes. La prtKima temporada intentará dar la batalla. 

Año 7, N° 7, 74 Julio 1981. 
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TOLEDO lilfS 
Se celebrará del 10 al 18 
de Octubre en ei Hospital 

26 millones 
de 
presupuesto 
para la II 
Feria de 
Artesanía 
Castellano-
Manchega 
El próximo día 15 finaliza el 

plazo de admisión de solicito- -
des para' expositores en la se
gunda edición de ia Feria de 
Artesanía Castellano-Manche 
qa, que tendrá Iuqar doi 10 al 
18 do Octubre en el Palacio 
Hospital Javera de Toledo y 
que reunirá, según se espera, a 
más de un centenar de artesa¬

. nos expositores de las cin 
co orovincias de la reqión 
Castellano ¡Vianonega. 

El presupuesto de esta 
muestra, que supera en 15 mi 
liónos de pesetas a la anterior, 
asciende a 26 millones, 
cantidad subvencionada en sus 
tres cuartas partes por diversas 
entidades, tales corno: Junta 
de • Comunidades Castilla-La 
Mancha, Diputaciones provin 
cíales, Dirección General de In
dustrias Alimentarias, Ayunta 

Este año la Feria introduce ia creación dei Patronato Rector de Ferias 
• de Toledo, contando con gañíalo Payo (Presidente) y Juan Ignacio de 
'"'Mesa (vicepresidente). Su fin primordial es organizar ia II Feria de 
Artesanía Castellano Manchega y potenciar ei desarrollo-de ferias inte
riores. 

miento de Toledo, Unidad Te
rritorial del 1MPI, Cámaras de 
Comercio, etc. 

La Feria, que repartirá sus 
"stands" y servicios sobre 
ferias interiores. Son Presiden
te y vicepresidente de) Patrona
to, respectivamente, el Presi
dente de la Diputación toleda
na y el Alcalde de Toledo. 

El pasado año la sistencia 
popular desbordo totalmente 
las previsiones, registrándose 
una cifra de visitantes en torno 
a las 120.000 personas. 

Seqún datos de! qabinete de 
prensa de la Feria, la asistencia 
de público en la pasada prime
ra muestra atrojó el siquiente 
cuadro: Total de visitantes pro 
fesionales 16.900 
-Total de compras nacionales 
1.750 
Total de compradores extran

jeros 38 
Estos compradores formali

zaron un total de pedidos en 
firme que rondaba los 240 
millones de pesetas, distribui
dos en los siguientes sectores: 
21.200 metros cuadrados, intro
duce este año la novedad de la 
creación del Patronato Rector 
de Ferias de Toledo, organismo 
que tiene, como fin inmediato, 
la organización de las Ferias de 
Artesanía y el desarrollo de 

1. - Textil, cueros, alfombras 
11.250.000 
2. - Madera, etc. 79.900.000 
3. - Damasquino o similar 
17.400.00 
4. Forja dei'Hierro y similares 
37.950.000 
5. - Cerámica, porcelana, etc. 
62.550.000 
6. - Cantería y varíe 
5.700.000 

A causa de ios efectos de ia seguía 

La Consejería de 
Agricultura solicita la 
declaración de "zona 
catastrófica" para 
nuestra región 

Leopoldo Sepúlveda Mu
ñoz, Consejero de Agri
cultura de la Junta de Co
munidades te dirigido re
cientemente al ministro de 
Agricultura una solicitud pa
ra la declaración de la región' 
como "zona catastrófica", 
por los efectos de la prolon
gada sequía, proponiendo la 
concesión de créditos a bajo 
interés de hasta 20.000 
pesetas/Ha. para los culti
vos afectados, "ai igual que 
se hizo en otras reqíones". 
Asimismo, el Consejero pro
pone la recogida, por parte 
del SENPA dei producto re 
colectado y el suministro 
por el Ministerio de Agri
cultura de semillas de siem
bra seleccionadas a bajo 
precio ya que "la produc
ción por su baja calidad no 
.podrá ser reempleada! 

La solicitud se basa en la 
influencia catastrófica de* la 
climatología sobre la evolu
ción del ciclo vegetativo de 

los cultivos de la región, que 
ha determinado, según se 
dice en ella, una pérdida de 
renta para el ya muy detono 
rado sector, agrario castella
no manchego. 

" A través del Servicio de 
Extensión Agrario-manifies -
ta el documento-dispone
mos de informes pormeno
rizados sobre la evolución 
de las cosechas y nuestra 
confianza en lograr una pro
ducción normal con datos 
de finales de mayo se han 
esfumado como consecuen
cia de la fuerte oleada de ca 
ior padecida en los primeros 
días de este mes en Casti
lla La Mancha. Datos que se 
han confirmado con ¡a reco
gida de la cosecha". . 

"En las primeras evolucio
nes de producción-sigue 
diciendo-sobre cifras medias 
de las últimas campañas se 
estiman pérdidas globales 
'de 40% en Cebada de 
otoño; 50% en Cebada de 

primavera; 50% en Trigo; 
70% en Leguminosas grano 
y 20% en Viñedo. 

El texto de la solicitud' 
añade que "a estos datos ya 
de por sí desalentadores 
debe añadirse el hecho de 
que el nivel freático de los 
acuíferos ha bajado ostensi
blemente con lo que tras la 
elevada subida de la energía 
hace improbable la rentabi
lidad de los cultivos de rega
dío cuya planificación ha 
debido ser revisada por 
parte de los agricultores". 

El documento concluye 
argumentando que "como 
consecuencia de esta clima 
tologia adversa en una re
gión no bien dotada precisa
mente en ei aspecto meteo
rológico, junto a las eleva
das mermas de producción 
se ha observado una defi
ciente calidad de la cosecha 
recogida no alcanzando el 
grano de cereales el peso es
pecifico normal" 

• i ™ LA VERAWmmWmmm Pag. 15 

A falta de un buen río, la 
piscina 

• Insuficiente legislación sobre medidas sanitarias. Se 
puede contraer micosis, conjuntivitis.... 

Verano, sol, calor, baño. Pre
ferimos el agua del mar o del 
río, pero como mar no tenemos 
y el Tajo baja "tan limpio 
y con tanto caudal" por nuestra 
ciudad, pues _ nuestros pasos se 
dirigen a alquna de ias cuatro 
piscinas abiertas al público que 
hay en Talavera. 

Diariamente, más de mil ta
laveranos se refrescan en las 
cloradas aguas de una piscina; 

-los fines de semana la cifra se 
triplica con facilidad, todo de
pende del tiempo que haga. 

Pero no todo es tostarse 
al sol, tirarse desde ei trampolín, 
nadar, -descansar y relajarse. Las 
medidas sanitarias que imponen 
ia legislación en nuestro país 
en absoluto sin/en de prevención 
para que el usuario se vea ase
gurado de que no contraiga 
diversas enfermedades. Siendo la 
micosis ia que más frecuente
mente se contrae. Se trata de 
una enfermedad de ia piel 

el funcionamiento de las pisci
n a públicas. Los puntos más 
importantes de la misma se 
refieren a la exigencia de un 
sistema de depuración, la canti
dad máxima y mi mima de clo
ro a contener el agua, un dispo
sitivo de limpieza, la renovación 
del agua en un plazo máximo de 
8 horas, la transparencia del 
agua, sobre el acondicionamien
to de la piscina (paredes ver
ticales, lisas, impermeables y sin 
grietas), la existencia de esca
leras metálicas, al menos en los 
cuatro ángulos de la piscina; un 
mínimo de 4 duchas; el paseo 
horizontal, limpio, impermeable 
y no resbaladizo; vestuarios, bo
tiquín, médico, auxiliares y so
corrista. No entramos en que to
das estas medidas sean obser
vadas o no por las piscinas de 
Talavera, eso corresponde a ¡a 
vigilancia de sanidad, y lo cier
to es que pocas son ias denun
cias que se ponen. 

s I 

A falta de playas, diariamente, más de mil talaveranos utilizan ias piscinas 
para amortiguar al calor del varano. 

producida por hongos, que gene
ralmente no suele presentar 
yor complicación que la de su 
largo proceso de curación; es 
más, muchas personas ni tan 
siquiera se ponen en tratamien
to por no observar ninguna mo
lestia. Unas manchitas blancas 
en la piel son el indicativo de! 
padecimiento de esta enfer
medad. 

La orden de 31 de marzo 
de 1.980 del desparecido Minis
terio de la Gobernación, regula 

Hay otra "serie de medidas 
de prevención que no son obli
gatorias por lev, pero es i eco -
mendable que se sigan, como 
ei echar alguicidas en ei agua, 
el bañarse con aorro en caso de 
pelo largo, el ducharse antes de 
meterse en la piscina, etc., 
que evitarían la posibilidad de 
contraer algunas enfermedades 
y que el agua no se ensucie c o n 
tanta rapidez, pero que se cum
plan estas medidas dependen de 
ios propietarios de ias piscinas 
y de los propios usuarios. 

S. P A L A C I O S , S .A. 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
PUERTAS BASCULANTES 

TUBAUTO 

C r i a . M a r f r i d - T o k - d o , K m . 6 3 . 5 O 0 
O L I A S I>P,1, R E Y ( T o l e d o ) 

T e l í í o n o 2 0 9 

C A S T I L L A - L A MANCHA 
AVISO 

Ei próximo día, viernes 17 de 
julio, a ias 7,30 de la tarde 
tendrá lugar una reunión en el 
Centro universitario de Toledo 
(C/ Cardenal Lorenzana, 1), a 
fin de tratar e! tema de la 
creación del COLEGIO DE 
ECONOMISTAS de la Región, 
Para información Tf 22-19-7P 

Toledo, julio de 1.9 
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Tras estar Año y medio cerrada 

Nueva Menora empieza 
un nuevo camino como 
sociedad anónima 
laboral 
•Todavía hay puntos oscuros sobre e) por qué se vino 
abajo. 

Con diecisiete meses de retraso se ha firmado la con
cesión del préstamo que ei Fondo Nacional de 
Protección ai Trabajo ha facilitado a ios trabajadores de 
La Nueva Menora, ei pasado día € de Julio, La cifra con
cedida es de cuarenta mí/iones de pesetas -que llegarán 
próximamente a cincuenta y siete- y ia plantdía se ha 
quedado reducida casi a la mitad por exigencias de la 
viabilidad económica de ia empresa, que actualmente ya 
se han constituido en sociedad anónima laboral, 
teniendo el cincuenta por ciento de ias acciones ios-tra
bajadores. 

Con esta firma se inicia una 
nueva etapa para ia empresa 
que ha estado durante más de 
un año cerrada a la 
producción. En julio del 73 ya 
se empezó a denotar la crisis, y 
cuando lo observan los trabaja
dores empiezan a mover hilos 
para evitar en la medida de lo 
posible el cierre de la fábrica. 
Se ponen en contacto con ios 
hermanos Niveiro -fundadores 
y accionistas de la empresa- y 
se consigue que ei admi
nistración qeneral único y 
el director técnico dimitan, que 
son ¡os culpables directos de) 
mal funcionamiento a que se 
estaba Heqando. 

La salida que se vislumbra es 
la de constituir una sociedad 
anónima laboral. Hay una 
promesa de que todo se puede 
solucionar en diciembre de ese 
mismo año, 1.979; concesión 
del préstamo -ochenta y siete 
millones de ,. pesetas- y 
formación de la nueva socie
dad, pero el dinero no llegó y 
se plantea el que se haga un 
estudio sobre viabilidad 
económica por técnicos dei 
Ministerio. Una vez hecho, el 
estudio resulta positivo, pero 
existe un problema, la posible 
viabilidad lleva consigo el que 
la plantilla se reduzca basta la 
cifra de ciento catorce (frente a 
los doscientos diecisiete que 
había en plantilla antes de 
cerrar). En septiembre del 80 se 
vuelve a decir que ya está todo 
hecho, pero el préstamo sigue 
sin llegar. Y por fin, ahora, en 
julio, los obreros vuelven a tra 
bajar, 

hemos charlado con algunos 
de ios trabajadores y la opinión 
global es la esperanza en que la 
empresa siga adelante y van a 
trabajar por ello, aunque vean 
algunos puntos oscuros; "Las 
cosas están un poco negras, 
pero confío en que todo salga 
bien y así mantendré mi 
puesto de trabajo"'. 

Pero ei resto de los trabaja
dores que no forman parte de 
¡a plantilla actual, se han 
desanimado, unos por miedo, 
otros por no ver las cosas 
claras, y después de tantos in
cumplimientos y dilacciones. 

prefirieron presentar resolución 
de contratro. 

Con respeacto a las 
dilacciones sufridas a la hora 
de constituir ia sociedad labo
ral, Emilio Niveiro comenta, 
"se hubiera ido abajo de 
haber empezado en diciembre 
del 79, porque aún no se habia 
hecho el estudio sobre 
viabilidad económica y en 
principio se iba a trabajar con la 
plantilla al completo, cuando 
hemos visto ahora que era 
necesario reducirla. La influen
cia en io comercial de este 
retraso es mínima, ya que po
demos hacer una cartera de pe
didos muy amplía y, sobre 
todo, dirigirnos a ia 
exportación del producto". 

Todos tienen esperanzas en 
que la empresa, en su nueva 
andadura, funcione bien; son 
conscientes de ios problemas 
que tienen planteados, pero 
mantienen el espíritu de lucha y 
así nos io hace saber Julio 
Llamas, que por ser trabajador 
en Nueva Menora desde que 
abriera sus puertas en ] .967, 
ha estado siguiendo la trayec
toria desde ei principio, 
"veíamos que ia empresa no 
funcionaba debidamente por 
una mala dirección; como 
ejemplo diría que por los 
materiales utilizados hemos ie 
nido que tirar hasta eí 60 y 70 
por ciento de ia producción; 
luchábamos por mejorar la 
calidad, pero no se nos hacía 
caso. De io que siempre estuvi
mos convencidos es de que 
con otra dirección, ia empresa 
era viable". 

Todas las culpas han caído 
en la dirección, pero ¿por qué 
no se pudo cortar esta mala 
gestión a tiempo?, todavía está 
en ei aire el interrogante de la 
intencionalidad de ía mala 
dirección, el por qué ir a un 
cierre inminente, o por qué Sos 
qrandes accionistas -Huarte, 
Guernica.... que tienen una 
gran capacidad económica - no 
inyectaron ei capital necesario 
a tiempo para que no se fuera 
abajo la empresa, muchos tra
bajadores de ¡a . . Menora 
también se hacen estas 
preguntas. 

LA CALLE DE SAN BERNARDO CORTADA. - Hace ya artos Que ei edificio de esta caite que da en frente al 
convenio ds las Bornardas, esta amenazando caarss encima de cualquiera <fe los transeúntes que por allí 
pasaban, pura evitar esto se ha colocado unas valías de madera que impidan el paso tanto a personas como a 
vehículos, ¿muque estos ya io tenían prohibido -desde haca tiempo, en el tramo que discurre desde ta oiaza de 
Sai) Pedro hasta la puerta de! convento. 

Comisión Municipal permanente 

Talavera puede 
tener grúa 

En el apartado de Despachos 
de la Alcaidía de la Sesión 
Ordinaria celebrada por ia Co 
misión Municipal Permanente 
celebrada el pasado martes, día 
siete, se informó por el Sr, 
Alcaide sobre la posibilidad de 

-establecer un servicio de qrúa, 
en colaboración con el Ayunta
miento do Madrid, a cuyo fin 
será preciso redactar y aprobar 
previamente la oportuna orde
nanza reguladora. También 
informó sobre ia reciente 
clausura de los cursos de per
feccionamiento para la Policía 
Municipal celebrados en esta 
ciudad a cargo del personal de 

la Jefatura Provincial de Tráfi
co, y la 

dos hay ou 
vación del i 
dades dei 

des Diversas la encar 
seleccionar ios títulos. 

te la Policía 

os adopta-
:ar la apro¬
a de actíví-

para el 
un importe • 

tí O €36 
es el 

s para 
or un 
setas, 
:ivida • 
da de 

En asuntos de trámite urgen
te se acepta la inclusión de 
nuestra ciudad en e! I! Plan 
Provincial de Actividades Cul
turales organizado por la Dipu
tación de Toledo. También se 
aprobó una propuesta de la Al
caldía sobre la celebración do 
fiestas populares en la'ftwoada 
dei Carmen, con presupuestó 
de 50.00C pesetas. 

E-n e! turno de rueqos y 
preguntas ei Presidente de ia 
Comisión de Actividades 
Diversas expresó su protesta 
por ios abusos observados en 
la fijación de propaganda dedos 
actos organizados por Fuerza 
Nueva el pasado -domingo, 
knialmente el Sr. Alcaide dio 

• cuenta del grave incidente pro
tagonizado por un supuesto 
miembro de dicho partido y dei 
que fué víctima un funcionario 
^municipal. 

Caso de la venta ambulante de_aceMadjj!tejads 

El ayuntamiento no es responsable"! 
Ante las acusaciones del 

Ministro de Sanidad, 
Seguridad y Trabaio, Jesús 
Sancho Rof, de que parte de 
culpa en el caso de las intoxica-

Ayuntamientos, el Alcalde de 
Talavera, Pablo Te lase defien
de diciendo que - el 
[Ayuntamiento no es 
responsable de los casos que 
se han producido en la ciudad, 
ya que ellos cumplen ia 
legislación vigente en este 

tienen ia venta 
totalmente 

con excepción del 
de los sábados, 

ésta está 
según el 

niinde fiar el 
ayuntamiento aunoue este 
producto tóxico se haya adqui
rido de vendedores ambulantes 
que en muchos casos son 
imposible de descubrir -dice 
Pablo Tello- ya que io 

tema y 
•ambulante 
prohibida, 
mercadillo 
donde únicamente 
permitida y donde, 
Alcalde, ' podría haberses 
distribuido este aceite de haber 
ido en embases perfectamente 
etiquetados. De todas formas 
13 O 3 f 11 iĉ <3cj G Ul t-̂  —| 
distribuido en Talavera es míni 
103,00010 demuestra ei escaso 
número de casos que se han 
producido, "de los que nunca 

verdaderamente grave en este 
asunto es el que se haya distri
buido un producto tóxico en 
cantidades -enormes sin que 
Sanidad se hubiese percatado 
de ello hasta ahora ". 
. En lo que respecta, a la 
recogida de embases con 
aceite adulterado, todo es un 
mar de confusiones. Mientras 
aue los medios informativos 
dan notas diciendo que los 
Ayuntamientos son los que se 
encargan de la recogida del 
aceite, a éstos no ha llegado 
todavía ningún comunicado 
oficial ai respecto dando ins 
írucciones sobre el tema. El de 
Talavera, por su parte, es'á 
realizando esta labor pro medio 
del servicio de Inspección de 

'Vigilancia de ía Policía 
Municipal donde - hasta el 
pasado jueves, día nueve, 
habían acudido cinco personas 
que depositaron un total de 
once garrafas de cinco litros 
cada una. 

A . S A B R I D O 
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\JAL AVER 
Por falta de una norma racional de ordenación dei 
casco antiguo. 

Talavera puede 
perder su pasado 

Para aquellos que vienen de paso a nuestra ciudad, e 
incluso para bastantes nativos de la misma, Talavera 
es una ciudad moderna, populosa, de grandes edifi
cios, amplias avenidas, con una vida intensa y un centro 
comercia/ de primera índole, como demues 'ra el gran 
número de establecimientos que inundan sus calles con 
llamativos escaparates. Pero existe otra Talavera que 
quizá no conozcan, la Talavera de casas bajas; de calles 
sucias, polvorientas en verano y embarradas en invierno; 
donde alg un oscuro bar, que se esconde en un rincón, o 
una pequ eña tienda de ultramarinos son la única mues
tra de toda la actividad comercial; donde to más llamati
vo suele ser. algún,edificio al que atenazan ias gríe-

i tas-y,que amenaza con derrumbarse encima de algunos 
de Jos escasos viandantes que por allí transitan; donde, 
sin embargo, se pueden encontrar ia mayoría de los 
pocos restos histórico-artisticos que aún se conservan 
en fa ciudad. 

A la caída de las tardes de verano se puede ver la estampa de mujeres 
cosiendo a las puertas de las casas. Calles como San Bernardo. San 
Agustín, Travesía de San Jerónimo. Vicaría Vieja... encierran gran parte . 
de la historia de la ciudad. 

Es la Taiavera donde, todavía, 
a la caída de las tardes de vera
no se puede ver la estampa de 
mujeres cosiendo a las puertas 
de las casas cuyas fachadas se 
convierten en escaparates de ro
pa recién lavada secándose al sol. 
Pero n o por menos conocida 
deja de ser Talavera; al contra
rio, es e'sta ¡a zona que más 
derecho tiene a llevar ei nom-

¡5 bre ai ser su parte más antigua. 
Calles como San Bernardo, 

San Agustín, Travesía de San 
Jerónimo, Vicaría Vieja . . . 
encierran gran parte de ia his
toria de la -ciudad, historia que 
se ha estado perdiendo, poco 
a poco, al no prestarse la aten
ción que merece este casco H i s 
tórico Artístico. Y esto pese a 
ser la única parte que en la ac
tualidad tiene una norma de 
planteamiento que se contempla 
en la ordenanza de acción espe
cial dentro del mismo, con la 
que se pretendía conservar y 
proteger todos los elementos his
tórico-artisticos que allí exis
tían, pero lo único que ha con
seguido ha sido potenciar la des
habitabilidad dentro del casco, 

- cuyo índice de habitabilidad 
está por debajo del 50 por 100. 
Según palabras de Julián Gon
zález {Primer Teniente de Alcal
de y Delegado de Urbanismo) 
"es una ordenanza limitativa en 
cuanto al uso, pero no protecto
ra". Esto es debido a que en la 

-mencionada norma se expresan 

prohibiciones que impiden la 
continuidad de vida en ese cas
co, tales como el no admitir que 
se establezcan industrias que no 
sean de tipo familiar, sin tener 
en cuenta el carácter de astas 
que es lo que de verdad impor
ta. También establece una alti
tud determinada para las fincas 
de nueva edificación, medida 
que en un principio parece acer
tada aunque haya hecho que la 
mayoría de los constructores 
reúsen a levantar nuevas casas 
en esta zona por su escasa renta
bilidad, pero que está en abierta 
contradicción con las normas 
que rigen la alineación de las 
calles y por las que un edificio 
que pueda ser un elemento 
histórico-artístico pero que no 
esté declarado como tai oficial
mente, corre el riesgo de ser de
molido por salirse de esa alinea
ción. 

Para tratar de solucionar este 
problema está ei nuevo pian de 
urbanismo que la Corporación 
tiene en proyecto y en el que se 
contemplará la situación del 
casco antiguo, el cual, según 
Julián González, tiene que tener 
un tratamiento específico distin
to de la actual ordenanza, en el 
que se debe potenciar su habita
bilidad pero poniendo los me
dios para salvar ¡as partes más 
representativas de la hister" 
talaverana que aún quedan. 

Puente Viejo 

Un puente en ruinas aún 
transitado 

Pese a la prohibición existente y su ruinosa situación, el Puente Viejo o 
Puente Romano sigue utilizándose por parte de los transeúntes. 

"puente en mal estado. Cor
tado". Así rezan dos carteles 
colocados por Obras Públicas a 
la entrada y salida del llamado 
puente viejo o puente romano. 

Ya en 1 896 se decía, 
aparece transcrito en "La 
Historia de Taiavera", que se 
había construido ei puente de 
hierro y en las esferas de la ad
ministración y oficiales no se 
tenía intención de llevar a cabo 
una restauración del puente; 
como contrapartida se hablaba 
de ia construcción de uno 
nuevo, el que hoy es conocido 
como puente de hierro. 

Y si a finales del siglo XIX su 
estado era ruinoso, es de 
imaginar en qué situación se 

.encuentra ahora, máxime 
cuando no se ha llevado a cabo 
una restauración en condicio
nes y simplemente se han limi

tado a poner parches en los lu 
nares donde revistía mayor 
peligrosidad para los transeún
tes. 

Hace ya años que está 
cerrado ai tráfico rodado y 
aunque no constituye gran pe
ligrosidad para los viandantes, 
es recomendable que no lo 
atraviesen, de ahí el cartel 
anunciando que el puente está 
cortado. A pesar de ello, la 
gente sigue atravesándolo. Por 
otro lado, el deterioro aumenta 
cada día, no sólo por el .uso, 
sino por destrozos ocasionados 
con premeditación: en alguna 
ocasión se ha forzado y tirado 
la barandilla y petriles al agua, 
y a finales de este invierno se 
arrancaron maderas del 
puente, con las que se hizo una 
hoguera. 
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Roban 

pSrqueh§l 
suyo estaba 
estropeado 

El pasado veir.te de junio fué 
sustraído el vehículo SEAT 
1430 matrícula de Toledo 
5748—A. de color verde, 
propiedad de José Nieto Raye-
go, quién denunció el hecho en 
la comisaría de esta ciudad, y al 
que posteriormente se le co
municó que había sido encon
trado en un barranco de Villa-
nueva de ia Vera ÍCáceres), 
pero al final sesultó no ser éste 
su coche, a pesar de tener 
idénticas características y la 
misma placa de la matrícula. 

Diversas gestiones practica
das por la policía terminan con 
conocer la identidad del propie
tario del vehículo siniestrado, 
así como del usuario del 
vehículo y sus acompañantes 
que al saberse buscados por la 
Policía abandonaron sus domi
cilios, pero terminaron poste
riormente entregándose a 
ésta para explicar su conducta 
alegaron que su vehículo venía 
presentando ciertos problemas 
y deficiente presentación, deci
diendo sustituirlo por otro en 
mejores condiciones y 
haciendo desaparecer el suyo 
con las placas del robado, pen
sando que no sería advertida la 
maniobra. (Pero al final la 
argucia no les sirvió para 
nada.) 

La colé - al, otra vez en obras 

Angel SABRIDO 

Según va llegando el dinero, 
así se van efectuando las obras 
de reparación y conservación 
de la Colegial, Santa Maria ia 
Mayor. Esta vez, dentro del 
presupuesto de la Dirección 
Gral. de Bellas Artes, Archivos 
y Bibliotecas del Ministerio del 
Cultura, había una partida de 
más de cuatro millones de 
pesetas para la Colegial de 
Talavera, que se han dirigido 
para adecentamiento y repara
ción de la fachada y parte de la 
techumbre. Aún así quedan 
todavía varias obras por hacer, 
por lo que todos los años 
vamos a tener a Santa María la 
Mayor, por dentro y por fuera, 
con andamíale. 

Esta fase de ias obras 
comenzó el 4 de mayo y hasta 
mediados de agosto no van a 
estar terminadas. Se está 
llevando a efecto la reparación 
de tejado, ya que en algunas 
zonas tenía la madera podrida. 
El rosetón, para que tenga más 
cuerpo, se le ha sujetado con 
una plantilla de hierro, además 
de calarle porque estaba ciego 
por dentro. También se han re
parado las bóvedas situadas 
debajo y encima del rosetón, 
ya que constituían un peligro 
por encontrarse rajadas, por 
efecto de desplomes de la fa
chada. Aparte de reparar ios 
puntos de la Colegial que 
presentaban una mayor peli
grosidad, las obras se han diri
gido al intento de dejar ia igle
sia como en un principio se 

construyó, por eso se está re
vocando la fachada y cuando 
finalice esta fase de restaura

ción todo el frontal estará 
unificado y la piedra a la vista y 
sin cal. 

Continúan las obras de reparación y conservación de la Colegial Santa 
María La Mayor. La Dirección General de Bellas Artes, Archivos y 
Bibliotecas del Ministerio de Cultura concedió cuatro millones de 
pesetas para el reboque y reparación de la fachada y parte de la 
techumbre. Aún así este presupuesto resulta insuficiente para la realiza 
ción total de las obras. 
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Durante tos fines de semana 

Torrijos, centro de 
encuentro de la 
juventud toledana 
Los fines de semana Torrijos crece en población, Esto es 
debido fundamentalmente al número de jóvenes que se 
desplazan desde Toledo y los pueblos de ia provincia en 
ousca de unas horas agradables, Torrijos fes ofrece dos 
discotecas popularmente conocidas, "Jade'y "Letitos" 
Tanto ia primera como la segunda cuentan con 
modernos equipos de sonido donde se pueden oír ios úl
timos discos del mercado. 

SONS&0A 

Torrijos un pueblo cercano a 
Toledo es en estos momentos 
punta de cita.' de la juventud 
de ia provincia. Durante el 
fin de semana ias discotecas de 
Torrijos se ven frecuentadas por 
gran cantidad de jóvenes tole

danos e incluso madrileños. 
' Dos son ios sitios más impor

tantes donde esta juventud se 
concentra, ¡a discoteca "Jade " 
y "Letito's". La primera reco 
ge fundamentalmente a un pu
blico joven, mientras que la se
gunda es frecuentada sobre to
do por parejas. 

"Jade" ofrece al público un 
excelente equipo de sonido y 
un bonito juego de luces, con 
su máximo exponente en e! 
rayo láser. • 

Para conocer mejor "Jade", 
hablamos con Ernesto sus re
laciones públicas. 

¿Que hacéis para atraer al 
público? 

- La discoteca por si' sola 
atrae a la gente, nosotros no 
traemos artistas, ia vedette es ia 
propia sala y ias personas que 
vienen y se divierten De vez 
en cuando hacemos alguna fies
ta, como por ejemplo la que 
hicimos el día que comenzó 
Sa .orimavera. 

- ¿A que tipo de uúblico va 
' desdnada la discoteca? 

- Nuestro público es muy 
extenso, desde los chicos de 16 

años hasta los "jóvenes ca
rrozas" de 40. El tipo de mú
sica que tenemos gusta a los 
jóvenes y a ios mayores. 

-¿Esta respondiendo el pú
blico como vosotros esperabais? 

Viene mucha gente de 
Toledo e incluso de Madrid: 
La discoteca ha nacido en un 
momento oportuno y reúne 
unas condiciones que no había 
por aquí. 

¿Habéis hecho algún estudio 
antes de arriesgaros a montar 
una discoteca de las caracte
rísticas de "Jade"? 

- Sí se ha hecho un estudio 
de mercado. Hav que tener 
en cuenta que Talavera y Toledo 
están muy cerca. 

-¿Que es para vosotros lo 
mejor de la discoteca? 

-Bueno, aparte del equipo que 
tenemos, contamos con unos 
disiockeys muy buenos, y tene
mos música importada de Esta
dos Unidos continuamente. 
Todo esto sin descontar el 
láser. Es un conjunto de cosas 
que cuidamos mucho. 

La otra discoteca que visi-' 
tamos, Letito' s, recoge a un 
público diferente. Sí bien por 
ia tarde ei ambiente es sobre 
todo juvenil, por las noches 
son parejas las que suelen asistir. 

En definitiva, Torrijos se ha 
convertido en ei centro de 
reunión de la juventud toledana. 

Pocos bosques, 
pocos incendios 

La plaga veraniega de los 
incendios forestales, no ataca 
mucho a la provincia, pero la 
verdad es que nuestra super
ficie forestal también está por 
debajo de la media nacional. 

Toledo es, por la composi
ción de su tierra, una zona 
eminentemente agrícola, tan só

lo los montes de Toledo pueden 
considerarse poseedores de una 
verdadera categoría forestal. 

En cifras, la parte de terreno-
arbolado, constituye tan sólo 
una séptima parte del total, 
predominando las forondosas. 
alcornoques, encinas..., sobre 
ias coniferas, pinos.... El resto 

Finalizaron 
las primeras 
jornadas 
pedagógicas 
de Toledo 

Se acaban de clausurar ias Pri
meras Jornadas Pedagógicas de la 
Provincia de Toledo que tuvie
ron lugar en la localidad de Son-
seca durante los días 1, 2 y 3 
de Julio, habiéndose desarrolla
do en el colegio San Juan 
Evangelista, Un centenar de pro
fesores de EGB participaron en 

dos los participantes, pintura, 
música, barro, fotografía, psico-
motrícidad y teatro contaron 
con el entusiasmo de todos al 
tiempo que se tomaba contacto 
con nuevas técnicas en la expre
sión plástica y dinámica. 

Ei resultado de estas Pri
meras Jornadas Pedagógicas ha 
sido valorado en general por 
todos los asistentes como muy 
positivo por to que todos coin
cidían en que se convocasen 
sucesivas ediciones. Varios semi
narios se plantearon para un fu
turo inmediato seguir coordina
dos y sopesar los resultados así 
como el análisis de nuevas expe
riencias pedagógicas, a todos in
teresó buscar una continuidad en 
estos contactos que permitirían 
aunar las inquietudes dispersas 
de los enseñantes ai tiempo que 

QUINTANA* DE LA 
ORDEN Vi 

En ias jornadas celebradas an Sonseca so han estudiado ios programas 
Hono vados, siendo muy concurrido si estudio dsl modio rural y ía 
escueta. 

los diversos seminarios v talleres 
así como en las diferentes dis
cusiones que tuvieron lugar a lo 
largo de las tres jornadas. Entre 
los temas tocados fueron ios más 
seguidos aquellos cuyos conteni
dos versaron en torno a los Pro 
gramas Renovados ya que en el 
próximo curso escolar 81-82 se 
introducirán cambios en los 
primeros niveles de la EGB, 
así los seminarios referentes a 
Lennuaje y Matemáticas fueron 
enfocados desde la perspectiva 
de ia iniciación. También fue 
concurrido el estudio dei medio 
rural y su aprovechamiento en 
la escuela. Los talleres desarro
llados en horario de tarde fueron 
igualmente interesantes para to

se estudian diversos aspectos de 
su trabajo. 

Como quiera que tanto la or
ganización como ei resultado de 
las jornadas ha sido posible úni
camente gracias a Sos mismos 

: participantes, todos ellos han to
mado conciencia del trabajo rea
lizado siendo cada uno el mejor 
testigo y portavoz que llevará 
al resto del profesorado las ilu
siones y esperanzas volcadas en 
estos días. Solamente es preci
so recalcar el apoyo del Ayun
tamiento de Sonseca para la di
fusión de estas Primeras Jor
nadas Pedagógicas y ¡a ayuda del 
colegio San Juan Evangelista 
canalizada a través de su activa 
dirección. • 

Le» incanato» forestales no revisten sn ia provine» ds Toledo la frecuencia 
ni to gravedad que an otras zonas daS país debido a ia escasez de zonas ar-
bó i » da nuestro» can-pos. 

está dominado por el matorral 
y el pasto. 

Esto es a todas luces insu 
ficiente ante lo que I.C.O.N.A., 
de acuerdo a sus presupuestos 
y a los terrenos disponibles, 
realiza una campaña de repo
blación de unas 1.000 a 1.500 

'hectáreas anuales. 
Estas tierras suelen ser pro

piedad del instituto en una 
mínima parte, y municipales; 
en algunos casos se procede a 
transformarlas, previos acuerdos, 
en fincas privadas utilizadas con 
fines cinegéticos. 

Estos acuerdos impiden la 
proliferación de conflictos.entre 
tos repobladores y los agricul
tores, que afortunadamente son 
mínimos en nuestra provincia. 

/ CON. A. vigila y 
conserva nuestros 
montes 

Este organismo es el encar

gado de velar por la conserva
ción y repoblación de nuestros 
montes. 

Pese a que, como ya se ha 
dicho, la provincia de Toledo 
tiene una media de incendios 
inferior al resto de las provin
cias españolas, I.C.O.N.A. man
tiene una red permanente de 
vigilancia, para cubrir la red 
básica mínimamente necesaria. 

Esta red está compuesta por 
nueve emisoras fijas, integradas 
por 22 vigilantes, enclavadas en 
tos sitios de mayor visívilídad 
y peligro; ayudadas por diver
sos puestos móviles, dotados con 
20 empleados, que aumentan 
sus efectivos en los meses de 
mayor peligro, julio, agosto, 
septiembre, así como los fines 
de semana y días de fiestas, 
pues son estas fechas las de 
mayor afluencia de visitantes, 
y creciendo por lo tanto el 
peligro de descuidos y negli-

Exposición de 
trabajos 
artesanos en 
colaboración de 
ia asociación 
cultural 
"Santiago 
Apóstol" - : 

Desde el pasado día 4 y has
ta el 18 de este presente mes, 
se esta celebrando una expo
sición más en sus amplías saias 
de esta Casa de ia Cultura, En 
este caso expone un grupo de 
muchachas-de Villacañas, donde 
desarrollan esta extensa labor 
de dedicación al arte, con el 
nombre de "Cerámicas Reu
nidas". 

Aproximadamente., las obras 
expuestas en ia sala son alre
dedor de las 200, donde desta
can las flores hechas de migajón, 
lacas, papier machee y en menor 
número de obras ia cerámica, 
todas ellas de la mayor origina¬
lidad, destacando que los traba
jos de esta exposición son de 
artesanía pura, hechas totalmen
te a mano. El tiempo que lle
van trabajando en esta exten
sa labor son según sus exposito
res de cuatro años, -pensando por 
el momento aplicar esta mis
ma línea de trabajo. 

Sus saias más recientes han 
sido en Toledo en la Caja de 
Ahorros, Palacio de Benacazón, 
Ibi.y Alicante. Después según 
sus componentes se creará una 
escuela, que será patrocinado 
por el Excmo, Ayuntamiento 
de Villacañas por iniciativa del 
Alcalde D. Demetrio Martínez. 

La exposición está siendo 
muy bien acogida por e! pú
blico quintanareño que poco a 
poco vá respondiendo a los di
versos tipos de exposiciones y 
concursos que desarrolla tan 
acertadamente a esta extensa 
labor en pro de la Cultura ia 
Asociación Cultura! de 
Quíntanar. 

C . S A N C H E Z y J . C . 
BARRIOS 

gentias. 

EJ mayor incendio 
destrozó 200 
hectáreas 

Pero cuando a pesar de estas 
medidas de prevención, se pro
duce algún siniestro, como lo 
ocurrido el año pasado en el 
que se perdieron 200 hectá
reas, 100 de ellas arboladas, 
siempre por imprudencias, pues 
afortunadamente no abundan 
los incendios provocados deli
beradamente. En estos casos es 
el ayuntamiento el encargado 
de dirigir las acciones destinadas 
a sofocarlos, contando siempre 
con la ayuda incondicional de 
las cuadrillas de retén de 

.I.C.O.N.A., que están en vigi
lancia permanente las 24 horas 
del día, y síemore dispuestas 
c colaborar en todo lo necesa
rio con el mayor tesón y 
entrega. 
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La casa de la Mancha, 
una actitud 
pro-manchega en Madrid 

Recientemente ia Casa de ia Mancha elegía s los miem
bros de su junta gestora por un periodo de dos años, fíesul 
to reelegido como Presidente José López Martínez- Federi
co Torres (vicepresidente primero), Ramón López (vicepre
sidente segundo) y Leónides Merino (secretario general) 
Con el alma puesta en ios kilómetros de Madrid, en ese 
lugar que fes vio nacer, / a Casa de ia Mancha es eí reducto 
donde se resuelve la nostalgia y se conforta la ilusión por el 
futuro de nuestra región. 

CONSUEGRA 

La Casa de la Mancha «n 
Madrid, es algo más que el lu
gar donde se reúnen los toleda
nos y manchegos todos afinca-, 

. dos en la Capital para recordar-
lugares comunes. Representa 
el intento de unos hombres dis
puestos a no ignorar sus raíces -
y a proyectar la cultura y los 
problemas manchegos más allá 
de su ámbito geográfico. 

El número 4 déla calle de la 
Paz es un lugar bien conocido 
por los manchegos que residen 
en Madrid. Allí está afincada 
"La Casa" desde poco después 
de su fundación en 1951. Si 
durante los primeros años su 
razón de ser no iba más allá de 
lo folklórico, hoy tiene un 
marco de actividades bien 
definido: miras socio-culturales 
y regionales por encima dei 
mancheguísmo anecdótico, 
aunque sin menos preciar éste. 

Institucionalmente La Casa 
de la Mancha cuenta con una 
Junta Directiva, dos vicepresi
dentes, un Presidente, un se
cretario general, un vicesecre
tario, un tesorero y delegados 
para ¡as diversas actividades de 
que se ocupa -cultura-fiestas-
excursiones... 

Sin embargo a nivel práctico 
las responsabilidades se con
densan en poco más de cinco 
personas. Entre ellas es clave 
don José López Martínez, 
elegido presidente en 1973 
hombre estrechamente vincu
lado a la prensa e incansable 
promotor del regionalismo 
manchego. 

La financiación, no demasia
do boyante, procede, por un 
lado de ¡as cuotas de los 
socios, a cien pesetas mensua-

i ¡es, que son unos 1500, de los 
cuales 700 participan activa 

. mente. Por otro lado los ayun-
' tamientos manchegos aportan 

una cuota voluntaria, así como 
las diputaciones, sobre todo las 
de Albacete y Ciudad Real. 
Pero lo más importante para la 
Casa ; según su presidente, es 
el apoyo moral y a ese nivel 
contamos con el do todos. 
Todos nuestros dirigentes y 
políticos sienten de verdad el 
problema de nuestra región. 

Parece contradictorio que 
una institución con alternativa 
regional haya existido paralela 

" - a otras instituciones, ya desa
parecidas, claramente centralis-
taPara ei máximo responsable 

' de la Casa; efectivamente ha 
habido momento difíciles, pero 
no ha supuesto el claudicar de 
ios objetivos centrales. Salien
do al paso de un posible 
oportunismo ante el "boom" 

autonómico explica-: "Es^ La 
Casa quien está empeñada* en 
cristalizar el ambiente regional, 

rse ha adelantado a las actuales 
.ideas autonómicas. La au.tono-. 

mía se contempla ahora en la; 
Constitución. Debemos jugar 
ese papel y colaborar". 

La programación desarrolla
da por esta institución es muy 
variada y amplia. En estos 
momentos está a punto de 
clausurar un ciclo que bajo el 
título"Períod¡smo y-futuro do 
La Región Manchega" ha 
reunido a través de varias se 
manas a los directores de los 
periódicos de la región. Entre 
los proyectos futuros, destaca 
un ambicioso ciclo dedicado al 
estudio de manchegos univer
sales, así como ¡a creacción de 
un certamen poético regional, 
que irá dotado económica
mente. Además de esta 
vertiente cultural. La Casa de la 
Mancha brinda - a cualquier 
manchego la oportunidad de 
estar entre amigos, de no 
sentirse rebasado por la falta 
de identidad que acarrea vivir 
en una ciudad-monstruo. 

Para un hombre que, como 
don José López Martínez, 
conoce la problemática a 
fuerza de recorrer cada rincón 
de esta tierra, lo que todo el 
mundo debería saber sobre La 
Mancha es que "hemos sido 
siempre y con tínuamos sién
dolo un pueblo que se ha 
tenido que hacer a sí mismo 
todo lo que tiene porque 
hemos estado marqinados a 
todas las administraciones des 
de siempre, zpero sobre todo, 
España tiene que saber que La 
Mancha, en todos los campos, 
del saber y de las ciencias y lo 
tras ba tenido y tiene figuras do 
primerísimo orden. En definm 
va, que no solamente somos e¡ 
prestigio del Quísote, sino que 
además de eso, que es mucho, 
somos mucho más". 

A proposito de un periódico 
regional, añadió, no hay ningu
no que yo sepa en este momen
to en nuestra región y os algo 
que esta haciendo mucha falta. 
Todos los problemas manche-
pos, desde los socioculturales 
a ios autonómicos, difícilmente 
podrán resolverse a satisfac 
ción sin unos medios de 
comunicación dinámicos y 
responsables. Desde un 
semanario se puedo hacer 
mucho por crear opinión y 
conciencia regional. Espero 
que vosotros logréis hacerlo." 

Mercedes DE L A F U E N T E 

Con el fin de conmemorar el 
nacimiento de Picasso se ha 
celebrado un acto cultural en 
M o 
ra bajo epígrafe: "Picasso arle
quín, espectáculo exposición 
recital. La organización corrió a 
cargo del Ministerio de Cultura 
y del Ayuntamiento de Mora. 

ESC/ U 

Se ha clausurada la *V Se
mana Religioso-Cultural, que 
estuvo presidida por D. Anto
nio Cabrera, Notario del Arzo-

- bispo y profesor de! seminario. 
La semana comenzó con unas 
charlas sobre la familia y los 
problemas del mundo actual. 
También se celebró un cross 
infantil por las calles de la loca
lidad, así como diversos jueqos 
infantiles. Se ha clausurado 
igualmente las clases de cate-
quesis correspondientes al año 
en curso. Estas ciases han sido 
recibidas por un total de dos 

.cientos niños. Como broche de 
oto de esta IV semana, se 
inauguró la biblioteca publica 
p a r r o q u i a l , que tantos 
esfuerzos ha costado conse 
guir. El acto estuvo presidido 
por D. Anton io Cabrera, 
Alfonso López Ajenjo, cura 
párroco de Escalona, y el grupo 
de catequistas. En el acto, el 
Señor Rodríguez Maqueda rea 
l izó un repaso desde la 
gestación de la idea de ia 
biblioteca, hasta el momento 
de su finalización: También in
tervinieron Antonio 'Cabrera, 
José Sánchez Barrado, médico 
titular, y Eusebio Rodríguez 
Albarran, director del centro 
Inmaculada Concepción de 
EGB. 

OLÍAS DEL REY 

En el último pleno del Ayun
tamiento de Olías tomó 
posesión de su cargo el nuevo 
concejal del PSOE, Andrés 
Mesa Conejo. En ei citado 
pleno hubo momentos de en-
frentamiemos debido a que, 
ante ia contratación de un nue
vo empleado para el servicio de 
recogida de basuras se ofrecen 
dos alternativas. Por un lado la 
alternativa económica que 
consistía en contratar un obre
ro parado pero que n o cobrase 
el subsidio. En la votación y por 
mayoría se aprobó la primera 
alternativa con el con siguiente 
malestar do los partidarios de la 
segunda que acusaba a los que 
defendieron ¡a primera de estar 
fomentando el paro. 

• M O Q U E T A S M U R A L E S 
•> PARQUETS Y ACUCHILLADO 

PINTURA INDUSTRIAL Y 
DECORATIVA 

• REVESTIMIENTOS 
MODERNOS 

3 ^ \ n n u \ o 

lendillas, 15 tel. 22 66 23 

Todo labrador de Consuegra 
al igual que el de Tos demás 
lugares, al preparar sus tierras 
con buenos barbechos, 
mejores labores y especiales 
semillas, pone toda su ilusión y 
economía en manos de "La 
Divina Providencia", para, lle
gado ei momento de las 
respectivas cosechas, conse
guir el mayor beneficio posible. 

Hasta ahora, el beneficio 
está siendo prácticamente nulo 
en lo que se refiere a cereales, 
ya que estos han tenido una 
pérdida de un 50% en cuarto, a 

frutos se han manchado, por lo 
que su precio sedevalúa. 

La cosecha de la uva no se 
presenta mal, aunque todavía 
se teme que se complique a 
consecuencia del calor y las 
nubes de piedra. Asimismo, ia 
cosecha del año pasado está 
aún sin vender y almacenada 
en las Cooperativas y bodegas. 

Los cosecheros, antes estos 
continuos desastres, están 
asegurando sus cosechas, pero 
manifiestan que al ser tan "ca
ros" a'gunos de ellos, es casi 
imposible asegurarlas tridas. 

Mal se presentan las cosas para los agricultores consaburenses: no se 
producen beneficios en lo referente al cultivo de cereales y leguminosas 
por ser las cosechas esacasas y ei producto de mala calidad. Las condi 
ciones climatológicas son las principales culpables. En la foto vista del 
castillo y uno de los famosos molinos de Consuegra, a la sombra de los 
cuales se desarrolla este difícil problema agrario 

cantidad, aunque la densidad Esperan que en un futuro estos 
es ¡a misma en relación a ia seguros se "abaraten" y que 
cantidad, el peso, ai ser el 
grano pequeño y semiseco, es 
inferior por lo que el beneficio 
es menor. 

En cuanto a las leguminosas, 
ei resultado ha sido desastroso, 
porque muchas zonas de! 
término que estaban sembra
das de lentejas o yeros han sido 
aradas en más de un 90%, ya 
que el fruto era nulo. Ei 10% 
restante que fue recogido con 
mucho cuidado, a causa de las 
lluvias y ias tormentas, sus 

NOBLEJAS 
La actual 

crisis que a nivel nacional se 
adivina en el partido centrista 
ha tenido un claro ejemplo en 
el pueblo toledano de Nobiejas. 
La frase popular que dice "para 
muestra basta un botón" ha 
encontrado una aplicación 
practica en este pueblo. 

Las continuas luchas que 
minan a la corporación 
municipal y que ha dado por 
tierra a la mayoría de la lista 
que la UCD presentó en las 
pasadas elecciones municipa 
les, siguen dividiendo al partido 
contrista. 

Ei oasado día 10 se celebró 
un pleno municipal cuyo orden 
del día estaba encabezado por 
la elección de alcalde. El nuevo 
titular electo es don Antonio 
Jiménez. 

Después se debatió la 
aprobación o no de crédito que 
pague la Diputación, las obras 
de saneamiento que se están 
realizando. Se aprobó por un 
escaso margen. 

Ai final la policía tuvo que 
intervenir para pacificar los ani 
mos y a qué políticos y ciuria 
danos se habían exaltado, y He 
paran a hacer uso do palabras 
fuertes. 

los módulos que apliquen para 
una y otra clase de cultivo re
sulten más económicos, 
cubriendo sus beneficios, que 
con las inclemencias dei 
tiempo y los precios de sus 
productos están desiquiiibran-
do de una forma alarmante las 
economías de cada uno de 
ellos. 

M a Angeles B ' E Z M A 

CORRAL BE 
ALMAGVER 

De acuerdo con la ayuda 
prestada por la Delegación Pro
vincial del Consejo Superior se 
está realizando un curso de na
tación en la piscina de Antonio 
Morían. En total la donación 
supone cuarenta mil pesetas 
contando además con la ayuda 
dei seminario de deportes del 
colegio nacional de Nuestra 
Señora de Muela y la asocia
ción de padres de alumnos de 
mansares 

MAZÁRAMBROZ 
-—^—^ 

La Delegación Provincial del 
Ministerio de Educación ha 
concedido 250.000 pesetas al 
Ayuntamiento de Mazarambroz 
para ia instalación de calefac 
ción en el centro escolar de la 
localidad. 

En el próximo mes de sep
tiembre comenzará a edificar
se un Hogar para pensionistas. 
La realización de este esperado 
proyecto corre a cargo de! 
Ayuntamiento, La ' Caja 
Provincia! de Ahorro y el Iryda. 
El emplazamiento ha sido fiiado 
en la avenida de Piedad Colón 
de Carvajal. 
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PREMIOS DE CUENTO Y 
POESIA "MIGUEL DE 
CERVANTES! 1975- 1980) 
Edita el Instituto de Bachillera
to -Miguei de Cervantes 
Saavedra". Alcázar de San 
Juan, 1381. 165 páginas.-

Ei instituto de Bachillerato de 
Alcázar de San Juan (Ciudad 
Real) mantiene durante siete 
años la creación del Premio de 
Cuento y Poesía "Miguel de 
Cervantes" y este año ha teni
do la gran idea de publicar los 
trabajos que obtuvieron los 

Antonio del Camino.DONDE 
EL AMOR SE LLAMA SOLE
DAD. Edita: Proa Cultural de 
Ciudad Santo Domingo. Ma
drid 1381. 40 páginas. 

Este poeta talaverano, de 28 
años, consiguió con este libro 
el Preoiio Ciudad Sanio Do 
mingo, por un jurado 
compuesto por Gloría Fuertes, 
Gabriel Celaya y Florencio Mar
tínez Ruiz, entre otros. Antonio 
dei Camino ya había consegui
do en el año 1379 el premio 
Rafael Morales por su libro 
"Segunda Soledad". 
En esta reciente entrega, el 
autor nos presenta un poema 
rio intímista, triste, alegiaco 
(buenos ingredientes poéticos) 
y su monólogo preocupante lo 
podemos paladear en estos 
bellos versos dirigidos 
(también muy poético) a esa 
segunda persona -indefinible, 
que aunque sea un ser concre
to, no deja de ser un ente mis
terioso: 

galardones, y de llevarla a 
cabo. 

Esta publicación compila, 
además de los poemas y 
cuentos ganadores de! premio 
y sus finalistas, desde 1975 
hasta 1980, introducciones del 
Director dol instituto, Jesús de 
Haro, de la profesora María Te
resa Barbadilio de la Fuente y 
del poeta Antonio Domínquez 
Rey, que también fue profesor 
del centro convocante, y que 
hace un prólogo sugestivo muy 
aclaratorio. 

El epílogo de este libro lo 
componen una serie de 
colaboraciones entre las que 
figuran trabajos de Joaquín Be 
níto de Lucas, Jacinto López 
Gorge, Eladio Cabañero, 
Mariano Roldan, Severino 
Barrio ' y Vicente 'Granados, 
entre otros. También contiene 
ilustraciones de - Anqe' 
González de la Aleja (del cua: 
es la portada del libro!, 
Herreros, Cuenca, Juan 
Antonio Villacañas, junto a 
otras firmas. 

Esta edición la presentó en 
su día ei poeta José Hierro 
(reciente Premio Príncipe de 
Asturias), en un acto realizado 
en ei pronio Instituto Miguel de 
Cervantes de Alcázar de San 
Juan. 

Tenemos, en nuestra provincia, 
un buen poeta preciso, 
conocedor de la sencilla y c o n 
plicada trama de ia poesía. 
Es un lástima, de otra parle, 
que la publicación del libro sea 
tan deficiente, careciendo de 
índice, de colofón y hasta de 
depósito leoal. 

Fernando Martínez Gil 
un constante literato 

ANTONIO DO. C\MINC 

DONDE R .AMOR 

SOLEDAD 

HKW . • ni •(*( 
r»t i H n*i' Milu 

Cuando el primer bosicio 
acaso cuando el primer grifo gue estremeció el plañóte 
•cuando el primer cuchillo refulgió cual cristal 
acaso entonces 
ya sabían los pasaillos 
y el aire y ios espejos 
lo gue ahora derramas por tus versos 
lo gue ahora descubres por la tarde 
y los pájaros grises 
difunden por el cosmos 

Fernando Martínez Gil es un 
joven autor literario, licenciado 
en Historia, que reside en 
Toledo, y (por si alquien lo 
ignora) es Premio Nacional de 
Literatura Infantil; ei paréntesis 
encubre una "malévola" 
intención: en Toledo se 
silencian conocimientos impor
tantes y se homenajean con 
mucho boato ridiculeces pro
vincianas. El Premio Nacional 
!o consiguió en 1979 con su 
cuento "El Rio de los Casto
res"; que en 1980 publicó la 
Editorial Noguer en su colec
ción " C u a t r o V i e n t o s " 
ilustrado por Margarita Puncel. 

"Ei Rio de los Castores" nos 
adentra on una historia edifi
cante como en una líquida mú
sica o un repentino film ;esto 
es enseguida. Fluye en un 
escenario real (un río, un bos
que , una c i u d a d , sus 
habitantes naturales) que es el 
escenario real de los cuentos 
"mágicos" como éste que sin 
dejar de serlo es siempre inte
gralmente simbólico. Está 
acertadamente dosificado en 
sus capítulos (11) que son 
corno secuencias apretadas 
unas veces melancólicas, otras 
con un tremendo movimiento, 
que abocan con ia sencillez y 
sabiduría de las últimas e 
inusitadas imágenes, en la 
sublime moral de este relato, 
P.- Como se debate un joven 
escritor como tú en una ciudad 
provinciana como Toledo?. 
R, En Toledo no hay ningún 
ambiente literario. Yo casi no 

- me planteo crear ese ambiente. 
Si no hay -maneras de publica* 
en la ciudad, es prácticamente 
imposible crear unos canales 
de difusión. A la postre, 
escribimos para nosotros, 
haciendo ediciones de autor o 
presentándonos a concursos 
de fuera, aunque yo no he 
solido hacer mucho esto. Para 
presentar "El Rio de ios Casto
res" me tuvieron que animar. 
Una cosa que quiero recalcar 

es que en Toledo, el joven 
autor carece en absoluto de 
apoyo. ¿Porqué?.. . 
P.- A nivel de relación perso
nal con otros colegas,- ¿vives 
¡mensamente una actividad o 
militancía literaria?. 
R.- Tengo encuentros aislados, 
pero a nivel de amigos, nada 
más. Por las razones que he 
expuesto, el más difícil crea-

ese ambiente. Tengo ciertos 
miedos a integrarme en 
círculos,por eso de las suspica 
cías, los engolam.entos y las 
zancadil las. Quiero ser 
humilde, ante todo. Teoro la 
Sustracción por un fracaso o el 
ensordecimiento por el éxito. 
P.- ¿Qué te ha dado la 
o b t e n c i ó n del Premio 
Nacional?. 
R. Me ha dado la realización 
de un sueño, un desahogo eco
nómico momentáneo y un qui 
tarrne esc complejo de mirar ai 
reconocimiento literario como 
alqo inalcanzable. Por tanto, 
plantearme este caoiino como 
algo posible. 

P.- Una pregunta tópica: 
¿Crees que tú, un adulto, 
traicionas a los niños escribien
d o literatura para ellos, quién 
debería ser ai creador del géne
ro infantil?. 

R - Es una discusión que en to
das las reuniones sobre 
literatura infantil se tiene. Las 
autoridades de este género son 
oartidarios de que los cuentos 
sean escritos por adultos, 
porque creen que el niño no es 
capaz de hacer literatura. Yo 
pienso que no. Hay unos méto
dos pedagógicos, que se 
postergan oficalmente, con los 
cuales se educaría acertada
mente a un niño para que se 
sintiera capaz de crear un 
qénero beodo por él. Tengo, 
ciertamente, dudas de ~ si 
engaño o no a ios niños al 
escribir para ellos. 
P. - - Habíanos de "El Rio de los 
Castores". 
R. Es una obra con la que 
estoy muy encariñado, porque 
refleja una determinada 
problemática personal, tanto 
interior como exterior; si lo 
hubiese escrito -en otro género, 
-no habría salido tan -lograda la 
expesión. Un problema- que 
sobresale de entre todos es el 
grave problema del Tajo. Mi in
fancia ha estado muy ligada ai 
no. "El Rio de los Castores" no 
es el -fruto de una larga 
m e d i t a c i ó n , es algo 
e s p o n t á n e o un torrente 
emocional, escrito en no más 
de quince días. 
P.- /Qué hay después de "Ei 
Rio délos Castores"?. 
R.- Ha habido mochas diftcul-

- tades que me han condiciona
do paro que estuviese dos años 
casi sin escribir. Aturra hay 
muchas ideas, ganas, alguno 
narración corta, la reforma de 
una novela y ei proyecto de 
otra. Quiero dejar claro que no 
tongo una dedicación exclusa 
va a la literatura infantil. Me 
gustaría seguir trabajando este 
hermoso qénero, pero quiero, 
por encima de todo, hacer lite
ratura, en casi todos sus .apai 
lados. 

Amador P A L A C I O S 

Un Poeta 
MARIA DEL CARMEN BATRES 

María del Carmen Batres nace en Mocejón en el año 1357. Su otra vocación es la pintura, 
teni<wido alqunos cursos realizados en la Escuela de Artes y Oficios. A los veintiún años 
publicó un libro en Toledo titulado "Tristezas, luchas y soledades". Comprende que, "todo 
lo escrito puede serie útil a ¡os demás". Del libro reseñado escogemos el poema "¿Volverá et 
pasado?"-

" ¿ Volverá el Pasado? 

¿Qué traerán ios caminos, de ios futuros inciertos? 
¿Qué amanecerá mañana, qué lamento vendrá a vernos? 
Las risas que se pasaron ¿volverán a visitarnos? 
Los otoños, los inviernos, ¿vendrán de nuevo? 
El Crepúsculo, ya duerme, 
ya duerme, el perro, el cuaderno, 
ya nacen ias amapolas, 
ya rocía el roclo ei suelo. 
Las plantas se abren y viven 
en la noche, y los luceros 
alumbran al mundo, al cielo, 
ayundan al viento fresco 
en su caminar constante, 
por esta noche, por ese sueño. 

' Rr gión Año f, /V o 7, 14 Julio 7987. 
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MARTES, 14 DE 
JULIO 

14,15 (:,:••/.i de A/indo 
14,28 Apertura v piasen 

Ilición 
14.30 Programa Regional 

S imu l taneo 
15.00 Crónica 3 
16.05 La batalla de los 

planetas 
"Los demonios del 
desuno" 

16.30 El l ibro gordo de 
Pétete 

16,35 La C o m e t a B lanca 
17.00 Despedida y Cierre 
18,45 Cana de ajuste 

Apertura y presenta
c ión 

19,05 Un m u n d o para el los 
"La aprensión" 

20,00 En este país 
" L a masonería en f<-
Dana" 

21.00 Telediar io ¡. 
21,35 300 mi l lones 
22,40 Dal las 

"Espía en casa" 
23.35 A l cierre 
23.50 Despedida 

SEGUNDA CADENA 

13.30 
19.43 

13.45 
20,00 

20.30 
21,30 

22.20 
22.35 
22,45 
23.15 
23.45 
24,00 

Carla de Ajuste 
Apertura y presenta
ción 
Notic ias -2 
Los c h i c o s del 47 A 
"I I Sr. (i.ubh vuelvo i 
casa" 
Retrato en vivo 
Arr iba y Abajo 
"Invitado de l.onoi" 
Conc ie r to de rock 
Animación 
F lamenco 
Pol ideport ivo 
Not ic ias -2 
Despedida y cierre 

De izquierda a derecha, francine Tacker, James Stephens, 
James Kenríe. Robert Ginty y Tom Fitssimons, interpretes 
habituales de "Vida de estudiante". En el centro, partiendo 
una tarta de cumpleaños en eí descanso del rodaje, ei actor 
John Houseman 

• MIERCOLES, 
JULIO 

15 DE 

•14,15 Carta de Ajuste 
14.28 Apertura y Presenta

ción 
14,30 Prog -ama Regional -

S imu l taneo 
15,00 Crónica 3 
16.05 Premios Internacio

nales de Teatro 
"El vtolm" 

16,30 El l ibro gordo de 
Pétete 

16.35 La c o m e t a B lanca 
17,00 Despedida y cierre 
18.45 Carla de Ajuste 
13,00 Apertura u piesenta 

ción 
19,05 Gr izz ly A d a m s 

- "Los buscadores" 
20,00 Of ic ios para el re

cuerdo 
20,30 Un m u n d o feliz 
21.00 Telediario 
21.35 Sesión de Noche 

"Detect i ve s in l icen 
cia 

£1 actor James Stephens, que interpreta en 
.diante" ei papel de James T. Hart, 

'Vida de estu-

23.35 
23.50 

A l Cierre 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

13.30 Carra de ajuste 19,10 
19,43' Apertura y présenla 

19,10 

ción 
19.45 Not ic ias 2 13-.30 
20,00 El cast i l lo de C ioppa ' 20,00 

"ni bólido bruma" 20,25 
21,11 Aubrey 21,00 
20.30 Entre dos luces 21.35 
21.00 TEatro 

"tu padre" 22,50 
23,15 Pol ideport ivo 
23,15 Pol ideport ivo 
23,45 Not ic ias 2 23,55 
24,00 Despedida y cierre 24.10 

JUEVES, 16 DE 
JULIO 

14.15 Carta de Ajuste 
14,28 Apertura y Presenta

ción 
14,30 Programa Regional 

S imu l taneo 
15.00 Crónica 3 
18.05 El Bosque de Brendon 

"la periodista" 
16.30 El l ibro gordo de 

Pétete 
16,35 La c o m e t a B lanca 
17.00 Despedida y cierre 
18.45 Carta de Ajuste 
19,00 Aper tu ra , presenta

c ión 
19.00 Apertura presenta 

ción 
19,05 El c i rco de TVE 
20.00 Música Maes t ro 
20,25 Vivir cada dia 
21,00 Telediarlo 
21,35 Esta noche 
22.40 Tauromaqu ia 
23,35 A l cierre 
23,50 Despedida 

SEGUNDA. CADENA 

19,30 Carta de ajuste 
19.43 Apertura y presenta 

ción 
19.45 Not ic ias 2 

20.00 

20.30 

20.55 
21.50 
22.15 

23,15 
23,45 
24,00 

El reino animal en 
cr is is 

I hombro vecino 
amistoso" 
II Guerra mundias. 
Diario de un soldado 
Zarabanda 
Benny Híll 
M u s i c a l express 
amigos 
Pol ideport ivo 
Not ic ias 2 
Despedida y cierre 

VIERNES, 17 DE 
JULIO 

14.15 Carta de Ajuste 
14,28 Apertura y Presenta 

ción 
14,30 P rograma Regional 

S imul taneo 
15.00 Crónica 3 
16,05 Popeye 
18,30 El libro gordo de 

Pétete 
18.35 La cometa b lanca 
17.00 V ida de Estudiante 
17,50 B l a , b la . bla 

Sp iderman 
' "Como atrapar una 
araña" 
La bolsa o la v i d a 
Tome la palabra , 
Más vale prevenir 
Telediario 
Tensión 
"Doble asesinato" 
El actor y sus perso
najes 
"Mana Luisa Merlo" 
A l cierre 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

19.30 Carta de Ajuste 
19,13 Apertura y presaría-

ción 
13,15 Not ic ias -2 
19.30 La C lave 
23.45 Not ic ias 2 
24,00 Despedida y cierre 

SABADO, 18 DE 
JULIO 

11.45 Carta de ajuste 
11.59 Apertura y Presenta

ción 
12,00 Sabadabada 
13,00 Conc ier to 
14,00 Informativo 
15.00 Not ic ias 
15.30 Los P icapiedra 

"Pedro va a la perrera' 
16,00 Pr imera Sesión 

"Melody" 1970 
17,50 Dibujos A n i m a d o s 
18.00 A p l a u s o 
19.40 V a c a c i o n e s en el mar 

"de aquí a la materni
dad" 

20.30 El botánico 
21.00 Not ic ias 
21,20 Informe Semanal 
22.05 Sábado C ine 

"Maf ia" 
23,55 Despedida 

-LE INTERESA SABER-

• En sustiiución do "Con ocho 
-basta", a pan» del viernes 17 
de julio, a las cinco de la larde, 
dará comien/o la emisión d<¡ 
una nueva sene:"Vida de estu
diante", producción norteame
ricana gue consta de trece epi 
sodios, de media hora de dura 
ción cada uno. 

Una sene centrada en los es
fuerzos y problemas, éxitos y ; 

fracasos de un grupo de ¡ove 
oes estudiantes de Derecho. El 
relato muestra la educación en 
ei mundo competitivo y alegre 
de una facilitad, y su esfuerzo 
para llevar adelante los estudios. 

Este nuevo teiefilme enfoca 
principalmente el grupo de es
tudio formado por seis ¡óvenes 
que han acordado trabajar jun
tos durante el curso, reflejando 
jas presiones y tensiones que 
tienen lugar en esa facultad de 
Derecho. Las diferentes perso 
nalídades rie este grupo de es 
tudiantes ofrecen a la historia 

-'momentos de gran dramatismo 
y situaciones de humor, a l 
tiempo que los chicos y chicas 
realizan un gran esfuerzo por 
mantener el equilibrio entre la 

;'vseveridad del mundo acariemt 
" . co y el desarrollo de sus vidas 
••'personales. 

"Vida do estudiante", que 
cuenta con vanos directo!os en 
sus diferentes episodios, tía 
sido producida por ia 2Gth 
Ccntury Eox y cuenta en su 
reparto con Jhon Houseman; 
Roben Cmty, James Stephens, 
Tom Fitzssimons y Francine 
1 aker. 

• El martes a través de ia 
segundi cadena se omiten dos 
espacios intimamente ligados 
con la tierra andaluza y su cul 
j ra . El primero de ellos es un 

monográfico sobre el grupo 
"Triana", fiel representante del 
rock andaluz en "Retrato en 
vivo", en ei cantarán las can
ciones: "Recuerdos de Triaría" 
"Tu frialdad", "Vuelta a la 
sombra y la luz", "Una noche 
de amor desesperado" entre 
otras. Un elemento fundamen
ta! en ia cultura de andaiuoia es 
el flamenco, el programa del 
mismo titulo que dirige ;íernán 
do Quiñones ofrecer el progra
ma "Ultimas aportaciones 
flamencas", dedicado ai can-
taor Enrique Mor ente acompa-
do por ¡os guitarristas Diego 
Carrasco, y Luis Andrés, ésta 
último del grupo Guadalquivir. 

• Otro tipo do música, distinto 
del flamenco pero quizás con 
¡as mismas raices, en cuanto a 
sus orígenes corno música de 
expresión en pueblos 
oprimidos, es ei que ofrecerá 
"Música maestro". El Jazz es el 
protagonista esta semana de la 
mano de Tete Montoli.j. "El 
hombre del piano" es el título 
de este programa que nos 
acercará a este genio del Jazz, 
único músico español que fia 
tocado y grabado casi todas las 
estrellas del Jazz norteameoca 
no. Lo podrán ver el jueves a las 
20,00 en la primera cadena. 

• Las manifestaciones depon 
tivas escasean en esta época 
del año, como consecuencia las 
retransmisiones en directo tam 
btén, sin embargo, las cámaras 
de televisión traspasarán núes 
tras fronteras para ofrecernos 
desde Inglaterra el Gran Premio 
de Formula 1 de este país. Esto 
será el sábado en el UHF dentro 
de "Retransmisión deportiva". 

• Lo que si hay en nuestro país, 
son masones, personas que no 
hace mucho tiempo y según 
comunicados oficiales tenían la 
culpa de todo lo "malo" que 

ocurría en España, Lalo 
Azcona, ai frente de su equipo 
intentará desvelar en el espacio 
"En este país", todo lo referen 
le a esta peculiar secta. El titulo 
es: "La masonería en España" 
y estará en antena el martes a 
las 20,00 horas en el primer 
canal. 

Los telediarlos están 
sufriendo muchos cambios pa 
ra el poco tiempo gue llevan 
funcionando bajo la nueva ota 
pa de TVE, cambios de 
d ir odores, cambios do estruc
tura, e tc .e tc . . pero ninguno se 
parece a "No son las noticias 
de las nueve", programa de 
humor dirigido por Bob Wilson 
que parodia ¡os telediarlos con 
vencionales haciendo una sáti
ra feroz y desenfadada de ia ac 
tualidad. Tiene ei premio de la 
prensa, la Rosa de Plata de 
Montreaux, el Emrny al mejor 
programa de Arte Popular,, 
entre ios más importantes. Sí 
quiere reír un poco vealó el do 
mingo a fas 20,00 h. en "Festi
val TV" a través del UHF. 

SEGUNDA CADFtMA 

15,15 Carta de Ajuste 
15,28 Apertura y presenta 

ción 
15.30 Flash Cordón 

"ti planeta en peligro" 
15.50 Retransmisión depor

t iva 
17,50 
17,50 Raf ferty 
18.40 Los cr ist ianos 
19.30 Tome la palabra 
20,00 Imágenes 
20,50 La casa del terror 

"penoso despertar" 
21,40 Encuent ros c o n las 

letras 
22.55 La víspera de nuestro 

t iempo 
24.00 Despedida v cierre 

DOMINGO. 
JULIO 

19 DE 

9.4E 
10,00 

10.03 
10.30 

12,00 
12,45 
14,30 
15,00 
15.30 

16,00 

Carta de Ajuste 
Apertura y presenta 
ción 
Hablamos 
M i s a C o n g r e s o Euca -
r ist ico internacional 
Gente J o v e n 
T iempo y M a r c a 
Informativo 
Not ic ias 
T o m S a w y e r 
"Un hombre caído <io! 

cielo" 
La casa de la pradera 

16,55 

17.45 
18,00 
18,35 
19.00 
19.35 

20.30 
21.00 
21,20 
2 2 . » 
22.35 
23,35 
24,00 

Documenta l 
"Los especialista-
Dibujos an imados 
Exterior día 
Nombres de ayer y hoy 
La danza 
Los nuevos 
vengadores 
"ei roedor" 
V a m o s a ver 
Not ic ias 
Deport ivo 
Revista de toros 
Tertul ia con . . . 
Enredo 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

15.15 Carta de ajuste 
15,28 Ajiertura y presenta 

ció n 
15.30 El increíble Hulk 

"Instmlo criminal 
16.15 Dibujos an imados 
18,30 
16.30 M a s alia 
17.00 Lou grant 

"testigo" 
18,00 Festival TV 
19,00 Fútbol encuentro 

España 
20.00 El test igo 
21,00 M e m o r i a s dei c ine 

español 
22.00 Largometraje 

"al filo de la 
oscuridad" 

24,00 Despedida y Cierre 

La actriz Liza Goddard ía la izquierda} que interpreta en la 
serie El bosque de Brendon, el papel de Mónica Hurlm 

Alvaro RUIZ 

LAS PELICULAS DE 
LA SEMANA 

- "Detect i ve sin l i c e n c i a " 
(1972):miércoles en Sesión rio 
noche. El cinc "negro" es un 
género indiscutiblemente amo 
ucano, tuvo su máximo espino 
dor en la década rie los 40 y po 
co a poco fue desapareciendo 
de las pantallas. A raíz del éxito 
comercial de "Harper, investi
gador privado" (1965) de Jack 
Smight. se. produce un nuevo 
renacer de este género con ti 
tulos que prolongando la ira-
dición de los años 40, atacan 
las taras de la sociedad con 
planteamientos contestatarios. 

Aprovechando esta eclosión 
de películas policiacas y ros 
pendiendo más. a un esquema 
comercial, que a cuestionar 
una sociedad, encontramos 
"Detective sin licencia", tipien 
producto de serie B con un 
director desconocido: Stephen 
Frears; y un reparto nada osle-
lar: Albort Finney. Janice Rule, 
frank Finlay y Carolyn 
Seymuy. 

" M e l o d y " (1970): <)budo en 
Primera Sesión 

Esta película dirigida por 
Wans Hussein, os una más 
dentro del esquema de films 
son y para niños. Las peono 
cías de un alumno do primaria 
dentro del colegio es la base 
conductora do la narración. 

El guionista: Alan tJarker, ui 
¡izó este mismo esquema 
cuando dirigió "Rugsy Malcrío' 
película de gansters intetpre 
tada integramente por actores 
infantiies'y cuyo resultado no 
fue satisfactorio 

"Melody" estará interpreta-, 
da por: Jack Wttd, Mark 
Losler, Tracy Hide, Roy 
Kinncr, June Jago y June Elbs. 

" M a f i a " (1968): sábado en 
Sábado Cine. 

Martin Rut procedente de ia 
Televisión, obtuvo resonantes 
éxitos al comienzo de su 
carrera cinematográfica. Como 
consecuencia de la "caza de 
brujas" fue desplazado do la in
dustria cmematgrática y con 
siderado como director rebel
de. Esta película es un intento 
<fe integración en la actividad 

cinematográfica acopiando las 
imposiciones de la producción. 
RUI se reblandece en sus pos-
•uras, refugiándose en 'una 
película de autor que eviden 
da falta de profundidad, limi
tándose a un realismo estanca-

'do en constataciones más, o 
menos veraces, pero nunca 
transformador. 

Los intérpretes son: Kirk 
Dougias, Irene Papas, Susan 
Strasberg, Alex Cord, Murray 
Halminton y Luther Adler. 
- " A l f i lo de la o s c u r i d a d " 
(1943) domingo en Largóme 
traje UHF. 

Lewis Milestone fue uno de 
los mejores realizadores ame 
ricanos de principios dei sono
ro con éxitos tan resonantes 
como el de "S in novedad en el 
frente". La industria de 
Hollywood le ahogó más tarde 
conviniéndote en un mero arte
sano especializado en pelict. 
las de guerra. 

Fsta película se enmarca a 
principios de la II Guerra Mun 
dial cuando ia industria cinema 
tográfica americana se puso al 
servicio de ios intereses do ¡os 
aliados, exaltando, como en 
esta ocasión, la resistencia a¡ 
nazismo. Erro! Flyn, Walter 
Huston, Jhon Beal, Aon 
Shendan y Nancy Colernan son 
los interpretes. 

- " A m o r entre las ru inas" 
11974) lunes ciclo K.Hepburn 

George Cukor que dedicó 
por entero su vida al eme logra 
a sus 75 años una obra maestra 
indiscutiblemente. Se trata de 
una historia de amor sorpreu 
dente y llena de humanidad, os 
la reflexión sobre ol pasado do 
una manera mtimista de dos 
personales maduros y realizada 
como él acostumbra con una 
elegancia asombrosa. 

A este éxito contribuyeron 
notablemente los personajes 
magistratmente interpretados 
por Kathanna Hepburn y 
Laurence Cliver. 

A lvaro RUIZ 
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Música 
Po '• 

Algo nunca visto, está sucediendo 
dentro de nuestro mercado discográfi-
co, ya que no se suelen ver en estas fe
chas, lanzamientos tan impresionan 
tes, como ios que estamos contem
plando; un verano repleto de "estupen 
deces". Españoles, como Serrat, 
Penumbra, Manolo SanJucar, Teddy 
Bautista con Pepe Robles, Salvajes 
que vuelven cor, al legendario "Me ñas 
cazado"; también vuelven los españo
les que llegaron al n° 3 en USA, 
siendo, además, dientes habituales de 
este tipo de listas y lleaando a ser 
considerados como et tercer meior 
grupo deí mundo en música "Funky". 
Por supuesto se trata de Barrabás, 
pegando de nuevo cor! "ON THE 
ROAD AGAiN", producidos como 
siempre por Fernando Arbex, el cual, 
por cierto, acaba de sacar un disco 
grande que lleva por titulo "EL CABA' 
LLERO DEL ARCO IRIS", con el que 
podremos inducir lo que es capaz don 
Arbex-Productión. 

En. el plano nacional, para todos 
aquellos que qusten de ta música ro
mántica. "La música de la vida", un 
auténtico chupete, una chiquilla con 
un "CORAZON DE POETA". Señores 
señoras, abuelos, runos, aquí Jeanette:' 
t ras su reciente cambio de casa disco 
gráfica.ha nacido una nueva Jeanette, 
cantando cosas de Manuel Alejandro, 
Las ietras son realmente poéticas, la 
voz, dulce como la miel. Experimenta 
a oírlo, tranquilamente, to alucinará... 

En cuanto a ondas procedentes del 

por J u s t o L O P E Z -

extranjero, te voy a introducir en un 
"tundo Heno de cosas quapas 100%. 
Comenzamos con ¡a soíisticac.ón de 
Japan, y ia ternura de Kim Carnes con 
los OJOS de Beíte Oavis. to nuevo de 
V'oko Orto, esperadísimo -al menos pot 
mi-, y terminado la noche dei 
asesinato; Spirters, io nuevo de Ene 
Clapton, Iggi H the Stooges, Rufus a 
tope, Joan Micho! Jarre con unos 
cantos magnéticos, nuevos y 
románticos, desde ios salones de té de 
marte. con R.ctiard Burqess, el 
productor de Spandau Ballet, y Rusty 
Eqan, dos de los creadores de osos tan 
sonados nav tomantic, son l.andsoape 
sonando diferentes, ¿verdad señor 
Emstein?, También muy fuerte, lo de 
Moddy Wators, lo de Pat Travers, y o' 
viajero a larga distancie, de ¡os más 
vicios "Nuevos románticos", desde ias 
entrañas del pop, con un "sueño de 
géminis" cargado de parecidos en las 
voces con la E.L.O., aunque es verdad 
que aportan muchas cosas nuevas en 
todo el Lp. Bravo, Moody Blues. 

Superven ías de Toledo y Talavera 

LPS SINGLES 
Io. "No haqo otra cosa que pensar en ]". "Faces Dances" The Wbo 
tí. Serrat. ARIOLA POLYDOR 

20- "Resumiendo". Spandau Ballet. ?S- "Organísation"". Orenosla! 
RCA Manoeuvres m the dark, ARIOLA 

3 o . "El sueño". Nacha Pop. 3S "En transito" Joan Manuel 
H1SPAV0X Serrat. ARIOLA 

4°,- "Me has cazado". Salvajes. 4S "Bon Voyagn". Orqueste 
BELTER Mondragón. E.Mi 

5S- "Caperucita Feroz". Orquesta 50-"Long Distance". The Moody 
Mondragón . EMi. Blues. FONOGRAM 

Han colaborado para confección de 
esta lista; Discos Chelix v Lalos disco. 

HORIZONTALES.- 1: Sin punta. 5:Coger. 9:En Vizca
ya cesto ordinario hecho de madera de castafio.lQ: 
Robe con engaño. 11;Aparato de patinar. 12; Entran. 
13; Ala de ave. 14; Especie de mosca grande. 15: Mo
neda (aponesa. 16: Letra griega. 17: Juego semejante 
ai del oialio, 21: Villa de la provincia de Burgos. 2.2: 
Ansar 24: Conferenciante. 27: Asi sea. 28: Nombre de 
varón. 29: Limoia el tnqo con el arel. 30: Piedras con 
sagradas. 31: Hijo de Dédalo. 32: Planta herbácea 
anual de las iináceas. 33: Esposa de Abraham. 

VERTICALES.- 1: Hembra del ratón, 2: Oxido de hie
rro. 3: Isla Inglesa dei Mar de Irlanda. 4: Terminación 
del aumentativo, 5: Tambor. 6: Roba en la compra. 
7: Título de ciertos soberanos musulmanes. 8: Género 
de mamíferos rumiantes de las regiones boreales. 3: 
Fécula comestible extraída de los tubérculos dei 
satirón y algunas otras orquídeas. 11: Valle de San
tander.-12: Familiarmente campesino rústico. 14:M¡e-
do. 16: Título de diqntdad. 18: Lleno de lodo. 19; 
Caballete de un tejado. 20: Ojo sencillo de los insec
tos. 23: Nombre de mujer. 24: De palabra. 25: Arbus
to medicinal de Chile. 26: Ministro y favorito de Asue 
ro, rey de ¡os persas. 27: Labrar la tierra. 29: Aquí. 31: 
Matrícula de Islandia. 
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Solución al n° anterior 
1: Civil. 6: Sar. 9: Peieie. 10: On. t1 Pus. 12: Aun. 13: 
Las. 14: Ad, 15: Sígala. \"r Ron. 19: Cádiz. 20: Areca 
22: Alava. 25: Nadad. 27: R.n. 28: Asumir. 30; Ra. 31: 
Kif. 32: Lar. 34: Gas. 35: Ora. 36: Líalas. 38: Ter 39' 
Oséis. 

Ver y Conocer 

Enclavada en Cervantinas tierras, ia población del Viso del 
Marques recuerda aquellos diálogos en soledad que mantuvieron 
Don Quijote y su escudero Sancho, de camino a la villa de ia idola
trada Dulcinea. 

Posee el Viso del Marqués joyas arquitectónicas de gran valor, 
destacando entre ellas el Palacio del Marqués de Santa Cruz, 
diseñado y construido entre los años 1564 y 1585 por Juan 
Bautista Castelló y Juan Bautista Olamosquín. 

Rodeado está el palacio de espléndidos jardines y entre sus pa
redes interiores, trabajadas y decoradas por artistas italianos, al
berga hoy día el Palacio un museo importante. 

¿ Sabría usted decirnos de qué museo se trata?. 
Si conoce la respuesta, envíe la solución a LA REGION, Camino 

de Safon, 4 (Toledo) 
En caso de que su carta resulte premiada, obtendrá usted una 

suscripción al periódico qratuita, durante un año. 

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR: Rollos 

la historia n.~. bola is contad 
Recordamos lo del "morbo gótico": ios godos 

estaban bastante pochos . en lo político; hubo 
bastantes reyes porque solían durar muy poco. El 
magnicidio era acontecimiento bastante frecuente 
per o . decir casi habitual. Los miembros de ias altas 
esferas eran unos corruptos a io basto, no como ios 
romanos que se io hacían a lo tino. Ooguro que los 
godos no usaban tricltnios ni túnicas en las orgías. 
Pero orgías habíalas: Wtliza, por ejemplo, mucre en 
Toledo en el 711, "aniquilado por sus vicios", según 

cuenta el cronista; y no es ni mucho menos ei único 
ejemplo. Podríamos atar bastantes oías, y algún 
número de éstos lo haremos. El mismo Witiza mató a 
Favila, padre de Pelayo, de un bastonazo en el caneo 
porque se le había sublevado un D O G O . A un ta¡ 
Teodofredo, compinche del anterior, le saca los ojos 
por ei mismo motivo. Los numerosos concilios que 
¡legaron a celebrarse tenían con frecuencia más de 
políticos que reliqíosos. Más de una vez fueron un 
recurso para concertar el apoyo de ios obispos ai rey 

(tampoco ios obispos eran mancos en cuanto a 
poder). Por ejemplo, Ervigio, después de deponer 
ignominiosamente a Wamba, como se sabe, hace 
que el concilio declare válido el procedimiento 
utilizado, contra el tal Wamba, y además hace 
decretar por los obispos severas penas, excomunión 
entre ellas, para aquellos que atonten contra la familia 
y las propiedades de Ervigio una vez que éste haya 
muerto. Los obispos firmaron sin hacer demasiadas 
preguntas. Véase cómo estaba el patio. 
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Leyendas Toledanas: 
"La leyenda del moro de oro" 

t i l el pueblo toledano de Madn 
r.ieios se creyó, durante mucho 
Pompo, en ¡a leyenda del "moro de 
ore'\ Lo único que queda de esta 
antigua historia os e¡ hecho de que 
en un motile denominado "Piare 
Mancipen a " p o m a n e c e 
potmanco -enterrada en tiempos 
inmemoriales- una estatua de oro 
macizo. Nadie puede actualmente 
relatarnos las causas y ¡as circuios 
lacias que rodean a osle mítico 
ht-*t f*f I 

t i mismo nombre de la montaña 
nono relación con la leyenda: 
"Mane/porra" es una palabra de 
origen árabe que significaría "plaza 
del moro". Si so nos permita una 
licencia.-interpretativa podría . . « 
traducir "plaza" por "emplaza 
miento", así "Manciporra" seria 
'lugar donde se encuentra el 

moro". 
Soltemos, ahora, las nond m de 

mies ta imaginación. Vamos a 
tooor primero, en cuenla que ia 
zona a que nos. inferimos ora on 
aquella época unas veces mora, 
otras ensilarías y muchas, do nadie. 
No hay que olvidar, además, que la 
religión rie Mahoma es iconoclasta. 

No os extraño que al soltar Lis 
riendas do la imaginación esta se 
d e s b o q u e r iada la sa lva je 
naturaleza que. en ciertos casos, 
tiene. Cini la imaginación ya desbo
cada os -fácil íenor alucinaciones 
como ésta: 

Tras, uno do los múltiples "raids" 
medievales un grupo inteqnsta 
moro loma . la villa o inicia 
rápidamente una oporcióo do 
búsqueda y destrucción do oléelos 
heréticos y relacionados con el 
cuito de la religión cristiana, su 
uneniiga. Seguráronme quemaban 
• con las prisas--algún lugareño 
recalcitrante al mismo tiempo. En 
osia faena están cuando alguien 

encuentra una hermosa esiatua do 
oro EJ icfe moro se enfrenta con 
senas dudas: su religión le obliga a 
destrui r la pero el gusto o e 
capricho se lo prohiben. Ante ia 
indecisión se le ocurro que puede 
deshacerse ds: ia estatua sin des 
lumia: ia oculta. 

Durante la noche a lgún , o 
.algunos, atónitos madrideienses 
observan la curiosa escena do un 
grupo de soldados arabos dedica 
dos a transportar una pesada este 
iu,i que representa a un personaje 
o n e n i a ! . £1 |eíe m o r o y sus 
secuaces se dirigen a la siena y en 
Horran el valioso objelo t s pioihl.-
que los árabes volviesen n o - c u . i, 
n fcnie a recuperarla o qui/As nnjrie 
ion combatiendo a los ensilan, m 

La cuestión es que la creei < la e¡ 
ese oculto tesoro corno de hr>ca en 
boca con la velocidad gue lien" la 
oosibilidad de riqueza fácil para ex 
tenderse entre la genie pobre 
recordemos que ¡os i rodillos labra
dores rio aquello é p r :a no disfruta 
b.m rio ínveroos <--m. ¡,i' qinnM'tas 

ia l H! ' 
Desdo oolonof hi.-r H ()<•!• 

los que intentaron Itwfjjti/ai .¡ mío 
'moro de uro". El lillmuj q.- ,- h -

buscadores do IffiHWOS. dei que 
loriemos riohca, fué un herrón) do 
esta villa que, a principios do siglo, 
se trasladó con su hi | 0 , muebles y 
e n s e r e s b a s t a la "plaza 
Manciporra" y permaneció agino 

' reándoia hasta su muerte. No cabe 
la menor duda de que no la 
encontró. Pero prefiero pensar que" 
después de incontables años de 
una búsqueda tenaz dio con olla y, 
viendo próxima su muerte y como 
ia mitad de su vida perdía su 
sentido de un golpe, prefino dejada 
donde estaba, esperando a algún, 
todavía hoy, futuro soñador 

N O C T A M B U L O 

AUTOBUSES 

Continental 
MADRID - TOLEDO; 
T15, 9'30, 13. 15'30 
T O L E D O — M A D R I D : 
11, 11'30, 17-30, 18, 19, 19'30 
Galiano 
M A D R I D — T O L E D O 
11, 12, 1830. 19-30 . 20-50 . 22 ¡la
borables» 
10'30. 12. 19'30. 20 50. 22, 23. 
¡festivos} 
TOLEDO M A D R I D 
7, 8. 9. 1315. 14-30. 20 15 (labora 
b les ! 
7. 8, 9 ,13'15.1415. 17, 20'15. 23 
( festivos! 
T O L E D O - T A L A V E R A : 
7'30.14. 14.15.16 (laborables) 
9. 21 (festivos) 
T A L A V E R A - T O L E D O : 
8. 9'15, 9'45, 16'30 (laborables! 
9'45, 20 (festivos) 

CUPONES PRO-CIEGOS 

Lunes 8 de julio 008 
Martes 7 de juli 897 
Miércoles 8 de julio 524 
Jueves 9 de julio 939 
Viernes 10 de julio 425 

SE VE JE O 
TRAt SPASA 
CAFETERIA 

MUY CENTRICA 
EN TOLEDO 

tetéfono-222010 
Toledo 

F A R M A C I A S D E G U A R D I A 

T A L A V E R A D E L A REINA 

Día 14 Juan M .Martínez 
Manterola 
Manuel Ramos Gómez 
Olmedo 

Día 15 Manuel Ramos Gómez 
Olmedo 
Juan M * Martínez 
Manterola 

Dia 18 Eduardo Zaragoza García 
M* Isabel González 
Menéndez 

Día 17 M" Isabel González 
Menéndez 
Eduardo Zaragoza García 

Día 18 Manuel Ramos Gómez- -
i iimedo 
Juan M" Martínez 

•Manterola 
Día 19 Manuel Ramos Gómez 

Olmedo 
Juan M" Martínez 
Manterola 

Oía 20 Miguel Angel Collado 
Cano 
Amelia Bañuelos García-
Ramos 

T O L E D O 

Día 14 Agustín Martin Rodríguez 
Santo Tome, 14 
V a Pilar Isla Casero 
C/zde la Mancha, 10 

Día 15 Vda. de D. Francisco 
Serrano 
C/Hombre de palo, 1 
M" Luisa Sánchez Rivera 
Avda. Reconquista, 14 

Dia 16 Alberto Martin Garda 
Cuerva 
C/Tomenas, 16 
José Pascual Díaz Santafe 
Avda. Barbee, 26 

Día 17 M" del Rosario Sánchez 
Bernard 
C /Real del Arrabal, 16 
Teófilo Arroyo Pérez 
Avda. General Villalba, 17 

Oía, 
18 Vda. Joaquín Bausa 

Alcalde 
- Plaza de Zocodover, 6 

' - - José Pascual Días Santafe 
Avda. Barber, 26 

DSa 13 Vda. Joaquín Bausa 
Alcalde 
Plaza de Zocodover. 6 
José Pascual Diaz Santafe 
Avda. Barber, 26 

Día 20 Ernesto J . Pérez de Gracia 
C / plata, 23 
Mano Aguado Gómez 
C/Ecuador, 8 

El semanario 
de 

TOLEDO 
La I «4 é l 

C O N V O C A T O R I A DE C E R T A 
' MEIMES Y C O N C U R S O S 

Día 14 - Conferencia sobre la droga, 
por Javier Alonso Tórreos. 
Día 15 Película para los ancianos en 
el salón parroquial. 
Día 16 - Película sobre el tema 
'Droga y alcoholismo-.', en las Escue 

tas (te abajo. 
Día 21 Charla sobre ei fracaso esco 
lar. Organización de ¡a enseñanza y 
corresponsabilidad de los padres en 
¡a educación. 
Día 2.3 De nuevo el tema "Aicoho 
lismo", por ex alcohol eos españoles. 
Día 24 Obra de teatro en el grupo 
escolar de abajo. 
Día 77 Tema alcoholismo, por 
Manuel Zamorano. 
Día 28 Reunión de emigrantes en la 
Asociación Cultural. 
Oía 30 Fin de fiesta y clausura de las 
¡ornadas con grupos musicales. 
cantantes, folklore, etc. 

I Ce r tamen Nac iona l de 
T e a t r o . - C o n v o c a : Excmo. Ayunta
miento v la Casa Municipal de 
Cultura de Víllarrobledo (Albacete). 
Plazo presentación: 14 de )ulio de 
1981. Premio: 75.000 ptas. 

C o n c u r s o de c a r t e l e s . - C o n v o c a : 
Casa Municipal de Cultura dei 
Excmo, Ayuntamiento de 
Víllarrobledo (Albacete). Plazo 
presentación: 14 de julio de 1981. 
Premio:.50.000ptas. 
II C o n c u r s o de C e r á m i c a . - C o n 
voca : E x c m o . A y u n t a m i e n t o de 
Quart (Gerona). Plazo 
presentación. 17 de julio de 1981. 
Premios : pr imero , 30.000 ptas. : 
segundo, 15 000 ptas. : tercero. 
10.000 ptas. 

II C o n c u r s o de 
Cerámica. - Convoca: Excmo. 
Ayuntamiento de Quart (Gerona). 
Plazo presentación: 17 de |ulio de 
1981, Premios: primero, 30.000 
utas.; segundo, 15.000 ptas.; 
tercero. 10.000 (lias. 
V i l C o n c u r s o de P intura . - Convo
ca: Excelentísimo Ayuntamiento de 
Almonacid de Zonta ¡Guadalajara). 
Plazo presentación: 5 de agosto de 
1981. Premio: 100.000 ptas. 
i B ienal de Pintura . Convoca: 
Casa de (ña Cultura dei Excmo 
Ayuntamiento de Víllarrobledo (Alba
cete). Plazo presentación; 10 de 
¡agosto de 1981. Premio: 250.000 
ptas. -
P remio Nac iona l de Literatura 
Infantil a la mejor labor editor ia l 
Ministerio de Cultura, Plazo 
presentación: 15 de agosto de 1981. 
Premio: -adquisición de libros de 1a 
editorial galardonada por un importe 
do dos millones de pesetas. 
Premio Nac iona l de Literatura 
Infantil a la mejor labor de 
i lustración de l ibros Infantiles.-
Convoca Ministerio de Cultura. 
Plazo presentación: 1b do agoslo de 
1981. Premios: primero, 500.00(1 
ptas.; segundo, 250.000 ptas 
/ p r e m i o Nac iona l de Literatura 
Infantil a la mejor labor de tra
ducción de libros infanti les. -
Convoca. Ministerio de Cultura. 
Plazo presentación: Ib rio agoslo rio 
1981. Premio: 300.000 pesetas. 

• Premio de fotografía "Dia dei mar" 
1981 

Convoca: Comisión nacional del 
"Día del Mar -

Plazo de admisión: 31 de Julio de 
1381-

Se otorgarán los siguientes pre-, 
mios: 1 o Premio 100.000 ptas.; 2" 
Premio 50.000 ptas. 
• Premio de pintura "Día del mar" 
1981 

Convoca: Comisión Nacional del 
"Día del Mar" 

Plazo presentación: 31 de Julio de 
1981 

Se entogarán l os s i g u i e n t e s 
pernios: 1 o Premio 200.000 ptas.; 2" 
Premio 100.000 ptas. 
• Convocatoria de concurso público 
para la realización de dos bocetos 
destinados a la fabricación de tapices 
de la Real Fabrica. Los bocetos 
tendrán como tema único el borne 
naje a Pablo Ruiz Picasso y la dota 
ción será de medio millón de pesetas 
para cada uno de los dos ganadores 
Las solicitudes habrán de ser envia
das ai Director General de Bellas Artes 
Archivos y Bibliotecas, antes dei 15 
de Septiembre de 1.981 

• La Delegación Provincial del Minis
terio de Cultura ha convocado el I 
Concurso de Fotografía y Frases Pu
blicitarias "Nueva Imagen de la M u 

j e r " . Cada concursante presentará 
cinco fotos distintas, blanco y negro 
o color, en tamaño libre, acompaña
das de los respectivos negativos er 
sobre cerrado y bajo lema. El plazo 
finalizará el 3 de Agosto y los premio 
serán de 100.000, 75.000 y 50.000 
pesetas. Podrá concederse un accé
sit de 25.000 pesetas 
• I Certamen de cuento corto 1981 

Convoca: Comisión de Cultura y 
patrocinado por el Exmo. Ayunta
miento de Laguna de Duero (Vallado-
lid) 

Piazo de admisión: 31 de Julio de 
1981 

• El Ayuntamiento de la Puebla de 
Montalbán convoca las tradiciona
les fiestas en honor del Santísimo 
Cristo de la Candad, que tendrán 
lugar entre los días 14 y 19 de este 
mes. 

También se celebrará el día 25 el 
decimocuarto Concurso ¡nterprovin 
cial de Pesca organizado por la peña 
de ¡a "Carpa" y patrocinado por el 
Ayuntamiento. Los festejos darán 
comienzo con el pregón de fiestas a 
cargo de Alejandro Fernández Pom 
bo, y entre otros se celebrarán ios 
siguientes actos: actuación el día 14 
de los grupos "Semillas del arle" y 
Larratz Demtzan Taldoa", el dia 16 
tendrá iugai el encierro de las roses 
que serán lidiadas ol día 17 y a io 
'arrio de estos días se celebrarán ver 
benas populares. 

Por otra parte el Ayuntamiento Ha 
convocado los siguientes concursos: 
un certamen lilerano. concurso de 
carteles murales, concurso infantil 
rio trabaios manuales v un destilo de 
carrozas 

P A L ' ¿ A S 

gratuitos A N l U N C I O S 

P A L A B R A S 
gratuitos 

S 0 0 

A N l ¡ . I O S 

P A L • f 4AS 
Clases particulares, recupe 

ración verano EGB. BUP , Gra
duado Escolar, FP, Francés, 
Inglés. Información: Alfares, 1, 
2 o B ¡Barrio Antequeruela). Te
léfono 21 12 71. 

En «leseas vendo terreno 
con 33.300 metros cuadrados. 
Tiene fachada a la carretera 
M a d r i d 
Toledo. 250 ptas. metro. Poso 
bilidades de agua y luz. (Tam
bién se alquilaría). Información: 
Apartado n.° 92 (Toledo). 

J u a n Franc isco Martín 
Ayuso. Representaciones pa 
pelería, banderas, artículos de 
fiestas y cotillón. Precios de fá 
boca, información: Numancia, 
1, Sonseca (Toledo). Teléfono-
38 05 60. 

Cursos recuperación er 
verano. EGB, BUP, COU 
Selectividad. Cl Talavera, 3, 
bajo D Tel.- 22 62 88 y 
22 43 83. 

V e n d o motor Seat 131 
(1.600 c e ) , estado semmuevo. 
28.000 ptas. Tel. 23 04 15. 
(Toledo! 

Traspaso pescadería er 
plaza Tendillas, n." 1. Tel. 
22 33 26 

Recauchutados Bomba 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada, s / n . Toledo. 

Vendo cámara Zenith TTL. 
Cuerpo metálico, objetivo 50 
mi., gran angular, teleobjetivo 
200 mm. y otros accesorios poi 
35.000 ptas; Tel. 21 08 00. 

V e n d o Frontera 370 cm. 

cúbicos. M K 11, pw 90.000 
pías. TEL. 22 00 56. 

Vendo cámara 'zenith 80 
(6x6 monocular) con tolo 
objetivo y qran angular. Te! 
22 35 95. 

Rad io to i : Todo lo 
relacionado con la fotografía y 
el laboratorio. Tel. 22 27 06. 

Migue) A n g e l , papeleiía-li 
breña. San Isidro, 5. Talavera 
de la Reina. 

V e n d o dos mostradores fn 
goríficos marca "Koska" . Telé 
fono 22 17 76. 

Ei comple jo recreativo " t a 
Olimpiada", de La Puebla do 
Montalbán, le ofrece tenis, 
juegos recreativos, zona 
infantil, parking, chuletas a la 
parrilla, paellas y churrasco. 

Los sátiados, atracciones 
Neces i to suso amueblado, 

económico. Llamar teléfono 
21 08 00. 

Talleres "Sa lva" . Especial, 
dad Diesel. Tel. 22 16 9b 

Compraría magnetófono de 
bolsillo t-n buen estado. Llamai 
por las mañanas ai teléfono 
2? 24 40. 

Compraría vespa funcio
nando. Hasta 1C.O00 ptas. 
Telefono 38 02 11 de Sonso 
ca. 

Profesora EGB «: ofroo.o 
para dar clases particulares en 
el verano. Cl San Marcos, 7. 
Toledo. 

Daría ciases rio francos indi 
viduales o en grupos reducidos 
laminen a domicilio. Teléfono 

38 02 11 
D iscoteca El (coco, de 

Sonseca, le ofrece un buco 
ambiente y im servicio selecto 

V e n d o (¡inyector cinc 
"furmq 905 S " , super 8. 
soooio y tomavistas "Cosida" 
suiior Et, sonoro crio nanialls 
leí . 27 55 46. 

Vendo piso en o / C a n o a . 14, 
1- tí. Alameda do Osuna 
(Madrid). 80 metros 
cuadrarlos, piscina, parque y 
r jar ajo. Tel. 21 08 98. 

V e n d o piso en 'Toledo, ci 
Bobo 4 dormitónos, saló", 
cocina, cuarto rio baño, dos 
terrazas, ascensor. Eeléfooo 
22 73 70. 

Supermercado "Brasi l " . Cb 
Brasil, 1 6'Toíedo). 

Tecno Park. Recoletos, 12 

Vendo piso en Cl Paseo do la 
Rosa, (junto Gasolinera). Cale 
facción, garaje, ascensor, cuar 
to trasero, 80 metros cuadra 
dos. Tel. 2.23148 229481. 

Mesón-restaurante "Casa 
Podro". General Yaguo, 9. 
Talavera. 

V e n d o viña' 4,5 Has. 
leonino do Mora rio Toledo 
En plena producción, teléfono 
21 21 21. 
Café-Bar "Avenida" . Avila 
Recoriguisia, 10 SToledo). 

Se venden 20b olivos 
Término do Los Yébenes En 
oonjumo o oor pamelas Too 
21 21 21. 

P intura industrial y decora 
uva "Serrano Bargueño". Cl 
T ondulas, 1b. 
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l a IS<sit»n 

Una figura del cine cómico español 
Gra cita Morales 

miles de incidentes. En una 
película que hice con José Luis 
López Vázquez, en Marbete, 
libamos en una lancha motora y 
yo tropecé y roe caí al agua 
durante ei rodaje. Menos nial 
que sé nadar. Después hubo 
una etaoa en ia que sólo se 
producían películas' eróticas en 
el eme español, e indudable-
me He, no había un puesto en 
ellas oara mí. Pero pot suerte el 
público oo te olvida fácilmente. 

Grao ta sr; considera como 
una persona corriente v vulgar, 

sin rpaodes problemas ni preo
cupaciones, divertida y, sobre 
todo, le gusta mucho dormir. 
"Mi mayor aspiración es curo-, 
píir la edad reglamentaria para 
retirarme y tumbarme a ia bar
tola. Pero supongo que cuan
do llegue ei momento echaré 
de menos los escenarios y al. 
público. : 

Elisa F. GIL 
fotos- Carlos CRUZ 

Tras un largo periodo de 
inactividad, Gracita Morales ha 
vuelto a les escenarios. En un 
teatro madri leño interpreta ei 
papel de "Sor María", una 
monjíta encantadora que se ve 
envuelta en las maquinaciones 
de un banda de delincuentes, 
en la comedia policiaca de 
Miguel Mihura "Melocotón en 
almíbar". 

Esta obra fue estrenada por 
ia compañía de Isabel Garcés 
en 1358 y es una de las más. 
representativas del teatro de 
Mihura, lunto con "Tres sonv 
brerosdecopa". 

"Para mí ha supuesto una 
alegría muy grande volver a ios 
escenarios, me ha llenado de 
salisfación la acogida del públi
co". Gracíta considera que tie 
ne más sentido del humor fuera 
que dentro del escenario, 
donde se limita a interpretar lo
que otros han escrito. "El 
humor es lo más importante de 
mi vida". 

Durante años Gracíta Mora
les fue la protagonista, ¡unto 
con José Luis Lope/ Vázquez, 
Rafaela Aparicio y Alfredo Lan 
da, de casi todas, las películas 
que se producían en el país. Era 
figura obligada cuando había 
un papel de chacha qraciosa y 
despistada o, incluso de Mata 
Han. 

Tengo muy buenos recuer
dos de aquella época. Lo pasa' 
bamos muy bien haciendo las 
películas, aunque nos ocurrían 

El problema mundial de la energía, 
se ha debatido durante cinco días en Siguenza 

La Región Castellano-Manchega podría ser sede de- un centro de es 
tudios energéticos. 

El problema que presenta la energía en el mundo ha sido ana
lizado durante cinco días en un Simposio Internacional organi
zado en el Parador Nacional de Siguenza. Entre las personalidades 
asistentes, cabe destacar el premio Nobel de E(sica en 1.979, Ahdus 
Salam. 

Entre las principales conclusiones del Simposio, hay que citar 
la intención de crear un centro dp estudios energéticos en la Re
glón Castellano-Manchega, que sería el centro aglutinador de las 
tecnologías hispanoamericana, europea y árabe. 

to. pata la Ciencia, Tecnología 
y Inerme -de ias Comunida
des Eu.opeas, que ¡tatú el pro
blema déla encig'a on Europa, 
A.A.M. Suytgh, niofosoi de ia 
facultad de Ingemetm de Riad, 
M. Saiwat dei insoluto Cien-
híio. de Kuwaii v í . Aiamy 
decano do ia íacuitad de Me-

Del 6 al 10 de Julio ha teni
do lugar en el Parador Nacional 
de Siguenza un simposio inter
nacional sobre ei problema de ia 
energía. Durante estos cinco dias 
se han tratado los problemas 
mundiales que pueden suscitar 
la falta de energía, así como la 
nueva tecnología que se puede 
empleai de cara a un mejor 

aprovechamiento. 
Amustio de Grandes titular 

del Departamento de Industria 
y Energía de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
hizo una exposición de la pro 
ducción de energía en la región. 

Entre, los principales confe
renciantes hav que dostacat al 
doctor J A í ;„ . . esoder. direc-

A vista de pájaro 
La Federación Española de M u n i c i p i o s se reunirá en Madrid ei dia 13 

con el Ministro de Administración Territorial, Martín Villa con el objeto de 
comentar el Proyecto de Bases de Régimen Local, ti aica.de de Toledo, 
Juan Ignacio de Mesa, acudirá a dicha reunión como Vicepresidente de la 
Federación Española de Municipios. Respecto a su opinión sobre ei atado 

- proyecto de la ley respondió a nuestro semanario: "£/proyecto de lev romi 
udo me parece bueno" lo cual no quiere decir que yo como aicaideo.o,.rea 
que los Ayuntamientos hemos dejado de necesitar protección constante, 
tenemos que tener derecho a equivocarnos. Al fin y a! cabo, si nos 
equivocamos tos Ayuntamientos, que somos los representantes más 
directos de ios vecinos de una ciudad, no hay que tenerlo tanto en cuenta 
como si se equivoca otro estamento de la Administración de cara a Jos 
vecinos de otra ciudad. Cuantas más competencias tenga un Ayuntamien 
to más directamente responsables podremos ser respecto a los vecinos. En 
este sentido entiendo que la ley debiera ser más generosa de to que es". 

La inaguración del Parque de ia C a v a está prevista pana Facer p-óxi 
mámente aunque las obras ya están concluidas falta solventar el ptóbleme 
de una familia ubicada en ¡a /ona. 

El pasado .sábado se firmó un proyecto de colaboración .entre el 
Ayuntamiento e ICONA para la realización de! programa de recuperarán de 
los Rodaderos. 

Su realización comenzará en ta zona del Caballo. Este proyecto permit ra 
hacer una experiencia piloto pata posteriormente ver comí) se puede . 
tecupwar ta tachada su» de la ciudad, de cara a dar oti.a imagen del " 
desámenlo rocoso gue Toledo nene en esa zona, para permití! un meter 
aprovechamiento y orden estético. 

La asociación tres cul turas Ha ofrecido un homenaje a su 
presidenta Teresa de Bustos «Duquesa de Andba). Posteriormente, la 
reunión acordb continuar los actos culturales simultáneamente en las 
ciudades de Madrid y Toledo., buscado siempre la-máxima participación 
m-iedana 

Entre los nombramientos- acordados para realizar la gestión de la 
Asociación figura como vicepresidente Marisa Martínez. Nazano Piado 
como tesorero yM* del Valle Bertoli Alonso como secretatia. 

El número de casos ingresados por neumonía atípica en to 
Residencia Sanitaria "Virgen de la Salud" basta el día 12. ascendían a 15 
personas. Los enfermos se encuentran en las planta- s-meci y quima 
(general) y sexta ímatemidadi. Según fuentes no ale- entre los 
asistidos hay 6 muretes y 4 niños. Todos ellos han BBMStimdo aceite 
adulterado y en un caso concrete, llevaba veinte días sin tomaba La 
situación clínica es ¡cve. Pertenecen a los pueblos de Aldeaencanto, 
Aimorox, Moagón. Viliasequiüa y Cedilío del Condado. 

La Comis ión Permanente del A y u n t a m i e n t o de To ledo, se reunió el 
pasado |ut;ves u n un orden del dia extenso 21 puntos , v referidos a 
cuestiones de trámite. Entre los temas sobresale Problema susoiladopara 

reparlt * 3 aotre los empleadospor haberse cerrado el presupuesto " 
superávit. El comité de funcionarios propuso la distribución pr-opocional a 
li í coeficientes frente a los conocíales del PCE gue defendian ei reparto 
lineal. Respecto al matadero Se envió el informe de MtRCASA a la 
comisión de Comercio, guión eligirá dar ta concesión a PIDES (pot un 
importe de 2.000 000 ptas) o to creación de una empresa mixta. 

Se aprobó con carácter ia ampliación de la escuela de ca/a v conceder 
728 00C ptas al parque de bomberos para la compra de material. 

la concesión de licencia para el Bingo toíedo se (íatá cuando se 
cumplan los siguientes requisitosicertar ía puerta actual de emmgei tía 
retirar el letrero luminoso y situar en su lugar uno de hierro togado y 
cotregir ia extracción de humos. 

Los niños cantores de Parts hicieron escala en Talavera en su gira por 
España, eí pasado 9 dr- julio. La agrupación coral, compuesta por unas cien 
personas-, ofreció un amplio repertorio en el marco de la Colegia!. Fl grueso 
de la coral está compuesto por los pequeños canicies rie Si . Martin 
Blanqueforty de la abadía «te Montmartie. 

Ei alojamiento del nutrido grupo fué en San Prudencio, el colegio de 
educación especia Madre de la esperanza y en casas particulares, -después 
del llamamiento efectuado por el Si. Arcipreste de Talavera, 0. Nicolás 
Fernández Marcóte y Angel. 

• La empresa de cerámica de Tala veta. Nueva M e n o r a se ha 
constituido definitivanlente como Sociedad Anónima Laboral el pasado día 
4 y recibi-rá los préstamos conrrespondientes que el Fondo de Pioieceión al 
Oabaio concede, toda vez gue se na considerado con viabilidad 
económica. Desdo marzo del 80 ¡a empresa había cerrado prácticamente 
en su totalidad. Con ol paso dado, este fin de semana, se han rescatado 
más de 100 puestos de !raba¡o. aunque en un principio Nueva Menora con 

. taba con unos 2í>0 tt abajadores. 
iiiffiiiemiiiiiiimiiffî  

Ignacio Bayón, ministro de industria, 
clausuró el Simposio Internacional de 
Eoefqi'a en Siguenza. 

teoroiogía y Estudios Ambienta 
-les de Yedda, que pasaron re
vista a la energía en el mundo 
árabe. 

La enctgía en Hispanoamérica 
fue analizada por el doctor G. 
Vioiini del Centro Latinoa
mericano de Física Puta y 
Aplicada de Bogotá. El doctor 
Viohne vio como muy positivo 
la creación de un centro inter
nacional de estudios de la ener
gía en España. ' 

También hay que destacar 
ia presencia en este simposio 
del Ministro de Estado para 
la -Ciencia y Tecnokxpa de 
Venezuela y del Premio Nobel 
de. Física en 1979 Abdus Salam. 
El profesor Salam se refirió 
en su disertación a la ¡dea de 
unificar la humanidad por enci
ma de razas, lenguas y mbq.ón 
ya que esto es io que tía vida a 
la Ciencia. 

Pe parte del Gobierno es

pañol estuvo presente en el acto 
de clausura el Ministro, de In
dustria y Energía, Ignacio Bayón 
que se refirió entre otras cosas 
a las" sucesivas crisis oerrolí-
feras vividas y a ía actual re ju-
peración que se está experi
mentando a! haber disminuido 
ei consumo ~ de crudo en el ' 
mundo. Esto se ha consequ.do 
según el Sr. Bayón, debido a las 
nuevas políticas de consumo y 
apt ovechamiento energéticos 
puestas en matcha por todos ios 
países, y especialmente por ios 
gtandes consumidores de Occi
dente. No obstante, a pesar de 
esta visión optimista, más tar
de manifestaría que ei cami
no hacia la recuperación sería,. 
Sin duda alguna, lento y difí-' 
cil de. recorrer, y qué las últi
mas soluciones tardarían en 
I legar. 

A. LOPEZ DE LA MOTA 
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